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RadaR

Enquanto no Brasil o governo ainda 
atribui a fatores externos, ao menos par-
cialmente, a culpa pela crise, no exterior 
a situação é diferente. O BC da Colômbia 
foi o segundo a citar a política econômi-
ca brasileira, marcada nos últimos anos 
por uma reação hesitante contra a alta 
inflação, como exemplo a evitar. Antes 
havia sido o BC da Índia a fazer observa-
ção semelhante. O Brasil é um excelente 
exemplo do que não se deve fazer.

Para motivar 

Estiveram reunidos conosco durante a semana 
o presidente da CDL, Jeovani Folle, e a diretora de 
marketing, a prezada Caroline Maldaner. Ambos estão 
motivando de todas as formas o nosso comércio e, 
porque não dizer, todo o município, para criarmos 
um clima pré-natalino a fim de incrementarmos as 
vendas. Como dizem: “hoje só se fala em crise e tem 
muita gente sendo induzida de assim se portar”.

Estamos engajados na campanha e temos certeza 
que juntos faremos um Natal muito feliz a todos os 
maravilhenses, pois virão muitas atrações na cidade.

Ideli Salvatti na 
mira do TCU

O Tribunal de Contas da União 
(TCU) investiga a nomeação do 
marido da ex-ministra Ideli Salvatti, o 
segundo-tenente músico do Exército 
Jeferson da Silva Figueiredo, para o 
cargo de ajudante da Subsecretaria de 
Serviços Administrativos e de Confe-

rências na Junta Intera-
mericana de Defesa. 

Figueiredo teve 
sua transferência 

assinada em 5 de 
agosto pelo mi-
nistro da Defesa, 

Jaques Wagner, a 
pedido de Ideli.

Contas rejeitadas
O leitor tem dimensão do que significa a 

rejeição das contas de nossa presidente?  A 
rejeição foi por unanimidade do Tribunal de 
Contas da União. Além do péssimo exemplo 
de gestão, cabe agora ao congresso nos re-
presentar com dignidade. Por muito menos 
o ex-presidente Collor foi cassado. E agora?  

Pirataria
Agora, além de emissoras de rádio pirate-

ar sinal, irradiarem comerciais como se fossem 
emissoras comerciais concessionárias públicas, 
conquistadas através de licitação pública, temos 
caso idêntico com televisão. Uma quadrilha que 
oferecia sinal de TV a cabo pirata em 16 esta-
dos brasileiros foi desarticulada em operação 
da Polícia Federal na terça-feira (6). Entre os 
nove presos, sete são do Rio Grande do Sul.

A quadrilha faturava até R$ 500 mil por mês. 
A propaganda era feita no “boca a boca”. Quem 
se interessava, pagava até R$ 700 pelo aparelho 
da marca AZ Box. A mensalidade era de R$ 30 em 
média, os assinantes também serão responsabi-
lizados, assim como seus anunciantes. É crime.

Onde ficou 
Santa Catarina?

E a nossa presidente esqueceu Santa Catarina?  Fomos preteridos 
na escolha do seu novo Ministério. O que tínhamos se foi para o Estado 
gaúcho. Agora, realmente não temos mais representação alguma no alto 
escalão. Onde está o reconhecimento, ao menos, a Raimundo Colombo, 
que tanto a defende? Coerente foi a bancada federal, que assinou o mani-
festo em massa contra os arranjos políticos do toma-lá-da-cá. “Não podemos 
ficar de acordo com o governo e ignorar o que a maioria brasileira pensa”, afirmou 
Celso Maldaner. O mesmo deve ser feito com a bancada de políticos catarinense. Essa 
reforma enxugou pouco, teria que ser mais dura. “Entendemos que o governo tem 
que cortar mais gordura se não aumentar a carga tributária”, justificou Maldaner.

Prefeito em manchete
Novamente o município de Santa Teresinha do Progresso é man-

chete na imprensa. Agora o ex-prefeito Detofol teve bens bloquea-
dos por práticas irregulares na sua administração. O povo de Santa 

Terezinha será que merece essas manchetes continuadamente?

20º Kerbfest de 
Cunha Porã

A festa iniciou ontem, sexta-feira (9), com aber-
tura oficial e sangria do primeiro barril de chope e o 
tradicional desfile do Bierwagen que passou por vá-
rias ruas da cidade. Ainda na sexta-feira foi realizado 
o jantar típico alemão e apresentações artísticas, 
com grupos de danças germânicas. Foi feita a 
escolha da soberana do 20º Kerbfest com baile e ani-
mação da Banda Happy Brass e Show com Fritz 4.

A programação para hoje, sábado (10), começa 
às 10h com sangrias de barris de chope pelo 
comércio. Já às 17h terá o desfile cultural pela Rua 
Moura Brasil com o Bierwagen. Às 22h inicia o baile 
do Kerb com animação das Bandas Happy Brass e 
Banda La Montanara. O término do baile será às 6h 
de domingo (11), com início também da alvorada 
festiva e desfile do Bierwagem pelas ruas da cidade.

Às 10h será realizado o culto festivo alu-
sivo ao Kerbfest, às 12h será servido  almoço 
à base de churrasco e saladas, no pavilhão 
evangélico. Todos para Cunha Porã, pois o 
sucesso é garantido e, como nas edições an-
teriores, organização de primeiríssima.

Isabel Müller/O L íder
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por Wolmir Hübner

Lições de vida
Nunca desmereça os concorrentes. O me-

lhor que você tem a fazer em relação à com-
petição é respeita-la e falar o menos possível 
dela. Faça de conta que ela simplesmente não 
existe. Cuide de sua vida e dos seus trabalhos...

Bom fim de semana!

Obrigado, professor!
A nossa homenagem a essa grande 

classe de gente abnegada na missão do 
ensinar. Damos a todos os professores o 
nosso carinhoso abraço pela passagem do 
seu dia, que ocorrerá na próxima quinta-
feira (15). O nosso sincero muito obrigado 
pela dedicação aos nossos filhos. Que todos 
reconheçam o grande e nobre trabalho 
executado por todos os professores.

Cofres vazios nas 
prefeituras

O crescimento da arrecadação de impostos 
em setembro foi menor que nos outros meses em 
Santa Catarina. Foi um crescimento de 1,41% na 
arrecadação dos impostos em setembro, o menor 
em todo o ano. A queda na arrecadação é um refle-
xo direto da crise em todo o país. Se a economia vai 
mal, as pessoas compram menos, as indústrias pro-
duzem menos e geram menos impostos. Os maio-
res prejudicados são os municípios que não estão 
conseguindo cobrir seus custos. Muitos prefeitos 
estão tomando 
medidas de 
muita austerida-
de, como cortes 
de funcionários, 
redução de salários, 
cortes de diárias e 
demais despesas, 
como telefone, 
café, combustível 
e hora-extras, etc.

Horário de verão
A partir do dia 18 de outubro parte dos 

brasileiros deverá adiantar o relógio em 
uma hora. O horário de verão 2015/2016 vai 
durar quatro meses e atingirá moradores 
das regiões Sul, Sudeste e Centro-Oeste.

O período, que termina no dia 21 de 
fevereiro, serve para aproveitar melhor 
a luminosidade natural, 
reduzindo o consumo de 
eletricidade no fim 
da tarde. De acordo 
com o governo, há 
maior demanda 
por energia neste 
momento do dia.

Pobres comerciantes
Além da alta carga tributária que o governo 

impõe sobre eles, o que, aliás, ninguém mais 
está suportando, com horizonte de mais e mais 
impostos que vêm por aí, os nossos comercian-
tes são vítimas de outro assalto. Agora a mão 
armada, como o que ocorreu com empresários 
da região e inclusive com gente daqui de Mara-
vilha, quando se deslocavam a centros de com-
pras. Além de perderem todas suas economias, 
sofreram lesões pela agressividade de ladrões. 
O que mais querem tirar dos empresários?

Reconhecimento
Muitas vezes somos reconhecidos, e isto deve ser registrado. 

Agradecemos ao Executivo, nos termos da prezada Patrícia.

Bom dia Sr. Wolmir.
Ontem homologamos o resultado da eleição para o Conse-

lho Tutelar e, a pedido da prefeita Rosi e do vice Sandro, entro 
em contato para agradecer pelo apoio do jornal e da rádio na 
divulgação da eleição. Além do encarte e das matérias, da nota 
na sua coluna, o Atualidades recebeu a secretária Flávia e a 
Beatriz e principalmente o programa de sábado. O Gilmar fez um 
programa sensacional sobre o tema. Levou elas duas e mais uma 
professora da Unoesc para falar. A postura, conduta do Gilmar 
é irretocável. Muito ético, correto, enfim, ele temos convicção 
de que isso tudo ajudou e muito para que mais de mil pessoas 
fossem votar no domingo. Claro que a campanha individual de 
cada candidato fez a diferença e que, pela relevância do tema, 
muito mais pessoas poderiam ter ido votar. Mas comparado aos 
300 votantes da última eleição, creio que avançamos bastante.

Muito obrigada pelo apoio.
Respeitosamente,
Patrícia Bertollo

Jornalista - Ascom/PM Maravilha

Juro Zero
Em entrevista à Rádio Líder, o deputado Mauro de Nadal 

(PMDB) garantiu que os nossos empresários receberão esse in-
centivo para recuperação das empresas atingidas pelas enchentes 
de julho. Na noite de quarta feira (7) foi aprovada nova lei, que 
inclui nosso município como beneficiário do Juro Zero. Acredita-
mos que agora haverá um desafogo aos amigos empresários, com 
os quais tanto trabalhamos para realizar a justiça. Agradecemos 
aos parlamentares da Assembleia Legislativa, indistintamente.

Prejuízo bilionário
O Banco Central teve em setembro um preju-

ízo histórico de R$ 38,6 bilhões com operações 
de swap cambial, que são um instrumento 
do mercado financeiro usado para proteger 
agentes econômicos da disparada do dólar. A 
maior cifra de perdas da autarquia com essa 
ferramenta, que foi usada pela primeira vez em 
2002, havia sido registrada em março, de R$ 
34,5 bilhões. Inteligente a gestão, não acham?

CAMINHO-
NEIROS

Que se cumpra o que foi 
prometido à classe, pois a 

ameaça de nova paralisação nos 
levará ao caos. O governo não 
pode ficar inerte à ameaça. O 
Brasil depende essencialmen-

te do transporte rodoviário.

Exemplo 
Uma faxineira de 32 anos foi detida pela 

Polícia Federal de Roraima acusada do furto 
qualificado de um chocolate que estava na mesa 
do delegado-corregedor Agostinho Cascardo. Ela 
retirou o bombom de uma caixa e comeu. Após 
sentir a falta do produto, o delegado analisou as 
câmeras de segurança da sala e a fez pegar a em-
balagem do chocolate na lata do lixo, para servir 
como “prova do crime”. A acusada trabalhava 
para uma empresa terceirizada que presta servi-
ço à Polícia Federal e foi demitida por justa cau-
sa por “quebra de confiança”. Os internautas de 
Roraima iniciaram uma campanha para arreca-
dar chocolates e doar ao delegado. A campanha 
ficou conhecida como Operação Sonho de Valsa.

Fotos: Divulgação
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Uma reportagem do Jornal Nacional 
mostrou o preocupante cenário do roubo 
de celulares no Brasil. Aproximadamente 
três mil celulares são bloqueados por dia no 
país – o proprietário pede o bloqueio para 
que ele não seja usado pelo bandido. Alguns, 
resignados e já cansados de tanta falcatrua 
em todas as partes, nem bloqueiam o apa-
relho perdido. Ou seja: é bem provável que 
o número de aparelhos roubados seja ainda 
maior. No máximo, agimos como o Chaves, 
que foi à igreja rezar para que o ladrão (o Se-
nhor Furtado) se arrependesse e devolvesse 
o ferro de passar da Bruxa do 71.

No passado recente, o medo era ter a car-
teira roubada. Esse tipo de ladrão sempre foi 
chamado de batedor de carteira. E o ladrão 
de celulares, já tem um apelido?

Minha irmã mora em Florianópolis e 
prefere não ter um celular muito bom. O 
medo de perder o investimento existe, mas 
é secundário. O medo maior é despertar a 
atenção dos ladrões. É passar pelo trauma de 
um assalto.

Perceba o dilema, caro leitor: não se 
pode usufruir totalmente de um benefício 
da tecnologia – ele precisa ser utilizado com 
cautela, já que a segurança pública não nos 
permite comprar, pagar e usar um celular 
aonde e quando a gente quiser.

Talvez em cidades pequenas o sumiço de 
smartphones não seja um problema tão gra-
ve. Mas, vamos para uma tecnologia ainda 
mais cara, e que nos preocupa ainda mais: 
os automóveis. Também temos medo de 
usá-los. E nesse caso, o medo maior por aqui 
nem é o roubo: são as estradas destruídas. E 
nessa conta também entram os estaciona-
mentos lotados e os congestionamentos. 

E assim, em qualquer lugar, as necessi-
dades de ir e vir e de se comunicar são impe-
didas. Reflexos da corrupção, da burocracia, 
da incompetência: sem infraestrutura e se-
gurança, a tecnologia não anda.

E uma reflexão: será que a tecnologia tra-
ria boas soluções para sua empresa? Eu acre-
dito que sim – especialmente na questão da 
comunicação. No entanto, se assim como o 
Brasil, a sua empresa também é burocrática 
e incompetente, a tecnologia não será apro-
veitada em todo o seu potencial. E em alguns 
casos pode até representar um retrocesso 
– desde um sistema complexo implantado 
para alguém que mal anotava no caderno, 
até o Facebook para quem não sabe escrever 
nem se comportar direito.

Privações 
tecnológicas

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

Os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao 
propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais e de refletir as diversas tendências do 

pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

O GOLPE DE LULA

Luiz Inácio Lula da Silva nem esperou a eleição de 2018 
e já está de volta ao poder, enquanto Dilma Rousseff faz o 
caminho inverso, rumo à condição anterior de subalterna 
do líder e padrinho. O ministério a ser finalmente anunciado  
é do Lula, não da Dilma, que vai entregando anéis, dedos, 
mãos e está cada vez mais com a cabeça a prêmio. Ou sofre 
impeachment pela oposição ou é interditada por Lula e pelo 
PMDB.

Dilma anunciou uma reforma ministerial que Lula 
sugeriu incansavelmente há meses, mas ela faz com tanto 
atraso, e num momento tão desfavorável, que o que era para 
reverter a favor pode se virar contra ela. Amargou durante 
tanto tempo o ônus das escolhas equivocadas e não consegue 
agora capitalizar o bônus de estar mudando tudo. O que 
poderia ter o impacto de um recomeço, é tratado como 
capitulação. A leitura é óbvia: Dilma não tinha saída e jogou 
a toalha.

O dilmista Aloizio Mercadante sai da estratégica Casa 
Civil e ganha a Educação como prêmio de consolação, 
quando a tal “pátria educadora” não sobrevive nem mais 
como slogan marqueteiro. E o lulista Jaques Wagner sai da 
Defesa para a Casa Civil, como o mandachuva da articulação 
política. Precisa dizer mais?

O efeito das mudanças, porém, ainda é nebuloso. O 
PMDB sai com sete pastas dessa reforma, que sacrifica 
técnicos como Arthur Chioro, da Saúde, e Janine Ribeiro, 
da Educação, para calar – ou seria comprar? – a bancada 
peemedebista da Câmara. Mas a primeira reação do 
Congresso, antes mesmo do anúncio oficial dos nomes, veio 
de duas formas: a aprovação da desaposentadoria, contra 
todos os apelos do Planalto, e um manifesto de 22 deputados 
do PMDB condenando a participação no governo.

Ou seja: Dilma engoliu o orgulho, o amor próprio, as 
ordens de Lula, a ganância do PMDB e o afastamento de 
Mercadante, e pode ser para nada. Além de não recuperar o 
controle da base aliada, ela pode perder ainda mais pontos 

na opinião pública e nas bases históricas do PT. “Pior do que 
já está (nas pesquisas)”?, descarta Jorge Viana, do PT. Mas 
sempre pode piorar, sim, senador.

O mais cruel da história é que Lula reassume o poder, os 
petistas e aliados históricos acham que agora vai, mas... Lula 
já não está mais acima do bem e do mal, como sempre esteve, 
nem mais tão por cima da carne seca assim, como estava ao 
descer a rampa do Planalto.

Documentos obtidos pelos repórteres Andreza Matais e 
Fábio Fabrini geram a suspeita de que houve compra de uma 
MP em 2009 para favorecer montadoras. Pior: no mesmo 
ano, um filho de Lula, Luís Cláudio, abriu uma empresa de 
marketing esportivo que recebeu a bagatela de R$ 2,4 milhões 
justamente de uma das empresas de “consultoria” que teria 
comprado a MP.

Cria-se uma situação esdrúxula: com Dilma, a economia 
não se recupera, a indústria vai ladeira abaixo e o dólar 
dispara, enquanto a política desanda e o Brasil parece na bica 
de ser rebaixado por uma segunda agência de risco. Mas, com 
Lula, vêm os escândalos de seus oito anos de governo, cada 
hora numa estatal, num órgão, numa repartição.

E o impeachment? O processo tem de ser aberto pela 
Câmara, mas o presidente Eduardo Cunha anda muito 
ocupado com revelações de três delatores da Lava Jato e, 
agora, com quatro contas na Suíça, num total de US$ 5 
milhões (mais de R$ 20 milhões). Que moral ele tem para 
comandar um processo contra Dilma?

Conclusão: o impasse continua. Lula e o PMDB 
apropriam-se descaradamente do governo Dilma, que, 
segundo o Ibope, empacou no perigosíssimo patamar de 10% 
de aprovação, com 69% de desaprovação. Mas Lula e PMDB 
têm muito o que explicar para 100% da população. Com o sujo 
falando do mal-lavado, nada sai do lugar.

Suspense. Se Dilma não pode cortar nem Pesca, nem 
Portos, nem Aviação Civil..., como e onde ela vai de fato 
enxugar a farra dos ministérios, ao menos para inglês ver?

por eliane Cantanhêde
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CURTIR COMENTÁRIOS NO 
FACEBOOK OFENSIVOS À 

EMPRESA GERA DEMISSÃO 
POR JUSTA CAUSA

por Luciane Mozer

Você é daqueles que saem curtindo tudo que vê pela frente nas redes 
sociais? Então é melhor prestar atenção e refletir antes.  Isto porque o ato de 
curtir no Facebook comentários feitos por outra pessoa considerados ofen-
sivos à empresa em que trabalha pode caracterizar ato lesivo à honra e à boa 
fama contra o empregador e resultar em demissão por justa causa. De acor-
do com o Tribunal Regional do Trabalho da 15ª Região (Campinas), mante-
ve decisão da 1ª Vara do Trabalho de Jundiaí (SP) que julgou improcedente o 
pedido do trabalhador de anular rescisão motivada do contrato de trabalho 
por “curtida” na rede social aplicando o artigo 482 “k” da Consolidação das 
Leis do Trabalho : Constituem justa causa para rescisão do contrato de traba-
lho pelo empregador: k) ato lesivo da honra ou da boa fama ou ofensas físicas 
praticadas contra o empregador e superiores hierárquicos, salvo em caso de 
legítima defesa, própria ou de outrem.

Conforme os autos, o empregado curtiu a publicação de um ex-colega de 
trabalho no qual havia críticas dirigidas ao local em que ambos trabalhavam 
e teria participado de conversas públicas na rede social em que uma das pro-
prietárias foi ofendida. Quando a empresa tomou ciência do fato decidiu de-
mitir o empregado por justa causa. Em sua decisão, a relatora da ação, a juíza 
Patrícia Glugovskis Penna Martins, disse “O fato é grave, posto que se sabe 
o alcance das redes sociais, isso sem contar que o recorrente confirma que 
outros funcionários da empresa também ‘eram seus amigos’ no Facebook. A 
liberdade de expressão não permite ao empregado travar conversas públicas 
em rede social ofendendo a sócia proprietária da empresa, o que prejudicou 
de forma definitiva a continuidade de seu pacto laboral”, registrou.

No caso em tela, ficou comprovado no processo que o reclamante, ex
-empregado, curtiu e comentou, em rede social, afirmações feitas por ter-
ceiro de cunho ofensivo e lesivo à honra e à moral da sua ex-empregadora 
(reclamada). 

Para prevenir problemas relacionados a redes sociais,  empresas estão  
adotando medidas de prevenção, orientando seus funcionários a usarem as 
redes sociais de forma correta, afinal, a internet é uma vitrine na qual você é 
a figura em exposição.  A empresa deve informar no contrato o que pode ser 
utilizado ou não durante a jornada de trabalho, por exemplo: se é permitido 
o uso ou acesso as redes sociais no ambiente de trabalho, fora dele devemos 
ficar atentos que as redes sociais são um espaço na maioria das vezes públi-
ca, dependendo da configuração de privacidade de cada usuário. 

Assim se for espalhado de forma pública o conteúdo, sendo de acesso 
livre a qualquer um é perfeitamente possível. Atualmente é mais do que co-
mum a verificação dos conteúdos das redes sociais pelos departamentos de 
Recursos Humanos na hora da contratar um empregado. Então é melhor fi-
car atento ao que se publica.

Tudo que publicamos nas redes sociais pode sofrer efeitos, tanto positi-
vos e até mesmo negativos, então, antes de publicar, curtir ou comentar algo, 
pense nas consequências que esse ato pode sofrer. Caso fique em dúvida a 
melhor saída é a omissão, não clique, não curta e não publique, pense que 
se não fosse pela internet, se você faria ou não aquele comentário, analise o 
assunto para depois concordar ou republicar o conteúdo.

a/05

A atividade 
foi realizada 
no último 
sábado, dia 3

Caoma realiza replantio e 
limpeza de árvores

MEIO AMBIENTE

O Círculo de Amadores de Or-
quídeas de Maravilha (Caoma) 
desenvolveu no último sábado (3), 
mais uma vez, várias atividades, 
como o replantio e a limpeza das 
árvores do acesso ao município de 
Maravilha. 

De acordo com a presidente, 
Inês Dall’Agnoll, assim como se 
faz todos os anos, os associados do 
Caoma realizaram esta atividade e 
replantio de orquídeas nas árvores 
que margeiam o acesso. 

“Agradecemos em especial o ve-
reador Eder Moraes, que participou 
voluntariamente da atividade, as-
sim como agradecemos aos envol-
vidos”, destacou Inês.

Divulgação/Caoma

“Minha mãe mora no município de Santa 
Terezinha do Progresso há muitos anos, sempre 
na mesma comunidade: Linha São Luiz. Sempre 
foi uma briga para conseguir estradas de roça, 
limpeza de poços, arrumação de estradas. Mas, 
enfim, acabavam vindo. Porém, já faz muito 
tempo que essa estrada está abandonada. Anos 
que não arrumam. A mãe vai lá e pede e nada. 
Contudo, não é só para ela, tem vários outros 
lugares que está assim. Ela paga seu imposto e 
tem direito. Aquela estrada não é apenas de uso 
dela. Seu vizinho doente tem 80 anos e é difícil 
chegar de carro quando tem que ir para o hospi-
tal. Está passando dos limites isso. Todo mundo 
espera que o prefeito Jacob Junges dê um jeito 
porque não está fácil. Ninguém consegue entrar 
lá, precisa de cascalho, abrir bem as valetas, 
porque só passa a patrola e aí não adianta. Lá é 
barro, em pouco tempo está do mesmo jeito”.

MOraDOra DO MunICípIO DE Santa 
tErEzInha DO prOGrESSO

Fotos: Divulgação/arquivo pessoal
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O Partido da Social Democracia 
Brasileira (PSDB) de Santa Terezinha 
do Progresso realizou, no último dia 
2, um encontro com lideranças do 
município e regionais, além de con-
tar com a participação do presidente 
da executiva estadual do PSDB, de-
putado estadual Marcos Vieira.

O encontro teve como objetivo 
fortalecer o partido naquele municí-
pio para as eleições de 2016. Durante 
a reunião também foram realizadas 
diversas filiações.

“Falamos um pouco sobre o tra-
balho voltado para o Extremo-Oes-

te no mandato, mas, também, com 
muita alegria, abonamos as fichas de 
22 novos filiados ao PSDB, incluindo 
oito ex-vereadores e o atual vice-pre-
feito da cidade, o agora tucano Ade-
mir Pedro Ely. São trabalhos como 
esse realizado em Santa Terezinha 
do Progresso pela equipe comanda-
da pelo Jandir Perosso, presidente 
do diretório municipal, que compro-
vam a força do PSDB em todo o Esta-
do hoje em dia e nos dão ainda mais 
entusiasmo para prosseguir com o 
trabalho”, destacou o deputado esta-
dual sobre o evento.

O Partido do Movimento De-
mocrático Brasileiro (PMDB) de 
Maravilha realizou neste sábado 
(3) a Jornada da Unidade – Jun-
tos Por Toda Santa Catarina. O 
encontro regional foi realizado 
na Associação dos Motoristas de 
Maravilha (Assommar) e contou 
com a presença do deputado fede-
ral Celso Maldaner, do presidente 
estadual do partido e também 
deputado estadual, Valdir Cobal-
chini, lideranças do PMDB Mu-
lher e JPMDB, deputado Mauro 
de Nadal, presidente do PMDB de 
Maravilha, Antônio Bertollo, vere-
adores, entre outras lideranças. 

O PMDB foi criado em Santa 
Catarina em 1966 e atualmente 
conta com aproximadamente 200 
mil filiados no Estado. O presi-
dente Antônio Bertollo agradeceu 
a presença de todos e destacou a 
importância de cada uma. “Com 
certeza as pessoas que estão aqui 
são lideranças que vão somar mui-
to para o nosso partido”, ressalta.

“Vamos voltar a comandar o 
nosso estado em 2018, e para que 
isso aconteça precisamos fortale-

Encontro regional visa fortalecer o partido e definir futuras ações

PMDB de Maravilha sedia Jornada 
da Unidade

EVENTO

Lideranças do partido estiveram em Maravilha

Fotos: Ilaine rohden/O Líder/Divulgação

cer nossas bases. E essa caminha-
da está resultando nessa unidade 
e no crescimento. Já passamos dos 
15 mil filiados nos últimos meses.
Com o trabalho da nossa militân-
cia vamos ter bons resultados nas 
próximas eleições, fazendo com 
que possamos chegar em 2018 ain-
da maiores”, destacou Cobalchini.

O presidente ainda ressaltou o 
projeto de lançar 250 candidatos a 
prefeito. “Temos dados que indi-
cam que o PMDB pode sim lançar 
250 candidatos. E historicamente 

elegemos a metade. Isso será pos-
sível porque estamos organizados 
e trabalhando nesse sentido. Ele-
gemos os novos coordenadores 
regionais do partido, mapeamos a 
situação eleitoral de cada municí-
pio, por região, e estamos acompa-
nhando e construindo junto com 
as bases candidaturas sólidas”.

Para o deputado Maldaner, o 
PMDB está unido e focado. “So-
mos o único partido com meio 
século de história. Eu tenho duas 
famílias: a minha esposa, filhos 

e neto, e o meu PMDB, do qual 
sinto orgulho em fazer parte. E 
tenho certeza que juntos vamos 
aumentar ainda mais nossa fa-
mília, buscando novos nomes, 
filiando amigos, fortalecendo 
ainda mais a nossa base”, afirma.

O deputado De Nadal falou 
da força da militância e do tra-
balho que resultará no comando 
de Santa Catarina em 2018. “Essa 
conversa e essa caminhada por 
Santa Catarina já gera resultados 
positivos. As pessoas despertam 

para o atual momento, para a for-
ça do partido de cada cidade. Hoje 
posso dizer com convicção que 
dos 64 municípios da região de 
Chapecó, até a fronteira com o Pa-
raná e Argentina, teremos o PMDB 
presente em mais de 40 cidades”, 
garante.

Representando os prefeitos 
peemedebistas, Rosimar Mal-
daner, de Maravilha, falou da im-
portância da unidade. “Precisa-
mos conversar, trocar ideias e ser 
transparentes”, disse.

Santa Terezinha do Progresso
PSDB realiza várias filiações 
durante encontro

Divulgação/pSDB

novas filiações foram realizadas

Nesta segunda-feira (5) foi re-
alizada a segunda sessão ordinária 
do mês de outubro da Câmara de 
Vereadores de Maravilha. Na oca-
sião, houve mais uma edição do 
Projeto Tribuna Empresarial, com 
a presença da empresa Hemovida. 
Participaram da sessão, além do 
presidente da Câmara, Odair Ba-
tistello (PMDB), e dos vereadores, 
o presidente da CDL/AE, Jeovany 
Folle; o secretário de Indústria, Co-
mércio e Turismo, Gelson Rossetto; 
empresários; familiares e amigos 
dos empresários Wescley Kaiser e 
Cláudio Baczinski Júnior – sócios da 
Hemovida; além da colaboradora 
do laboratório, Terezinha Hermes; 
e comunidade em geral.

A empresa foi criada em outu-
bro de 2009, e iniciou as atividades 
em janeiro de 2010. “Desde 2006, 
já era um sonho do Wescley ter seu 
próprio laboratório, e isso se tornou 
realidade. Até agora tem dado muito 
certo”, comenta Cláudio. Wescley é 
farmacêutico bioquímico, Cláudio é 
biomédico, e a colaboradora Terezi-
nha é técnica em Enfermagem.

Câmara
Sessão tem a participação da 
Hemovida no Tribuna Empresarial

O laboratório presta serviços de 
bioquímica, urinálise, hematologia, 
microbiologia, parasitologia, imu-
nologia e coleta domiciliar. “Temos 
equipamentos modernos, precisos 
e que garantem a qualidade no re-
sultado. Conseguimos entregar os 
resultados dos exames em pouco 
tempo e isso nos garante qualidade 
e agilidade no atendimento”, frisa.

A empresa trabalha com con-
vênios como o SUS, SC Saúde, Uni-
med, Agemed, CIS Amerios, em-
presas e sindicatos.

Desde 2012 até o momento, 
mais de nove mil pacientes dife-
rentes foram atendidos. No mês de 
agosto, por exemplo, foram 605 pa-
cientes em 21 dias de atendimento, 
uma média de 28,8 atendimentos 
por dia.

Os vereadores parabenizaram 
a empresa pela atuação no muni-
cípio e pela qualidade no atendi-
mento.

A próxima sessão está marcada 
para este sábado (10), a partir das 
7h30.

ascom/Câmara de Vereadores
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SUICíDIOS: 
triste estatística 
em nossa região

O mês de setembro foi de combate ao suicídio. Infelizmente, nossas estatísticas são 
nefastas quanto a este grave problema. Registro aqui material que recebi através do 
major Jailson Franzen, da PM de São Miguel do Oeste, e que me deixou literalmente 
abismado. Diz o referido trabalho que em nossa região, nos últimos três anos, tivemos 
58 casos de suicídio. O relatório tem por base as ocorrências registradas pela Polícia 
Militar nos anos 2013, 2014 e 2015 até o dia 18 de setembro, na área do 11º BBPM FRON. 
Vejamos: o mês de setembro de 2015 ficou marcado pela campanha de prevenção 
ao suicídio, chamada Setembro Amarelo, motivada pelo grande número de suicídios 
registrados e a preocupação com o aparente aumento na incidência em todo o Brasil, 
tornando nosso país o oitavo colocado no ranking mundial. Tivemos, neste período, 58 
ocorrências de suicídio, o que, convenhamos, é um número altamente preocupante. 
E vejam só, caros leitores, destes 58 apenas quatro não foram por enforcamento. Além 
de tudo, alemães e italianos lideram este triste ranking, com 26 suicídios de pessoas de 
descendência germânica e 20 de descendência italiana, sendo que 11 brasileiros também 
praticaram o suicídio neste período referido. Ademais, foram 53 homens que tiraram 
suas próprias vidas e cinco mulheres. Em relação a idade, o suicídio é mais recorrente 
na população adulta madura, entre 41 e 59 anos, seguido pelos idosos, com mais de 60 
anos, em seguida, pelos adultos entre 19 e 40 anos e, por fim, pelos adolescentes com 
menos de 18 anos. Voltando a falar quanto ao meio utilizado, a imensa maioria dos 
suicídios foram praticados por meio de enforcamento, sendo apenas quatro ocorrên-
cias, nos três anos considerados, causadas por disparo de arma de fogo. O enforcamento 
parece ser o método preferido pelos suicidas em todo o Brasil. Os relatos e pesquisas 
indicam que em quase todas as localidades do mundo o enforcamento é o primeiro 
método a ser aplicado para a realização do suicídio.  Outros dados dizem que os sui-
cídios acontecem em grande parte no meio rural (40 casos contra 18 na cidade). 

O que motiva a pessoa 
a cometer o suicídio

Ainda em relação a este importante trabalho de coleta de dados, os mo-
tivos que levam o cidadão a cometer o suicídio é difícil de avaliar. 46 pes-
soas cometeram suicídio sem que as pessoas de seu convívio soubessem 
informar precisamente os motivos que o levaram a cometer o suicídio ou 
mesmo o que os teria deixado deprimidos a ponto de sacrificar a própria 
vida. Existem trabalhos acerca do tema, no entanto, como parece ser o sui-
cídio atribuído a um quadro depressivo, os pesquisadores não conseguem 
definir uma razão específica, ou um motivo claro que leva o indivíduo a 
esse quadro depressivo que resulta no suicídio. Na maioria dos casos, a 
Associação de Psiquiatria do Rio Grande do Sul afirma haver algum pro-
blema mental envolvendo as tragédias. Todavia, o que se pode perceber é 
que grande parte dos casos não há sequer um “rumo” a se observar quanto 
à prevenção. É uma difícil luta do suicida e também das famílias, princi-
palmente onde não há indícios que apontem que uma pessoa pode querer 
atentar contra a própria vida. O quadro, como dito, é complicado, triste, 
lamentável. Estamos nós, aqui no Extremo-Oeste, convivendo com tristes 
estatísticas e, muitas vezes, lutando contra um inimigo invisível. Impor-
tantíssimo este estudo por parte da nossa Polícia Militar. Serve para que ao 
menos fiquemos atentos à nossa volta. E serve também para nos colocar a 
pensar que, lamentavelmente, este fantasma, tratado muitas vezes ainda 
como tabu, deve sim ser comentado, estudado, discutido. Talvez aí se possa 
ao menos prevenir alguns casos. Evitar a todos, sabemos que é impossível. 

SiMPLES dOMéSTiCO
Agora é para valer! Desde 1º de outubro está disponível no portal www.esocial.gov.br o módu-

lo para cadastramento de empregadores e trabalhadores domésticos. O primeiro pagamento do 
Simples Doméstico deverá ser realizado até o dia 6 de novembro, fato relevante que sujeita tanto 
o empregador quanto o seu trabalhador doméstico efetuar o devido cadastramento a partir do dia 
1º de outubro (portanto, já estamos no período de vigência). O novo Simples Doméstico, instituído 
pela Lei Complementar 150, é o regime unificado de pagamento das contribuições previdenciá-
rias e os encargos do trabalhador doméstico. Durante todo o mês de outubro corre o prazo para os 
cadastramentos de trabalhadores admitidos até o mês de setembro de 2015. Já o cadastramento 
de trabalhadores admitidos no próprio mês de outubro e meses seguintes, deverá ser registrado 
até um dia “antes” do início das atividades. Os empregadores devem se atentar para evitar proble-
mas na hora de efetivar o registro de seu trabalhador doméstico. Possíveis divergências associadas, 
por exemplo, ao nome, data de nascimento, CPF e número social (PIS/PASEP/NIT/SUS) de seus 
empregados domésticos podem ser identificadas por meio do portal do eSocial. A utilização do 
Módulo Simplificado que unifica a contribuição previdenciária e o FGTS para geração da guia única 
passa a valer a partir da competência outubro/2015 e seu vencimento será no dia 6 de novembro, 
embora o Simples Doméstico tenha seu vencimento sempre no dia 7 de cada mês, e que casual-
mente em novembro cai em um sábado. Portanto o pagamento deve  ser antecipado para o dia 6, e 
recolhido através da nova guia DAE (Documento de Arrecadação do “eSocial”). Em caso de resci-
sões contratuais o empregador deverá emitir a Guia de Recolhimento Rescisório do pagamento do  
FGTS. Quer uma boa dica? Tenha sempre um contador de confiança, para que você saiba direitinho 
como proceder e além do mais, evitar dissabores e outros gastos desnecessários (multas e afins). 

Divulgação
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Deputados ampliaram linha de crédito especial, que  estará disponível 
até o final de dezembro, no limite máximo de R$ 250 mil por empresa

Maravilha será favorecida com ampliação 
do beneficío a empresas atingidas pela 
enchente de julho

Lojas maravilhenses realizam lançamento da 
pedra fundamental para construção de templo

JURO ZERO 

Maçonaria

A Comissão de Finanças e Tributa-
ção da Assembleia Legislativa aprovou 
a Medida Provisória (MP) 204/2015, 
que autoriza abertura crédito especial 
subsidiado, com juro zero, para ativi-
dades empresariais nos municípios 
atingidos pelas chuvas de julho. Uma 
emenda foi aprovada ao texto amplian-
do o benefício para atender também as 
empresas de cidades que decretaram 
situação de emergência, e não apenas 
as que decretaram situação de calami-
dade pública, como previa o projeto 

original.
Com a alteração do texto, além dos 

empreendimentos situados em Sauda-
des e Coronel Freitas, que foram os mu-
nicípios mais afetados pela enxurrada, 
o crédito com juro zero também poderá 
ser acessado por empresas que tiveram 
prejuízos com as chuvas nos municí-
pios de Maravilha, Águas de Chapecó, 
Anchieta, Caxambu do Sul, Cordilheira 
Alta, Cunha Porã, Guatambu, Modelo, 
Nova Itaberaba, Palmitos, Planalto Ale-
gre e São Carlos.

O volume de recursos a ser dispo-
nibilizado pelo governo é por meio da 
Agência de Fomento do Estado de San-
ta Catarina (Badesc). Pelo texto da MP, 
serão disponibilizados R$ 3,6 milhões, 
que podem ser usados para capital 
de giro, compra de equipamentos ou 
reformas. A linha de crédito especial 
estará disponível até o final de dezem-
bro, no limite máximo de R$ 250 mil por 
empresa.

A medida provisória deve ser vota-
da em plenário nos próximos dias.

O Conselho Municipal de Desen-
volvimento Rural de Maravilha realizou 
na quarta-feira (7) reunião, que contou 
com a participação dos conselheiros de 
todas as comunidades, do presiden-
te Natalino Prante, prefeita Rosimar 
Maldaner, presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais na Agricultura 
Familiar (Sintraf) de Maravilha e região, 
Gilson Farinon, e do secretário de Agri-
cultura, Pedro Gilberto Ioris. 

Durante a reunião foi realizada 
uma avaliação do Destaque Rural, pres-
tação de contas, recolhimento do lixo 
no interior discutido sobre o orçamen-
to 2016, sendo que será destinado 13% 

para a Agricultura, visto que já está na 
Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO), 
precisando apenas aprovação da Câ-
mara de Vereadores. 

Também foi tratado sobre o pro-
grama Brucelose e Tuberculose, sendo 
que até o momento foram concluídos 
os exames em duas comunidades, Li-
nha Sanga Silva e Água Parada, e agora 
os trabalhos estão iniciando na Linha 
Belo Horizonte. Na ocasião foi lem-
brado ainda que dia 26 deste mês será 
realizado o pagamento do Bônus Fiscal 
para os blocos com final 6 e 7 e também 
de outros programas, o que deve somar 
aproximadamente R$ 220 mil. 

A sétima edição da Oktoberfest In 
Maravilha será na próxima semana. As 
festividades estão sendo organizadas 
pelo Centro Cultural 25 de Julho e con-
ta com o apoio de diversas empresas, 
entre elas o Jornal O Líder e a Rádio 
Líder FM. 

Os integrantes convidam a popu-
lação em geral para participarem das 
festividades que iniciam na sexta-fei-
ra (16) com jantar-dançante no Salão 
Paroquial Católico, com pratos típi-
cos, apresentação do Grupo de Dan-
ça Volkstanzgruppe Wunderbar e em 
seguida abertura oficial com baile, que 
será animado pela Banda Stillus. 

No sábado (17), será realizada uma 
carreata às 17h30, pelas principais ruas 
e avenidas de Maravilha. Às 21h serão 
realizadas apresentações de danças no 
Parque de Exposições Carlos Alberto 

Begrow, popular Tomatão, onde em se-
guida também será o baile, com dura-
ção de oito horas e animação da Banda 
Festão e da Orquestra Metais em Brasa. 

Conforme o Centro Cultural 25 
de Julho ainda há barris de chope 
disponíveis, sendo que neste ano 
tem chope da Malta, Brahma e Kai-
ser. Além de chope em barril e venda 
em canecos, também haverá comer-
cialização de cervejas, refrigerantes, 
canecos, chapéus, tiaras e camisetas. 
“Estamos esperando vocês”, convi-
dam. 

Os organizadores destacam que 
não será permitida a entrada de me-
nores de 18 anos, a não ser acompa-
nhados pelos pais, com documento 
devidamente comprovando ou com 
um responsável com autorização re-
gistrada em cartório. 

Maravilha 
Conselho Municipal de Desenvolvimento 
Rural realiza encontro

Isabel Muller/O Líder

Encontro foi realizado na sala de reuniões da prefeitura

Programação 
Sétima Oktoberfest In Maravilha será 
na próxima semana 

Com a presença da comitiva 
da Grande Loja de Santa Catarina, 
coordenada pelo grão mestre João 
Eduardo Noal Berbegier, foi efe-
tuado na quarta-feira (7) o lança-
mento da pedra fundamental para 
a construção do templo da ma-
çonaria maravilhense. O evento 
foi prestigiado pelos integrantes 
das lojas Obreiros de Maravilha 
e Livres Telúricos. O templo será 
localizado na SC 497 em uma área 
de 15 mil m² e servirá para as reu-
niões semanais de seus membros.

Conforme os membros a ma-
çonaria é uma instituição essen-
cialmente filosófica, filantrópica, 
educativa e progressista. 

- Filosófica porque em seus 
atos e cerimônias ela trata da es-
sência, propriedades e efeitos das 
causas naturais. Investiga as leis 
da natureza e relaciona as primei-
ras bases da moral e da ética pura; 

- É filantrópica porque não 
está constituída para obter lu-
cro pessoal de nenhuma classe, 
senão, pelo contrário, suas arre-
cadações e seus recursos se des-

tinam ao bem-estar do gênero 
humano, sem distinção de nacio-
nalidade, sexo, religião ou raça. 
Procura conseguir a felicidade 
dos homens por meio da elevação 
espiritual e pela tranquilidade da 
consciência; 

- É progressista porque par-
tindo do princípio da imortalida-
de e da crença em um princípio 
criador regular e infinito, não se 
aferram a dogmas, prevenções ou 
superstições. E não põe nenhum 
obstáculo ao esforço dos seres hu-
manos na busca da verdade, nem 
reconhece outro limite nessa bus-
ca senão o da razão com base na 

pedra fundamental foi lançada 
na quarta-feira

ciência; 
- É educativa, pois é uma esco-

la mútua, cujo programa assim se 
resume: obedecer às leis do país, 
viver com honra, praticar a justiça, 
amar seu semelhante, promover, 
por meios pacíficos e progressi-
vos, o bem-estar e a emancipação 
da humanidade. Estabelece a ma-
çonaria que o trabalho é um dos 
deveres e direitos fundamentais 
da pessoa humana e, como dever, 
ela o exige de seus adeptos como 
uma contribuição indispensável 
ao melhoramento da coletividade. 
É uma escola de civismo, no senti-
do de que ela exalta e recomenda 
o culto à pátria, o respeito e acata-
mento às autoridades legalmente 
constituídas e às leis democráti-
cas do país. 

A maçonaria tem ainda por 
objetivo lutar contra a ignorância 
em suas formas diversas, consti-
tui, também, uma escola de aper-
feiçoamento mútuo, que combate 
o fanatismo e as paixões que acar-
retam o obscurantismo e a supers-
tição.

Divulgação 
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           
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ILAINE ROHDEN

Pela primeira vez na história 
do Brasil a eleição para escolha 
dos conselheiros tutelares foi 
unificada em todo o país. Duran-
te o domingo (4), todo brasileiro 
cadastrado na Justiça Eleitoral 
teve direito a voto, necessitando 
somente apresentar o título de 
eleitor e um documento com foto 
no local de votação do município 
ao qual pertence.

O Conselho Tutelar é com-
posto por membros, eleitos pela 
comunidade para acompanhar 
as crianças e adolescentes e de-
cidir em conjunto sobre qual 
medida de proteção para cada 
caso. Devido ao seu trabalho de 
fiscalização a todos os entes de 
proteção (Estado, comunidade 
e família), o Conselho goza de 
autonomia funcional, não tendo 
nenhuma relação de subordina-
ção com qualquer outro órgão do 
Estado.

Em Maravilha 1.436 pessoas 
participaram da votação, que foi 
realizada em três salas de aula da 
Escola de Educação Básica Nos-
sa Senhora da Salete. Durante o 
dia os 13 candidatos, juntamen-
te com a equipe da Secretaria de 
Assistência Social do município, 
do Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescen-
te e do Ministério Público, acom-
panharam a votação.

A contagem dos votos foi fi-
nalizada por volta das 19h45 de 
domingo, sendo que os candida-
tos eleitos em Maravilha são: Rita 
Signor com 534 votos, Marçal 
Hoffmann com 489, Vanilde Joa-
na Guarnieri 487 votos, Rosilene 
Radaelli com 341 e Márcia Ro-
seli Spier com 324 votos. Como 
suplentes ficaram, por ordem de 
votação: Eliane Fernandes dos 
Santos Lermen com 206 votos, 
Daniela Bagnara 201, Ezequiel 
Pavi 136, Silvana Mariza Weber 
com 135, Vera Lúcia Tulim 111 
votos, Rosiméri Sausen 86 votos, 
Jane Cira Detoni com 64 e Patri-
cia Dias da Cunha com 63 votos.

No fim das eleições algumas 
possíveis irregularidades duran-
te a votação foram registradas em 
ata. Desta forma, a comissão de 
votação, juntamente com o Mi-
nistério Público, averiguaram as 
denúncias, e conforme a secretá-
ria de Assistência Social de Mara-
vilha, Flávia Roberta Figueiredo, 

Mais de 1.4000 pessoas participaram da votação, que 
elegeu os cinco novos conselheiros e seus suplentes

Escolhidos os novos 
conselheiros tutelares 
de Maravilha  

DEMOCRACIA

nenhuma delas foi confirmada, 
permanecendo o resultado pri-
mário das eleições.

A homologação e confirmação 
dos candidatos eleitos acontece-
ram na terça-feira (5), sendo que 

agora os eleitos irão participar de 
um curso no mês de novembro. A 
posse oficial está marcada para 
o dia 10 de janeiro de 2016, com 
permanência no cargo por quatro 
anos.

Fotos: Ilaine rohden/O Líder

Filas se formaram ao longo do dia da votação

ao todo,1.436 maravilhenses exerceram a democracia e votaram

reunião de apresentação dos votos foi realizada no fim da contagem

Elas e o espelho
“Não adianta, passo horas me arrumando para sair e 

quando me olho ao espelho não gosto do que vejo, me sin-
to feia”... Foi mais ou menos isso o que uma moça man-
dou dizer a uma psicóloga da revista Nova...

Essa decepção da moça é comum nas mulheres, tanto é ver-
dade que outros psicólogos, americanos, fizeram um amplo 
teste com mulheres sobre suas sensibilidades diante da pró-
pria imagem e descobriram algo patético: 94% delas não se 
gostam ao se ver no espelho. Dito de outro modo, 94% das mu-
lheres se veem feias no espelho. É mundial essa verdade.

E por quê?, você me pergunta. Porque a sociedade educa as me-
ninas para o casamento, para ficarem e serem sempre bonitas, bem 
“disputadas” por vagabundos de todo tipo, opa, quis dizer homens de 
todo tipo. As meninas são educadas para o casamento, não conheço 
exceção e quando aparentemente há exceção isso não passa de incons-
ciência dos próprios pais... No fundo, no fundo, fazem de tudo para 
que as filhas cheguem ao casamento, nem vou dizer que fazem de tudo 
para desovar as filhas. E em sendo assim, não há beleza que chegue, a 
mulher tem que ter parte com alguma deusa para se sentir bem. E quem 
tem esse privilégio? A Miss Mundo se acha sem graça... Já os homens...

Ah, os homens podem ser feios como forem, grossos, estú-
pidos, violentos, viciados, malcheirosos, tudo, tudo de pior que 
não lhes vão faltar “interessadas”. Pois já não contei aqui de ad-
vogadas que trabalham de graça em presídios e que de lá saem 
apaixonadas por repelentes bandidos que não deviam ter nas-
cido? – Ah, Prates, mas o amor é cego! Não, leitora, o amor não 
é cego, cego é a estupidez, a falta de respeito por si mesma...

Não se gostar diante do espelho é baixa autoestima por diversas 
razões de infância e existenciais. E quem se sente assim, feia, sem graça, 
esquece que tem formidáveis talentos a serem descobertos e desen-
volvidos. Todos temos graças e prendas dentro de nós, muitas vezes 
em estado potencial, isto é, uma capacidade de vir a ser. É só ouvir o 
coração, dar crédito a esses talentos e mandar às favas os que não con-
cordam ou apreciam essas nossas virtudes. E quando nos descobrimos 
com valores que não se refletem no espelho, nenhum espelho é louco 
para nos chamar de feios. Estamos conversados, leitora? Acho bom.

ELE
Ele foi, dizem, um conceituado advogado criminalista no Brasil... 

Morreu, faz pouco. Em vida, quando perguntado como ele conseguia 
defender bandidos safados como estupradores, corruptos de toda 
sorte, assassinos cruéis e por aí, o “doutor” respondia que – “defen-
do meus clientes da culpa legal, julgamentos morais eu deixo para 
Deus”. Que horror um tipo desses, que nojo! O dinheiro era o valor 
moral dele? Só dele? De milhares de “doutores” iguais a ele...

BACO
Os romanos inventaram um deus – Baco – que era o deus das 

orgias, em nome de Baco valia tudo, veio daí a palavra bacanal... 
Acabei de ler uma frase sobre Baco, frase de um jornalista america-
no, Ambrose Bierce, ele disse: – “Baco, divindade bondosa inven-
tada pelos antigos para desculpar seus excessos de bebida”. E eu 
acrescento: todos os deuses foram inventados por seres humanos, 
e pelas razões mais mesquinhas e torpes. E a pior de todas as in-
venções: um deus criou o homem. Que horror, que desastre. 

faLTa dIZer
Ah, os hipócritas. Acabei de ver uma reportagem de tevê num asilo, 

velhinhas quase centenárias, daquele jeito... E a repórter se referiu a elas 
como – “a melhor idade”. Desliguei a tevê e fui trocar a água do cachorro.
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Reivindicações
Bancários entram em 
greve em Santa Catarina

O comércio de Maravilha ficará 
aberto, neste Sábado Mais (10), até às 
16h. Às vésperas do Dia das Crianças, 
as lojas investem em atrativos para o 
consumidor e esperam incrementar as 
vendas neste período. Iniciativa do Nú-
cleo de Desenvolvimento Comercial, 
ligado à CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha, o Sábado Mais oportuni-
za mais tempo para as compras, além 
de incentivar a realização de promo-
ções e atrações diferenciadas. 

Pesquisa realizada pela Federação 
do Comércio de Bens, Serviços e Tu-
rismo de Santa Catarina (Fecomércio 
SC) indica que mais de 77% dos cata-
rinenses farão comparação de preços 
antes de comprar os presentes para a 
data, sendo que o gasto médio será de 
R$ 146,78, com retração de 18% em re-
lação ao ano anterior (R$ 178,91). 

No momento da compra, o con-
sumidor deve avaliar, especialmente, 
o valor do produto, as ofertas e o aten-
dimento. Os brinquedos estão no topo 
das intenções de compra para o Dia 
das Crianças, sendo a opção elencada 
por 48,9% dos entrevistados. Vestuário, 
com 34,1%, e eletrônicos, com 4,3% das 
intenções, aparecem na sequência.

 Na loja Pipoquinha Moda Infantil, 
a proprietária Veridiane Alberti Bruts-
cher afirma que o movimento tem se 
mantido estável nos últimos meses, 
entretanto, a proximidade do Dia das 
Crianças deve contribuir para a am-
pliação das vendas. “Esperamos um 
crescimento nesta semana, especial-
mente durante o Sábado Mais, quando 
estaremos oferecendo um coquetel aos 
nossos clientes”, destaca.

Segundo ela, a loja está preparada 

Na Cidade das Crianças, atrações diferenciadas e 
novidades no comércio devem contribuir para bons 
resultados ao setor varejista

Comércio deve ter vendas 
incrementadas para o Dia 
das Crianças

SÁBADO MAIS 

com as novidades da coleção verão e 
dispõe de uma promoção especial para 
o Dia das Crianças, com descontos de 
15% a 45%. “Também estamos sorte-
ando dois vale-compras no valor de R$ 
100 para os clientes com compras aci-
ma de R$ 30”, comenta a empresária. 

 Lojista do segmento de brinque-
dos, Claiton Kirch, do Bazar e Papela-
ria Duende, estima um crescimento 
de até 15% nas vendas durante o mês 
de outubro, já que o Dia das Crian-
ças é a segunda melhor data para o 
setor, perdendo apenas para o Natal. 
“Nos preparamos com novidades em 
brinquedos, jogos educativos, livros 
infantis, bonecos de personagens, e es-
tamos com desconto de 10% nas com-
pras à vista e pagamento a prazo em 
seis vezes no cheque ou cartão”, relata.

 O clima favorável criado para a 

data na Cidade das Crianças também 
deve contribuir para bons resultados 
no comércio, de acordo com o pre-
sidente da CDL/Associação Empre-
sarial, Jeovany Folle. “Este é um dos 
finais de semana mais esperados pela 
nossa cidade, com uma programação 
especial voltada às crianças, além da 
decoração das ruas e praças, o que 
fortalece ainda mais o Dia das Crian-
ças. O comércio, por sua vez, está na 
expectativa de receber um grande 
público e manter a média de cres-
cimento registrada no ano passado, 
que foi em torno de 6% na compara-
ção com o ano anterior”, projeta. “En-
tretanto, é importante lembrar que 
nada substituiu o abraço, o exemplo 
e o companheirismo dos pais e filhos 
nesta data”, finaliza o presidente da 
entidade.

Claiton Kirch, da Duende, estima um crescimento de até 15% nas vendas 
durante o mês de outubro

CDL/aE

Desde quarta-feira (7) está disponí-
vel para consulta o quinto lote de resti-
tuição do IRPF de 2015, que contempla 
1.233.245 contribuintes, totalizando 
mais de R$ 1,4 bilhões. O lote multiexer-
cício de restituição do Imposto sobre a 
Renda da Pessoa Física contempla tam-
bém restituições dos exercícios de 2008 
a 2014.

O crédito bancário para 1.264.493 
contribuintes será realizado no dia 15 de 
outubro, totalizando o valor de R$ 1,5 bi-
lhões. Desse total, R$ 82.762.236,51 refe-

re-se ao quantitativo de contribuintes de 
que trata o Art. 69-A da Lei nº 9.784/99, 
sendo 19.507 contribuintes idosos e 
2.527 contribuintes com alguma defici-
ência física ou mental ou moléstia grave.

Para saber se teve a declaração libe-
rada, o contribuinte deve acessar a pági-
na da Receita na internet, ou ligar para o 
Receitafone 146. Na consulta à página da 
Receita, serviço e-CAC, é possível aces-
sar o extrato da declaração e ver se há 
inconsistências de dados identificadas 
pelo processamento. Nesta hipótese, 

o contribuinte pode avaliar as incon-
sistências e fazer a autorregularização, 
mediante entrega de declaração retifi-
cadora.

A Receita disponibiliza, ainda, apli-
cativo para tablets e smartphones que 
facilita consulta às declarações do IRPF 
e situação cadastral no CPF. Com ele 
será possível consultar diretamente nas 
bases da Receita Federal informações 
sobre liberação das restituições do IRPF 
e a situação cadastral de uma inscrição 
no CPF.

Imposto
Receita abre na quarta-feira consulta ao 
quinto lote de restituição do IRPF de 2015

Os bancários do Estado decidi-
ram na segunda-feira (5), seguir o 
indicativo de greve anunciado no 
dia 1º de outubro pelo comando na-
cional da categoria. A greve nacio-
nal que iniciou na terça-feira (06), 
vem ganhando força também na 
região Extremo-Oeste catarinense.

De acordo com Luiz Henrique 
Toniolo, secretário de comunica-
ção do sindicato dos bancários da 
Grande Florianópolis (Seeb-Flori-
pa), a paralisação ocorre pela falta 
de acordo com a Federação Brasi-
leira de Bancos (Febraban), espe-
cialmente em relação ao índice de 
reposição salarial.

Enquanto a categoria reivindica 
16% de aumento (9,88% da inflação 
no período pelo INPC mais 6,2% de 
ganho real), a federação dos bancos 
oferece 5,5% mais abono único de 
R$ 2,5 mil. De acordo com os ban-
cários, a opção pela greve se deu 
após mais de 50 dias sem avanço 
nas negociações. “Nossa pauta de 
reivindicações não foi atendida e, 
além disso, é a proposta mais baixa 
de reposição em 11 anos. Ela se-
quer repõe a inflação”, diz Toniolo, 
lembrando que a categoria já havia 

feito ações para alertar a popula-
ção sobre a possibilidade de greve, 
como o retardamento na abertura 
de agências bancárias na última se-
mana.

Em Maravilha
O Jornal O Líder entrou em 

contato com as agências bancárias 
de Maravilha. A Caixa Econômica 
Federal (CEF) está trabalhando, 
porém, com 30% a menos de fun-
cionários. “Alguns colaboradores 
aderiram à greve. Mas, o atendi-
mento continuará normalmente, 
com menos pessoas atendendo. 
Dessa forma, o atendimento pode 
demorar um pouco mais”, frisa a 
equipe.

O Banco do Brasil (BB) também 
teve funcionários que aderiram à 
greve. “Houve adesão por parte de 
alguns funcionários. Então, não está 
havendo atendimento ao público. O 
caixa eletrônico está funcionando e 
estão sendo realizados atendimen-
tos telefônicos e transações possí-
veis”, comenta a equipe do banco.

Já o banco Bradesco e as coo-
perativas Sicoob e Sicredi não estão 
em greve.

Divulgação
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ECONOMIa E NEGÓCIOS por Raquel Basso Hübner

LOU HOLTZ

Pensando nisso 
e nos desafios 
impostos pela (i)
mobilidade urbana 
na rotina dos 
brasileiros, uma 
startup catarinense 
incubada no Inaitec, 
na Pedra Branca, em 
Palhoça, desenvolveu 
o PodCycle – veículo urbano inteligente 
projetado para duas pessoas e exclusivo 
para sistemas de uso compartilhado. Para 
alavancar a primeira parte do projeto, 
foi lançada no dia 23 de setembro uma 
campanha de financiamento coletivo no 
site Catarse, com meta inicial de R$ 68 mil. 

Para apoiar a ideia, 
basta entrar no site 
do projeto (catarse.
me/evpodcycle) e 
escolher um valor 
dentre as opções 
disponíveis. Cada 
cota, que varia de R$ 
15 a R$ 900, tem uma 
recompensa – que vai 

desde a gravação a laser do nome do apoiador 
no chassi do automóvel a uma miniatura 
3D do veículo, acompanhado de uma 
carta de agradecimento assinado à mão 
pelos membros da equipe responsável 
pelo projeto.  A campanha vai até 22 de 
novembro.

RESTRIÇÃO DE 
CRéDITO é AMEAÇA 
AO PROGRAMA 
FEDERAL DE 
CONCESSÃO

Com a elevação da taxa de juros, a per-
da do grau de investimento pela agência 
Standard & Poor’s (S&P) e as desconfianças 
geradas pela Operação Lava Jato, a restrição 
de crédito para as empresas do setor de in-
fraestrutura tornou-se mais uma ameaça ao 
sucesso das concessões à iniciativa privada. 
Fontes ouvidas pela reportagem da Agên-
cia Estado preveem que, dos quatro leilões 
de rodovias que restam no cronograma do 
Ministério do Planejamento para este ano, 
apenas um deverá sair, o da chamada Ro-
dovia do Frango, entre Paraná e Santa Cata-
rina. Os dados para empresas que atuam 
com obras de infraestrutura são piores que 
a média e totalmente diferentes de cinco 
anos atrás. Em setembro de 2010, só 5,6% 
das empresas, no total, e 4,7%, para o seg-
mento de infraestrutura, mencionavam o 
acesso a crédito como problema, o menor 
dos fatores limitativos. Para Ana Castelo, 
pesquisadora da FGV, o quadro é de trava-
mento de crédito.

COM DóLAR 
ALTO, GOVERNO 
QUER ESTIMULAR 
TURISMO NACIONAL

Com as viagens para o exterior ficando 
mais caras por causa do aumento do 
dólar, o governo brasileiro quer investir 
na promoção do turismo nacional, disse 
nesta terça-feira (6) o ministro do Turismo, 
Henrique Eduardo Alves. “Temos que 
fazer o brasileiro conhecer o país e não 
gastar suas economias, neste momento de 
dificuldade, no exterior”. O ministro citou 
pesquisa recente, que mostra que 20,6% dos 
brasileiros pretendem viajar até fevereiro. 
Destes, 78% desejam visitar 
destinos turísticos 
nacionais. A 
Sondagem do 
C o n s u m i d o r 
– Intenção 
de Viagem 
é um 
estudo do 
Ministério do 
Turismo que mede a 
intenção de viagem nos próximos 
seis meses em sete capitais: 
Salvador, Belo Horizonte, São Paulo, 
Rio de Janeiro, Porto Alegre, Brasília e 
Recife.

Na contramão do cenário na-
cional, as vendas dos supermerca-
dos em Santa Catarina subiram em 
agosto, conforme matéria do Diário 
Catarinense, com Osiris Reis e Átila 
Froehlich. Se no Brasil houve que-
da de 4%, no Estado as vendas 
cresceram 2,76%. Porém a Asso-

ciação Catarinense de Supermerca-
dos (Acats) espera queda nas vendas 
no segundo semestre. O retorno de 
antigos hábitos dos consumidores 
é um indicativo dessa retração. De 
acordo com o gerente de uma das 
unidades do supermercado Gias-
si em Joinville, Marcelo de Oliveira, 

produtos com maior valor agregado 
e importados têm previsão de que-
da maior: — Tivemos uma queda, 
por exemplo, nas vendas de produ-
tos como perfumaria, vinhos e bebi-
das importadas. Ao mesmo tempo, 
setores como carnes, pães, grãos e 
verduras continuam bem.

INFLAÇÃO OFICIAL 
CHEGA A 7,64% DE 
JANEIRO A SETEMBRO

BANRISUL ABRE 
CONCURSO COM 
300 VAGAS PARA 
ESCRITURÁRIO 
NO RS E EM SC

O IPCA de 7,64% acumulado no ano supera a 
taxa de 4,61%, de igual período de 2014. Com isso, 
a inflação oficial, medida pelo IPCA, constitui o 
mais elevado índice para o período janeiro/setem-
bro, desde 2003, quando a alta acumulada havia 
sido de 8,05%. 

O Banco do Estado do Rio Grande do Sul 
(Banrisul) abriu concurso público para preencher 
300 vagas de escriturário e formação de cadastro 
reserva no Rio Grande do Sul e em Santa Catarina. 
O salário é de R$ 1.638,62 durante o período de 
experiência de 90 dias e de R$1.796,45 depois 
disso. As inscrições são realizadas somente pela 
internet entre os dias 8 e 22 de outubro. A taxa 
é de R$ 67,80 e deve ser paga até o dia 23 de 
outubro.

VENDAS DOS SUPERMERCADOS 
EM SC NA CONTRAMÃO DO 
CENÁRIO NACIONAL
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CaPS MaravILha 

O Centro de Atenção Psicossocial 
Álcool e Drogas (Caps) está formado 
em Maravilha há sete anos. Hoje aten-
de cerca de 140 pacientes fixos, além 
dos casos paralelos que chegam todos 
os dias. 

De acordo com a coordenadora do 
Caps de Maravilha, Solange Balestreri, 
os casos atendidos são de esquizofre-
nia, bipolaridade, depressão, transtor-
nos compulsivos, uso excessivo de me-
dicamentos e dependentes químicos.

“Tem vários casos que já levamos 
para a internação, mas hoje o Minis-
tério da Saúde preconiza a internação 
em último caso, ou seja, quando o pa-
ciente está correndo risco de vida ou 
colocando alguém próximo em risco 
de vida. Então a preferência é fazer tra-
tamento de ambulatório, sempre en-
volvendo a família ou alguém próximo”, 
diz a coordenadora.

Solange destaca que os casos mais 
difíceis de lidar são os dependentes de 
álcool. “É o mais difícil de tratar e das 
pessoas aderirem, pois é uma droga 
aceita socialmente”, salienta. 

No Caps, para cada paciente é fei-
to um plano terapêutico individual. 
“Eles são incluídos nos grupos que 
se adaptam melhor, com exceção dos 
dependentes químicos que têm um 
grupo específico. Temos grupos de 
educação física, de artesanato, saúde 
mental que são para as pessoas com 
transtornos, enfermagem, o Qualitar 
e o grupo da família. Além de atendi-
mentos com médico psiquiatra e psi-
cólogas”, enfatiza. 

Os Caps conta com psiquiatra, 
enfermeira, técnica em enfermagem, 
duas psicólogas e duas estagiárias de 
psicologia, assistente social, auxiliar de 
serviços gerais e agente administrativo. 
Hoje é quem regula a saúde mental de 
todo o município. Fazendo o matricia-
mento nas unidades de Saúde.

Atualmente a maior dificuldade 
do Caps é fazer o paciente dependen-
te de droga aderir ao tratamento. “O 

paciente com transtorno com o uso de 
medicamento e participando dos gru-
pos tem uma evolução boa. Outra difi-
culdade é da população entender que 
a dependência química é uma doença, 
que o serviço do Caps é para dar apoio, 
mas depende da vontade do paciente 
querer ter uma melhora”, finaliza.

De acordo com artigo realizado 
pela estudante de psicologia Tallita 
Frandoloso, que realizou estágio no 
Caps de Maravilha, a equipe consegue 
realizar discussões dinâmicas sobre 
todas as questões que envolvem usu-
ários, famílias e profissionais, partici-
pam cooperativamente de elaboração 
e modificação de projetos terpêuticos, 
tornando-se facilitadora no processo 
de desinstitucionalização. 

“A maioria dessas reuniões re-
sultam positivamente na realiza-
ção das constantes desconstruções 
crônicas e algumas vezes o serviço 
precisa fazer o encaminhamento 
do paciente aos hospitais psiqui-
átricos, em alguns desses casos os 
usuários apresentam dificuldade 
de adesão ao tratamento e/ou a fal-
ta de entendimento dos familiares 
sobre os transtornos dos usuários”, 
cita Tallita, no artigo.

Consta ainda que a construção 
da saúde mental é um processo 
contínuo que necessita ser repen-
sado em todas as intervenções para 
que o modelo manicomial não vol-
te a criar raízes, mesmo que indi-
retamente e sem aprisionamentos 
a cultura doença-cura ainda está 
presente. “Os profissionais, usuá-
rios, família e comunidade preci-
sam compreender que a produção 
de saúde mental ocorre no cuida-
do com o outro, nas relações onde 
o outro modifica e é modificado e 
principalmente na potencialização da 
subjetividade, onde as particularidades 
precisam ser respeitadas para a conti-
nuação do processo de humanização 
nas políticas públicas, assim como no 
contexto sociocultural”, enaltece a estu-
dante de psicologia.    

Caps de Maravilha atende cerca de 140 pacientes fixos 

Saúde mental está 
relacionada à forma 
como a pessoa reage 
às exigências da vida 
e ao modo como 
concilia seus desejos, 
capacidades, ambições, 
ideias e emoções

SAÚDE MENTAL 

Pessoas mentalmente saudáveis 
entendem que ninguém é per-
feito, que todos possuem limites, 

vivenciando emoções como alegria, 
amor, satisfação, tristeza, raiva e frus-
tração. Mas são capazes de enfrentar 
os desafios, as mudanças da vida com 
equilíbrio e sabem procurar ajuda 
quando não conseguem mais lidar 
com conflitos, perturbações, traumas 
ou transições importantes nos dife-
rentes ciclos da vida. Quando se ouve 
falar em saúde mental a maioria das 
pessoas relacionam com doenças. Mas 
a saúde mental está relacionada à for-
ma como a pessoa reage às exigências 
da vida e ao modo como concilia seus 
desejos, capacidades, ambições, ideias 
e emoções. 

Hoje (10) é celebrado o Dia Mun-
dial da Saúde Mental e para lembrar a 
data, o Centro de Atenção Psicossocial 
Álcool e Drogas (Caps) de Maravilha 
realizou na quarta-feira (7), palestra 
com o médico autorizado da gerên-
cia de complexo regulador de Saúde 
Mental, coordenador da implantação 
da rede psicossocial de Santa Catarina 
e médico psiquiatra com mestrado e 
doutorado em Saúde Mental, Dr. Alan 
Índio Serrano. O evento foi direcionado 
para as equipes da Saúde das unida-
des de Maravilha e dos municípios de 
abrangência da Associação dos Muni-
cípios do Entre Rios (Amerios).

Na oportunidade, o palestrante 
concedeu uma entrevista exclusiva 
para o jornal O Líder abordando a 
saúde mental no Brasil que por várias 
décadas foi vista como um problema 
menor a ser tratado em hospitais. “O 
que acontecia era a negligencia dos 
casos novos, das situações de doenças 
enquanto ainda eram pequenas, havia 
uma piora dessas doenças e por fim, a 
procura do hospital como recurso últi-
mo para resolver um caso que já estava 
em situação crítica ou até quem sabe 
incurável”, ressalta.

Ele diz que há menos de 50 anos, 
o mundo inteiro começou a rediscutir 
essa situação e dar conta da impor-
tância de um diagnóstico precoce, 
montando serviços ambulatoriais para 
atendimento dos grandes problemas 
de nervosismo, problemas que podem 
implicar erros no funcionamento do 
pensamento e problemas que podem 

Médico psiquiatra com mestrado e 
doutorado em Saúde Mental, alan 
índio Serrano

Fotos: Isabel Müller/O Líder 

palestra sobre saúde mental reuniu pessoas ligadas à saúde, de 
Maravilha e região

gerar alterações muito grandes nas 
mudanças de humor e afetividade. 
“Esses casos da saúde mental pra-
ticamente aparecem em queixas 
médicas que são levadas a qualquer 
unidade de Saúde. O interessante é 
que esses problemas não sejam ne-
gligenciados e que possam ter um 
atendimento ainda na Atenção Bá-
sica dos municípios. Se esses se de-
dicarem a fazer o diagnóstico e dar 
o primeiro atendimento que muitas 
vezes é um aconselhamento, orien-
tação à família, de reinserção social, 
os problemas podem ser resolvidos 
na sua grande maioria”, afirma. 

Os problemas maiores, não 
resolvidos na Atenção Básica, pas-
sam para os Caps, que podem 
montar projetos de atendimento 
individual, planos terapêuticos 
voltados às necessidade de cada 
paciente de modo que em equipe 
multidisciplinar se possa resolver a 
grande maioria desses problemas. 
O médico psiquiatra Dr. Me. Serra-
no, diz que com esse atendimentos 
passam a ser raros os casos que ne-
cessitam internação hospitalar.    

Ele frisa que os serviços pre-
cisam conversar um com o outro 
para dar uma qualidade eficaz 
melhorando o tratamento de for-
ma sequencial. “Não adianta ter-
mos um atendimento provisório, 
relacionados a um sintoma do 
momento”, aponta. Citando como 
exemplo o encaminhamento dos 
pacientes do hospital e da unidade 
de Saúde para o Caps.

Dr. Me. Serrano menciona 
que um dos problemas da saúde 
mental no Brasil é o excesso de ju-
dilização. “Temos hoje um conhe-
cimento e assistência maior para 
tratar da saúde mental, inclusive 
um conhecimento maior da popu-
lação de que pode procurar recur-
sos, o que faz com que aumente a 
demanda aos serviços de saúde. 
Se há 30, 40 anos as pessoas que 
tinham problemas e não procura-
vam um médico, hoje é diferente. 
Às vezes por problemas muito pe-
quenos as pessoas já estão exigin-
do atendimento e essa exigência 
é até exagerada, utilizando meca-
nismos dispensáveis, por exemplo, 

uma pessoa que poderia buscar 
atendimento cedo de uma forma 
ambulatorial, na unidade de Saúde 
ou no Caps, acaba não procurando 
atendimento quando o problema 
é pequeno, deixando piorar muito 
e abruptamente ao invés de buscar 
os serviços de saúde, procura o ad-
vogado ou promotor e judicializa 
o caso exigindo uma internação 
que muitas vezes do ponto de vista 
clínico é desnecessária e absurda”, 
salienta.

Problemas da Saúde Mental
Conforme o psiquiatra, os 

problemas mais comuns da saúde 
mental têm a ver com as neuroses, 
como crises de ansiedade de for-
mas diversas, entre elas angústia, 
fobia, obsessões e compulsões. 
Existem também, mas são mais ra-
ras e mais graves as doenças men-
tais como esquizofrenia, transtor-
nos afetivos e bipolares em que a 
pessoa pode cometer erros na for-
ma de organizar seu pensamento 
ou afetividade.

Ele diz que nos problemas en-
volvendo a afetividade são encon-
tradas as crises maníacas e as cri-
ses depressivas, que são fases pelas 
quais algumas pessoas passam em 
que ficam ativas e exageradas na 
sua impulsividade, na organização 
da sua vontade ou ficam extre-
mamente apáticas, sem vontade, 
desanimadas para tudo. “Muitas 
dessas situações podem ser aten-
didas e melhoradas nos serviços 
de Saúde. Por outro lado temos um 
problema muito grande que é o 
de confundir as tristezas normais 
da vida, com doenças. Existem 
aquelas depressões que vêm de 
doenças, mas existem situações 
que podem ser confundidas com 
depressão, mas que são reações 
humanas normais, diante de frus-
trações, de catástrofes, de relações 
ruins para as emoções, e isso faz 
com que problemas normais da 
vida sejam tratados com medi-
camento. Precisamos fazer um 
diagnóstico correto para entender 
aonde é um problema de saúde e 
aonde é um problema de ordem 
social”, enfatiza.
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Dr. Geovani DelevattiMEdICINa E SaÚdE

S
abe-se que a osteopatia por 
meio de sua avaliação e tra-
tamento faz parte de uma 
das ferramentas mais im-
portantes dentro da Fisio-

terapia para tratar alterações mus-
culoesqueléticas em todo o corpo, 
nesse texto vamos dar ênfase para 
coluna vertebral.

Além das técnicas próprias da 
osteopatia, pode-se ter como re-
curso ao tratamento, a maca de 
flexão-descompressão (distração) 
que é de fundamental importância 
nos casos de alterações da coluna 
vertebral. O sistema de flexão-des-
compressão foi desenvolvido por 
James Cox nos Estados Unidos. 
Com essa mesa é possível realizar 
tratamentos complexos com o pa-
ciente.

Portanto o serviço de osteopatia 
e pilates clínico Dr. Paulo André e 
Dra. Maribel traz em primeira mão 
esta novidade em tratamento da 
coluna vertebral para São Miguel 

do Oeste e região, que é a mesa Flex 
Trac 500z MFD (Techmec), equi-
pamento que apresenta sistema de 
flexão-descompressão automática, 
desvios laterais e drops. Esta maca 
vem para potencializar nosso trata-
mento para coluna vertebral.

Atualmente o sistema de fle-
xão-descompressão é um dos mais 
eficientes sistemas de tratamento 
para patologias da coluna verte-
bral, principalmente da região lom-
bar, dentre elas as hérnias de disco, 
ciatalgias, artroses, espondiloliste-
ses e discartroses, proporcionando 
uma maior velocidade no trata-
mento das patologias compressivas 
que ocorrem na coluna vertebral. 
O paciente permanece deitado du-
rante o tratamento e a mesa é capaz 
de se ajustar a posição antálgica do 
paciente, para que o tratamento 
seja totalmente indolor. A maca 
Flex Trac possui alta tecnologia e 
é dotada de um sistema elétrico de 
elevação e movimentos de flexão-

descompressão.
Conheça os efeitos da Técnica 

de Flexão-Descompressão: O es-
paço do disco posterior aumenta 
em altura; diminui a protrusão do 
disco e reduz a estenose; alonga a 
o ligamento amarelo para reduzir a 
estenose; abre o canal vertebral em 
2mm (16%) ou 3,5mm a 6mm; au-
menta o transporte de metabólitos 
para o disco; abre as articulações 
apofisárias e reduz a tensão do 
disco posterior; a pressão intradis-
cal cai sob a tração para menos de 
100mmHg; abertura dos forames 
intervertebrais dando espaço ao 
nervo e ao gânglio da raiz dorsal; 
diminuição do edema local.

Um tratamento completo para 
a coluna vertebral começa com 
uma consulta realizada por fisio-
terapeuta especializado, no qual 
irá indicar o melhor tratamento e 
evolução. E para uma reabilitação 
e fortalecimento das estruturas 
tratadas após o desaparecimento 
dos sintomas é realizado o Pilates 
Clínico Australiano, onde o trata-
mento é personalizado de acordo 
com as alterações que cada pa-
ciente possui. Marque sua consul-
ta e cuida da saúde de sua coluna, 
através de mãos profissionais e 
qualificadas. 

Dr. Paulo André dos Santos/ 
Dra. Maribel Cavaleri Leal

Fisioterapeutas/ Osteopatia 
da Escola de Madrid/ Pilates 

Clínico Australiano
CREFITO: 10.4273-F/ 

CREFITO: 129.206-F
Agendamentos de consultas: 

(49)3621.0412/ 9122.9003- 
Policlínica Oswaldo Cruz

MACA DE FLEXÃO 
E DESCOMPESSÃO

Divulgação
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Dr. Paulo André dos Santos
Fisioterapeuta

CREFiTO: 10.4273-F
Graduado pela Universidade Estadual do Oeste do Paraná (Unioeste)

Pós-Graduação em Osteopatia da Escola de Madrid
Aperfeiçoamento em Fisioterapia em Terapia intensi-

va pela Universidade Estadual do Oeste do Paraná
Membro efetivo da Sociedade Sulbrasilei-

ra de Fisioterapia Traumato-Ortopédica
Avaliação Osteopática

Avaliação em Posturologia Osteopática (palmilhas corretivas)

A técnica auxilia na prevenção e tra-
tamento por meio da prescrição 
e confecção de palmilhas correti-
vas, que podem ser utilizadas no 

tratamento e prevenção de dores na região 
lombar, quadril, joelho, tornozelo e pé. As 
palmilhas servem ainda para corrigir al-
guma variação postural inadequada, que 
pode alterar a biomecânica (mecânica do 
corpo) da pessoa, o que leva o corpo à pos-
tura de compensação ou adaptação.

Os benefícios deste tratamento são 
muitos, pois é possível prevenir e tratar 

transtornos da postura e do equilíbrio atra-
vés de estímulos sensoriais aplicados por 
elementos na região plantar (sola do pé) do 
paciente, propiciando uma postura mais 
alinhada e o alívio no desconforto e dores. 
Isso tudo com uma abordagem osteopática 
(posturologia osteopática). Indicações:

- Dores nos pés

- Metatarsalgias

- Esporão de calcâneo

- Fascíte plantar

- Perna curta

- Pé cavo ou pé plano (chato)

- Alteração do tipo de pisada (pronada 
ou supinada)

- Canelites

A técnica de palmilhas corretivas 
com uma visão osteopática pode ser 

utilizada tanto em pessoas que já apre-
sentam dores ou desconforto como tam-
bém nas que desejam prevenir a longo 
prazo. Por isso as palmilhas corretivas 
são indicadas para idosos, atletas, es-
portistas, pessoas que trabalham muito 
tempo em pé, má postura e gestantes.
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A técnica que leva o nome de 
microfisioterapia foi criada 
na França, na década de 80, 
pelos fisioterapeutas osteo-

patas Daniel Grosjean e Patrice Beni-
ni. É uma terapia manual que consiste 
em identificar a causa primária de 
uma doença ou sintoma e estimular 
a autocura do organismo, para que o 
corpo reconheça o agressor (antíge-
no) e inicie o precesso de eliminação. 

Essa causa ou agressão primária 
deixou traços (cicatrizes) que blo-
queiam o funcionamento das células. 
Esses traços ficam armazenados nas 
memórias, por uma deficiência do 
sistema imunológico que não conse-
guiu eliminar o agressor. “Tudo o que 
acontece conosco em nível tóxico, 
físico e emocional, não fica somente 
no cérebro, vai para o corpo que guar-
da essas memórias e cria marcas que 
atrapalham o funcionamento celular 

e podem ser as prováveis causas de 
sintomas e disfunções no nosso orga-
nismo”, explica a fisioterapeuta Flávia 
Thaís Eckert.

Conforme Flávia, várias são as 
patologias que podem encontrar essa 
técnica como uma terapia comple-
mentar ao tratamento convencional, 
dentre elas, as alergias, dores crô-
nicas, frustrações, hiperatividade, 
disturbios do sono, enxaquecas, an-
siedade e depressão. “Tudo é feito de 
maneira seletiva pela palpação suave 
ao longo do corpo. Achando pontos 
que estão endurecidos (perda do rit-
mo vital do tecido) descobre-se a ori-
gem primária de muitos traumas que 
viraram doenças. Via corpo, encon-
tramos problemas emocionais que, 
uma vez identificada sua origem são 
tratados. O fisioterapeuta especia-
lista nesta área tem as mãos treina-
das para descobrir e desativá-las”, 

esclarece.
Flávia se formou em Fisiotera-

pia em 2014 pela Faculdade de Pato 
Branco (Fadep). Em abril deste ano 
iniciou os trabalhos em Maravilha, 
e desde setembro atua na área de 
microfisioterapia. A fisioterapeu-
ta destaca que a microfisioterapia 
trabalha com o mesmo princípio 
da homeopatia que são duas leis: a 
cura pelo infinitesimal, como se fos-
se o medicamento diluido, que é a 
palpação mínima, e pela similitude, 
isto é, o semelhante ajuda a curar o 
semelhante. “Essa técnica não pode 
ser vista como substituta de métodos 
já existentes e convencionais. Ela é 
um mecanismo auxiliar de terapia 
para buscar o equilíbrio e bem-es-
tar, atuando de forma preventiva ou 
curativa, podendo ser aplicada em 
pessoas de qualquer idade e não tem 
contraindicação”, ressalta.

Dores musculares e articulares (agudas 
ou crônicas);
Fibromialgia;
Ansiedade, fobias, medos;
Depressão;
Cefaleias, enxaquecas;
Disturbios do sono e alimentares;
Alterações hormonais;
Alterações do funcionamento 

dos órgãos;
Asma, bronquite, renite, sinusite;
Déficit de atenção, hiperatividade;
Ptoblemas escolares;
Problemas urogenitais;
Traumas físicos;
Traumas emocionais (perdas, abando-
nos, separações, etc.);
Prevenção de doenças.

Fotos: Ilaine rohden/O Líder
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COLUNA SEMANAL DA CDL/ASSOCIAÇÃO 
EMPRESARIAL DE MARAVILHA

Aniversariantes: 
10-10 Celso Vivian (Transportes Sinandro); Cristhyano Zandona Bedus-

chi (Lyndus); Delirio Marcolin (Vida e Saúde); Edivanês Girardello (Maravi-
lhas Park Hotel); Gelson Rossetto (Free Color Digital); Janete Maria Scherer 
(Padaria Clarice); Marlene Massarollo Manica (Casas Marte); 11-10 Rejane 
Silveira (Sul Brasil Peças Automotivas); Soeli do Carmo S. Teixeira (Super 
Auriverde); 12-10 Liliane de Lima Rohr (Rockler); Sidemar Strey (Loja Bella 
Flor); Andrielli Hammes D’Agostini (Farmácia Popular); André João Pimmel 
(Mecânica Primos); Elimar Dalla Corte (Nohatto Alimentos); 13-10 Leocadio 
Ademir Perondi (Super Auriverde); 14-10 Aline Nara Schimidt (Mercado e 
Panif. Bom Gosto); Cassiana Solivo (Minimercado Solivo); Dilvo Ângelo Fede-
rizzi (Joalheria e Ótica Confiança); Elci Maria Kuhn de Gasperi (Despachante 
Lunelli); Heli Adela Kerkhoff (Super Kerkhoff); Keller Kviatkoski (Schumann); 
Julio César da Silveira (Astra Assessoria); Simone Regina Tumeleiro (Postos 
Máximo); 15-10 Vanelei F. Sirtolli Dazzi (Mecânica do Baxo); 16-10 Jurandir 
Walter Heydt (Relojoaria e Ótica Minerva); Marli C. Simon (Rotoplast Climati-
zadores); Valdecir Antônio Gonçalves (PN Moto Peças).

10-10 Sábado Mais, com atendimento comercial até às 16h.

12-10 7ª Gincana Cidade das Crianças, segunda-feira, às 13h, na Praça 
Padre José Bunse.

13-10 1º Módulo do Programa Desenvolvimento de Lideranças (turma 
2), terça-feira, das 8h às 17h, na CDL/Associação Empresarial.

14-10 Reunião do Núcleo dos Profissionais de Recursos Humanos, terça-
feira, às 7h, na CDL/Associação Empresarial.

14-10 Reunião do Núcleo das Imobiliárias e Corretores de Imóveis, terça-
feira, às 13h, na CDL/Associação Empresarial. 

15-10 Reunião do Núcleo da Mulher Empresária, quinta-feira, às 7h15, na 
CDL/Associação Empresarial.

17-10 Curso de Mecânica Básica para Mulheres, sábado, das 14h às 18h, 
na mecânica Chicão Motores.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha | Av. Maravilha, 
203 – Centro 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Durante a festa foi realizada a inauguração da casa de 
carnes, que agora conta com um espaço de 70m²

Comunidade Santa Terezinha 
realiza festa em honra à padroeira

TRADICIONAL

ILAINE ROHDEN

A comunidade católica Santa Te-
rezinha do Bairro União de Maravilha 
realizou no domingo (4) a tradicional 
festa em honra à padroeira. O dia de 
Santa Terezinha, que é a padroeira 
das missões, é comemorado em 1º 
de outubro. A santa é conhecida pela 
chuva de pétalas de rosas.  

A programação teve início às 
10h15 com missa sertaneja, ao meio- 
dia foi servido almoço à base de chur-
rasco, pão, cuca e saladas, e à tarde foi 
realizada matinê com o Trio da Terra 
de Campo Erê.

Durante a festa foi realizada a 
inauguração da nova casa de carnes, 
que agora conta com um espaço de 
70m². Aproximadamente 1.200 kg de 
carne foram comercializados.

De acordo com o coordenador da 

Fotos: Ilaine rohden/O Líder

nova casa de carnes foi inaugurada
comunidade, Vilmar Frantz, os lucros 
da festa serão aplicados na quitação 
da dívida que a comunidade fez para 
a construção da casa de carnes. Para 
arrecadar fundos o Clube de Mães 
Lutar e Vencer do Bairro União tam-
bém mandou fazer as tradicionais 

lembrancinhas de Santa Terezinha, 
que foram comercializadas durante 
a festa. 

“Agradecemos todas as pessoas 
que participaram da festa, seja do 
almoço ou apenas da matinê”, frisa 
Frantz.

Festa foi em honra à padroeira Santa terezinha Fiéis acompanharam a missa sertaneja

aproximadamente 1.200 kg de carne foram 
comercializados

Matinê foi animada pelo trio da terra de Campo Erê

Cultura 
Coral Alemão Immer Fröhlich participa 
de encontro de corais em Nova Erechim

O Coral Alemão Immer Fröhlich 
de Maravilha participou no dia 3 de 
setembro, do Encontro de Corais em 
Nova Erechim. A promoção foi do Co-
ral Meninos Cantores e da Sociedade 
Beneficente Hospitalar. Seis corais se 
apresentaram nas dependências da 
igreja local.

O coral maravilhense apresen-
tou um hino em português e dois em 
alemão. O “Immer Fröhlich” deverá 

participar no dia 07 de novembro do 
encontro de corais em Palmitos, pro-
movido pela ACORPA e no dia 21, em 
Maravilha, na promoção do Centro 
Cultural 25 de Julho. Pessoas afins de 
integrar ao nosso coral, são cordial-
mente bem-vindas.

No corrente mês de outubro, a 
ACALMAR - “Coral Alemão Immer 
Fröhlich” também deverá eleger a sua 
nova diretoria para o biênio 2015-17.

http://www.aemaravilha.com.br
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por Deny Alfano

ILAINE ROHDEN

O grupo Escoteiro Raízes de 
Maravilha coordenou no último 
fim de semana a VIII Atividade de 
Lobos do Oeste (ALO). Mais de 
500 pessoas de 20 municípios do 
Oeste e Extremo-Oeste de Santa 
Catarina estiveram envolvidos 
na atividade, sendo 355 lobinhos 
(crianças de sete a dez anos), 105 
chefes e mais de 100 pessoas de 
Maravilha que trabalharam na 
parte de alimentação, segurança 
e apoio. 

A abertura oficial contou com 
a participação de lideranças do 
município e dos escoteiros da 
região. Na ocasião foi realiza-
da a entrega do cruzeiro do sul, 
que é o distintivo de grau máxi-
mo do Ramo Lobinho, para Luiza 
Ranzan, Milena Machado, Alexia 
Mack, Christini Bona Voiteroscki, 
Joana Teleski e Gustavo Werlang. 

A ALO foi realizada no Parque 
de Exposições Carlos Alberto Be-
grow e no campo do Madalozzo. 
O tema do encontro deste ano foi 
o circo. Entre as atividades desen-
volvidas teve malabarismo, arte 
cênica, jogos de parque, além dos 
tradicionais brinquedos infláveis. 

A diretora presidente do gru-
po de Maravilha, Cinara Donati 
Roversi, agradece todos os pais 

Mais de 350 crianças participaram das atividades, que 
tiveram como tema o circo

Escoteiros Raízes de 
Maravilha sediam VIII ALO 

INTEGRAÇÃO 

Fotos: Ilaine rohden/O Líder

Mais de 350 lobinhos participaram das atividades 

Circo foi o tema do encontro deste ano 

atividades também foram 
realizadas nos tradicionais 
brinquedões 

que se dispuseram a auxiliar, 
aos chefes e diretoria do Grupo 
Escoteiro Raízes que não medi-
ram esforços em se dedicar para 
que essa atividade fosse um su-
cesso. “O significado da pureza 
das crianças, o amor pelo outro, 
porque somos todos do mesmo 
sangue. A irmandade mais linda. 
Escotismo é uma escolha. Quem 

sente amor consegue entender o 
que faz, adultos e crianças, viver 
com o próximo e viver aventuras 
incríveis. Somos loucos sim. Mas 
só os loucos sabem. Lobinhos 
maravilhosos, atividade incrível. 
Se estamos cansados e sujos é 
porque estamos deixando o mun-
do melhor”, frisam os chefes esco-
teiros. 

Lobinhos precisaram mostrar concentração e pontaria 

Eu sou um fracassado
Gosto fazer uma pergunta às pessoas: “Qual é seu sonho?” 

Semana passada, todos os adolescentes para os quais pergun-
tei me deram a mesma resposta: “Quero ser milionário; quero 
ser muito rico”. Quero dizer: adolescentes!!! E aí, a geral aten-
ção que reservo ao mundo, virou preocupação. Grande. 

Nesse Brasil atual, o Brasil do “eu quero sempre mais”; 
um Brasil vigoréxico onde “todos sabem tudo” e tem sempre 
“algo para ensinar”; nesse Brasil onde se estuda na ilusão que 
um diploma seja uma precondição de riqueza; nesse Brasil 
onde corpo e dinheiro têm conotações morais, enobrecen-
do até mesmo se de plástica ou roubado, e o carro é o templo 
do ego social; onde o relacionamento é um dispositivo contra 
a solidão ou contingência hormonal e os filhos proprieda-
de; nesse Brasil que funciona por comparações, desembru-
lhando-se entre honra e vergonha; nesse Brasil oligárquico, 
não de todos, mas de muitos, a pergunta vem espontânea: 

“O que é o sucesso? O que o fracasso?”. E, aci-
ma de tudo, como se lida com o fracasso? 

As pessoas estão aterrorizadas pelo insucesso: o fra-
casso é interpretado como uma derrota, como a pro-
va de seu próprio valor pequeno; como um bom mo-
tivo para ser “marginalizados” por outros. 

A recusa por alguém e o fracasso de uma história de amor, 
por exemplo, causam uma enorme dor: provavelmente uma 
das maiores dores que se pode experimentar na vida.

Tem pessoas que ficam em relações erradas, que não têm 
mais nada para oferecer para as suas vidas e que, de fato, tor-
naram-se armadilhas reais; porem não saem; não querem fe-
chá-las. E, isso só porque seria considerado um fracasso.

Há casamentos “clinicamente mortos” há anos, mas, os cônju-
ges recusam a formalizar o que consideram um fracasso pessoal.

É bem assim: muitas histórias arrastam indefinidamente, 
porque os dois parceiros têm medo da solidão ou do futuro in-
certo: as duas condições vividas como piores do que a “certeza” 
de um longo sofrimento já conhecido. Muitos casais ficam jun-
tos apenas porque a separação é interpretada como uma inca-
pacidade pessoal, como uma demonstração de incompetência, 
como um limite. Ao invés, muitas vezes, é uma conquista.

O mesmo também acontece frequentemente no início de uma 
relação ou mesmo na fase de corte. Muitas pessoas “decidem” que 
querem começar um relacionamento com alguém, fixando-se para 
seduzir mesmo que eles sabem perfeitamente bem que não é a 
pessoa certa para eles. Não conseguir significaria perder: fracasso.

Mas atenção: lembro que o medo do fracasso não é prerro-
gativa exclusiva de histórias de amor. Como visto envolve: títu-
los, negócios (ou trabalho), “aparência” e até mesmo esporte. 

O ponto está em onde você pretende colocar a sua atenção. Se 
uma pessoa considera o “fracasso” um acontecimento excepcional 
que só acontece na vida das pessoas particularmente infelizes ou 
incapazes, é claro que irá experenciar qualquer fracasso com vergonha 
e a atribuir a uma dimensão da “tragédia”: o fim do mundo pessoal. 

Vai, por isso, se sentir particularmente “inadequada” e, em 
seguida, ter medo da crítica dos outros, vivendo o fracasso de ma-
neira dramática, muito dolorosa, definitivamente sofrendo mais do 
que o necessário. Muitos recursos emocionais serão “bloqueados”, 
desperdiçando outras oportunidades de investimento energéti-
co, por exemplo, em um novo relacionamento ou trabalho. Mas, 
isso é cultural. Não natural. Nos USA por exemplo “tentar e errar” 
está mais liberado: faz parte do alcance do “sonho americano”. 

E de fato o fracasso faz parte da vida. É natural. Eu, por exem-
plo, me considero um fracassado: não sou rico, não tenho poder, 
faço muitos erros, e não me importa. Busco o que me faz sentir bem 
e me realiza. Continuo errando e recomeço, e tudo isso sem olhar 
os outros, sem inveja nem sequer esnobismo. Eu sou um fracassa-
do. Porém, sinto-me livre e em paz. Será que não é um sucesso? 
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Profa. Adm. MSc
Contato: (49) 9103 8262

e-mail: andressa.schoeninger@unoesc.edu.br

Mente alegre atrai prosperidade
A partir de agora, você não terá pensamentos sombrios, negati-

vos, destrutivos e agressivos. Só terá pensamentos alegres, positivos, 
construtivos e harmoniosos. Então, em conformidade com a lei men-
tal segundo a qual “os semelhantes se atraem”, somente fatos auspi-
ciosos, positivos e construtivos se aproximarão, e você prosperará 
infalivelmente.

Livro: Mensagens de Luz
reuniões da Seicho-no-Ie

Terças-feiras às 20 horas 
quintas-feiras às 15 horas
encontro da Mulher feliz

na associação Local de Maravilha/SC
rua 27 de Julho, nº 2081

Compartilho com os leitores, a matéria adaptada do site InfoMoney, 
que retrata os hábitos que contribuem para a promoção dos profissionais 
nas organizações. 

1. Escolha o ambiente certo para seu talento
É difícil ser um funcionário excepcional se as necessidades da empresa 

são diferentes de suas habilidades, talentos e valores, segundo Halpin. 
Uma pesquisa feita este ano pelo Cicero Group descobriu que um dos fa-
tores mais importantes para funcionários que entregam um bom trabalho 
consistentemente é o reconhecimento — pelo chefe direto ou pela compa-
nhia. Escolher trabalhar em um lugar onde você é valorizado é importante.

2. Encontre soluções
Pessoas que são promovidas demonstram sua capacidade de resolver 

problemas. Eles preferem encontrar soluções ao invés de reclamar dos 
problemas. Não somente isso, eles identificam problemas e sabem dizer 
o que pensam quando possuem uma solução. Não fique sentado em uma 
reunião enquanto escuta as outras pessoas discutirem um problema, faça 
com que suas ideias sejam ouvidas.

3. Saia da zona de conforto
Manter-se em seu leque de experiências é confortável e tentador na 

maioria das vezes, mas você nunca terá mais experiências se não sair da 
sua zona de conforto. Aceite os desafios que aparecerem, mesmo que não 
sejam compatíveis a sua experiência.

4. Preste atenção no que o seu chefe valoriza
Tire um tempo para observar seu chefe trabalhando e descubra o que 

ele valoriza, seja no trabalho ou pessoalmente. Identificar os valores de seu 
chefe é um passo importante para descobrir como se tornar um líder de 
uma empresa. Funcionários acima da média estão sempre estudando as 
preferências e os objetivos de seus chefes. Eles até participam de projetos 
e reuniões que não são exatamente parte de seu trabalho, mas que abrem 
portas para saber do que os líderes da empresa precisam e no que pensam.

5. Mantenha o foco nas responsabilidades cotidianas, mas pense no 
todo

Pessoas que se destacam nas empresas costumam ser capazes de 
manter o foco tanto na tarefa que precisam executar quanto como aquela 
tarefa está relacionada ao que está sendo feito na companhia como um 
todo. Quando você começa a olhar para suas obrigações cotidianas por 
meio das duas perspectivas, é mais fácil antecipar o que precisa ser feito. 
Além disso, fica mais fácil priorizar as atividades e concentrar suas ener-
gias no que agrega mais valor para a empresa.

6. Seja parte de um time
Nem sempre você será amigo de seus colegas de trabalho, mas 

aprender a trabalhar com pessoas difíceis é essencial para subir de car-
go em uma empresa. Trabalhe na construção de habilidades em grupo 
e tire proveito de oportunidades para conseguir liderar. As pessoas que 
têm o melhor desempenho costumam estar em sintonia com seus cole-
gas e percebem quando eles precisam de alguma coisa. Elas se esforçam 
para entendê-los e conseguem ter uma boa relação, pois acreditam que 
a colaboração não é só parte do trabalho, mas algo fundamental para ter 
sucesso.

Boa semana!

Os seis hábitos dos profissionais 
que serão promovidos

Saúde bucal
Profissionais de Maravilha participam de 
capacitação na clínica Ateliê Oral de São Paulo

Com o objetivo de oferecer sempre 
o melhor para seus pacientes, incor-
porando resultados altamente satis-
fatórios, nos dias 3 e 4 de outubro os 
cirurgiões-dentistas Paola Spessato e 
Vanderlei Vendrame participaram de 
um curso para tratamentos de casos 
de alta complexidade, na clínica Ateliê 
Oral em São Paulo, com os professores 
Dr. Ertty Silva (ortodontista), Dr. Gus-
tavo Giordani e Dr. Marcelo Giordani 
(ambos cirurgiões buco-maxilo-facial).

O curso tratava sobre mecânica 
avançada na ortodontia utilizando mi-
niplacas. As miniplacas são fixadas no 
osso e servem de apoio para movimen-
tação dos dentes e remodelações ósse-
as, possibilitando assim a resolução de 
casos complexos em um menor tempo 
de tratamento.

“Acreditamos que a interação da 
Implantodontia/ortodontia, associada 
aos diagnósticos por meio de tomo-
grafias, está revolucionando a odon-

Cirurgiões-dentistas maravilhenses, juntamente com os profissionais da 
clínica ateliê Oral

Divulgação

tologia e beneficiando o paciente. Por 
isso buscamos sempre nos aprofun-
dar nas novas técnicas de tratamen-
to, procurando alcançar a excelência 
para que nossos pacientes possam 
ser tratados por técnicas inovado-

ras que lhes permitam resultados 
de qualidade e em um período de 
tempo menor que as técnicas con-
vencionais”, afirmam os cirurgiões-
dentistas Paola Spessato e Vanderlei 
Vendrame.  

Maravilha se comprometeu, ao 
assinar um Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC) proposto pelo Mi-
nistério Público de Santa Catarina 
(MPSC), a realizar um diagnóstico so-
cioambiental da cidade que visa iden-
tificar áreas vulneráveis e amenizar o 
risco de novas inundações ou desmo-
ronamentos, como as que ocorreram 
em julho deste ano e afetaram mais 
de 300 residências, 100 imóveis co-
merciais e 20 órgãos públicos.

O TAC, proposto pela 1ª Promoto-
ria de Justiça de Maravilha, tem como 
intuito nortear as políticas urbanas a 
partir da identificação de áreas urba-
nas consolidadas, áreas de interesse 
ecológico relevante e áreas de risco. 
As informações obtidas a partir do 
diagnóstico permitirão a adoção de 

medidas, por parte da prefeitura, para 
regularizar terrenos, coibir ocupações 
irregulares e proteger os locais com 
importância ambiental.

O Plano de Elaboração do Diag-
nóstico Socioambiental será feito por 
meio da própria municipalidade ou 
empresa credenciada autorizada pela 
prefeitura dentro do prazo de dez me-
ses. Após concluído, o plano seguirá 
para aprovação de técnico habilitado 
pertencente ao Órgão Ambiental Ca-
pacitado integrante do Sistema Muni-
cipal do Meio Ambiente (Sismuma).

Baseado nos resultados do diag-
nóstico, o município fará um Plano 
Estratégico Ambiental em até seis 
meses, com ênfase na regularização 
de faixas marginais para adequar a 
situação de ocupações em áreas situ-

adas dentro da faixa de 30 metros das 
margens de cursos d’água na área ur-
bana. Também foi definido que a pre-
feitura comunicará o MPSC toda vez 
que expedir alvará de construção ou 
qualquer outra autorização sem que 
haja respeito às Áreas de Preservação 
Permanente (APP).

Estão previstas diferentes multas 
no caso de descumprimento do acor-
do. No caso de atraso para a conclu-
são do diagnóstico socioambiental e 
Plano Estratégico Ambiental, serão 
cobradas as taxas diárias de R$2 mil e 
R$1 mil, respectivamente. Na hipóte-
se da prefeitura não comunicar o Mi-
nistério Público sobre a expedição de 
autorizações em APPs, a multa será 
de R$5 mil para cada descumprimen-
to observado.

Plano de Elaboração do Diagnóstico Socioambiental deverá ser 
feito dentro do prazo de dez meses

TAC compromete município a 
realizar diagnóstico socioambiental

MARAVILHA
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Geral
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Empresa conta com uma equipe especializada na área de 
criação de ambientes residenciais e comerciais com total 
agilidade e comprometimento com o resultado

Formathus Móveis e 
Instalações Comerciais 
atende todo o Sul do país

INOVAÇÃO 

Com sede em Chapecó/SC, a Forma-
thus Móveis e Instalações Comerciais 
possui um complexo industrial com 
equipamentos e tecnologia que per-

mite assegurar a qualidade dos produtos.
A empresa destaca-se na área de exposi-

tores para lojas, produzindo o que há de mais 
moderno em equipamentos para varejo, como 
expositores tipo gôndolas H (I) (T), araras de 
centro e vitrines para lojas, focada em organi-
zar e demonstrar todo o potencial do seu pro-
duto.

Conta com uma equipe especializada na 
área de criação de ambientes residencial e co-
mercial, a qual consegue atender estabeleci-
mentos de pequeno, médio e grande porte.

Na linha comercial atende os mais diversos 
segmentos, tais como supermercados, agro-
pecuárias, farmácias, padarias, escritórios, pet 
shops, óticas, bazar, lojas de conveniência, lo-
jas de confecção e loja de calçados.

Conta com a colaboração de profissionais 
comprometidos com os valores da empresa, 
o que permite atingir móveis de alto padrão, 
posicionando-se como uma das melhores em-
presas do mercado  catarinense neste segmen-

to, atendendo um público seleto e exigente.
“Somos uma empresa moderna, voltada 

às tendências do mercado, com uma linha de 
produtos que garante a satisfação do cliente, 
aumentando ainda mais seu potencial de ven-
da”, salientam os sócios-proprietários.

A Formathus acompanha todos os passos 
da instalação comercial, desde a elaboração de 
projetos até a montagem da loja.

Vantagens em ser cliente: Representantes 
especializados; projetos inovadores e persona-
lizados; compromisso com as entregas; frete e 
montagem grátis para todo o Brasil; montagem 
com técnicos e equipe especializada; e garan-
tia dos produtos oferecidos.

Destaque Empresarial 2015
No mês de agosto a Formathus Móveis e 

Instalações Comerciais foi agraciada com o 
prêmio “Destaque Empresarial 2015’’, no seg-
mento marcenaria, na cidade de Chapecó.

A empresa compartilha o prêmio com ami-
gos, equipe de colaboradores e seus clientes, 
que fazem crer que produtos de qualidade 
aliados a bons preços e ótimo atendimento são 
itens fundamentais para o crescimento e su-
cesso da empresa.

Sócios 
ademir 
Kelis e 
Leandro 
Geremia 
receberam 
o prêmio 
Destaque 
Empresarial 
2015 de 
Chapecó

Fotos: Divulgação

rD StOrE - 
pinhalzinho (SC)

Supermercado 
Celeiro - 

Chapecó (SC)
utILar - Maravilha (SC)
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Rede Feminina de Combate ao Câncer realizou Caminhada Rosa no sábado, mesmo dia 
em que alguns postos de Saúde realizaram coleta de exames preventivos

A Secretaria da Saúde de Maravi-
lha também está engajada nesta cam-
panha, e além de apoiar a Caminhada 
Rosa, disponibilizou no sábado (3) 
atendimento nos postos de saúde do 
Caic, Centro I, Centro II e Bela Vista 
para a realização da coleta para exame 
do preventivo do colo de útero e tam-
bém toque de mama. 

Os postos atenderam das 8h às 16h, 
sem fechar ao meio-dia. Aproximada-
mente 155 coletas foram realizadas, 
sendo que somente no Caic em torno 
de 90 mulheres participaram da cam-
panha. Conforme as enfermeiras do 

Caic, no posto também é realizado o 
agendamento para mamografias e to-
das as quartas-feiras, por meio de agen-
damento, é feita a coleta do preventivo. 

De acordo com o secretário de 
Saúde, no dia 24 deste mês novamen-
te será realizada coleta para o exame 
preventivo, desta vez somente no ESF 
Centro I. “Além disso, vamos ter pa-
lestra com o médico oncologista Cris-
tiano Vendrame, que será realizada 
na Câmara de Vereadores, no dia 28, 
a partir das 19h30. Esta palestra é em 
parceria com a Rede Feminina”, desta-
ca o secretário.

POSTOS DE SAÚDE DE MARAVILHA REALIZAM COLETA PARA EXAMES

Mulheres receberam uma lembrança da equipe do 
posto do Caic

Equipe do Caic realizou mais de 90 coletas para o 
exame preventivo 

ILAINE ROHDEN

Com o objetivo de conscientizar 
sobre a importância dos cuidados que 
as mulheres devem ter em relação à 
saúde, principalmente ao câncer de 
mama, a campanha do Outubro Rosa 
surgiu na década de 1990, em Nova 
Iorque. 

O movimento popular tem como 
símbolo um laço cor-de-rosa, que 
foi lançado pela Fundação Susan G. 
Komen for the Cure e distribuído aos 
participantes da primeira Corrida 
pela Cura, realizada em Nova Iorque, 
em 1990, e desde então promovida 

anualmente na cidade.
Outras cidades americanas tam-

bém realizavam ações isoladas re-
ferentes ao câncer, e desta forma, 
devido à importância da campanha, 
o movimento ganhou força e hoje 
ações são realizadas em todo o mun-
do. Todas as ações eram e são até hoje 
direcionadas à conscientização da 
prevenção pelo diagnóstico precoce.

Em Maravilha o movimento tem 
ganhado força nos últimos anos e 
cada vez mais adeptos, inclusive ho-
mens que apoiam suas companheiras 
na luta ou simplesmente valorizam a 
importância das ações. A Rede Femi-

nina de Combate ao Câncer é a prin-
cipal motivadora das campanhas de 
prevenção, juntamente com a Secre-
taria de Saúde do município.

Programação em Maravilha 
Neste ano a primeira ação da pro-

gramação do Outubro Rosa em Mara-
vilha foi realizada pela Rede Feminina 
de Combate ao Câncer no sábado (3). 
A tradicional Caminhada Rosa teve 
saída em frente à sede da entidade e 
seguiu pela Avenida Araucária e Ave-
nida Sul Brasil até a Praça Padre José 
Bunse. A caminhada contou com a 
participação das voluntárias, lideran-

ças do município e a comunidade em 
geral, que no caminho foi aderindo ao 
movimento. 

A prefeita, Rosimar Maldaner, 
elogiou o trabalho desenvolvido pelas 
voluntárias há tantos anos em Mara-
vilha. “Essas mulheres se dedicam à 
comunidade e isso é gratificante. Ver a 
luta, o apoio e o exemplo de vida que 
estão deixando é maravilhoso. Preci-
samos continuar na luta contra o cân-
cer e o caminho é a prevenção”, frisa.

O secretário de Saúde, Jonas 
Dall’Agnol, ressaltou a importância 
do autocuidado. “Hoje o mundo está 
de rosa celebrando a vida. A campa-

nha é muito importante, mas o que 
vale mesmo é o cuidado que cada 
uma tem consigo e a qualidade de 
vida”, pontua.

Na ocasião a voluntária da Rede 
Feminina de Combate ao Câncer 
Maria Joana Divina convidou a todos 
para participar do 18º Chá Benefi-
cente, que será realizado no dia 18 de 
outubro, às 15h30, no salão da Igreja 
Evangélica de Confissão Luterana no 
Brasil (ICLB). Os ingressos estão à dis-
posição na Rede Feminina e com as 
voluntárias da entidade, pelo valor de 
R$ 25,00. Os participantes concorre-
rão a uma joia. 

Fotos: Ilaine rohden/O Líder

agentes de saúde também participaram do momento panfletos foram distribuídos durante a Caminhada rosaVoluntárias da rede Feminina de Combate ao Câncer de 
Maravilha 
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CULTURA

Festival realizado em Maravilha foi apenas demonstrativo e contou 
com a participação de fanfarras do município e de Tigrinhos

ILAINE ROHDEN

Com o objetivo de demonstrar a 
cultura de Maravilha e da região, o De-
partamento de Cultura do município 
realizou no domingo (4) o 8º Festival de 
Bandas e Fanfarras. O evento foi realiza-
do na Rua Duque de Caxias, em frente à 
Praça Padre José Bunse.

Diversas famílias, lideranças de 
Maravilha e visitantes prestigiaram as 
apresentações das fanfarras do Centro 
Educacional Vereador Raymundo Veit; 

fanfarra “Arte Musical” do Centro Edu-
cacional Mundo Infantil (Caic), fanfarra 
do Centro Educacional Monteiro Lo-
bato, fanfarra da Escola de Educação 
Básica João XXIII, fanfarra da Escola de 
Educação Básica Nossa Senhora da Sa-
lete, Banda Marcial Cidade das Crian-
ças e da fanfarra da Escola de Educação 
Básica Osvaldo Ferreira de Mello de 
Tigrinhos. Cada uma teve 15 minutos 
para a sua apresentação e todas recebe-
ram troféu de participação. 

A prefeita de Maravilha, Rosimar 

Maldaner, destacou a evolução das 
crianças. “É muito bom ver o desenvol-
vimento das crianças e adolescentes. É 
gratificante ter em todas as escolas fan-
farras. Quero agradecer aos pais e pro-
fessores que estão incentivando seus 
filhos e alunos a participar”, frisa.

Na ocasião a prefeita-mirim, Ro-
berta Rodrigues da Silva, parabenizou 
todos os participantes e apresentou a 
programação das atividades do mês 
das crianças no município. O vice-pre-
feito mirim, Cássio Cavalli Albrecht, 

Fotos: Ilaine rohden/O Líder

anunciou uma mudança solicitada pe-
las crianças e que foi aprovada pela ad-
ministração. “Muitas crianças pediram 
para ampliar o tempo de empréstimo 
dos livros na Biblioteca Pública. Sendo 
assim, o empréstimo passou de sete 
para 15 dias”, pontua. 

Após os pronunciamentos, os par-

ticipantes puderam acompanhar a 
evolução, criatividade e o talento dos 
alunos, que com o auxílio dos maestros 
inovaram e atraíram os olhares e a au-
dição das pessoas, que ouviram ritmos 
diversificados tocados pelos instru-
mentos de uma fanfarra e aplaudiram 
as apresentações com entusiasmo. 
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Simone Hübner

V/03

Um Toque de Requinte

H
oje vou escrever so-
bre as dez regras 
básicas de boas ma-
neiras que devemos 
ensinar aos nossos 

filhos! Parece algo óbvio, mas 
precisamos estar atentos se real-
mente os estamos ensinando a 
serem pessoas educadas. An-
tes de tudo, porém, lembrem-se 
de que o mais importante nes-
se aprendizado é o exemplo dos 
pais!

Garantir que as crianças 
aprendam desde cedo as re-
gras básicas de comportamen-
to estabelecidas pela sociedade 
é imprescindível para que elas 
desenvolvam a habilidade de se 
relacionar bem com as pessoas 
e se sintam seguras em todas as 
situações sociais. O aprendizado 
de boas maneiras deve começar 
desde cedo, mas sem deixar que 
as exigências atrapalhem a es-
pontaneidade das crianças.

 
1) “Por favor” e “obrigado”
Falar “por favor” e “obrigado” 

deve ser tão automático quanto 
respirar. Usar o tom de voz ade-
quado para essas palavrinhas faz 
toda a diferença. Um “por favor” 
choramingado deixa de ser um 
ato de boa educação para ser um 
de manipulação.

 
2) Desculpar-se
Quando esbarrar em alguém 

ou fizer algo que incomode, deve 
sempre vir acompanhado de um 

“desculpe” ou “sinto muito”.

 3) Cumprimentar a todos
Cumprimente todos com um 

“bom dia”, “boa tarde” e “boa noite”, 
de preferência com um sorriso amá-
vel no rosto. Isso vale não só para a 
sua família e amigos, como também 
para os vizinhos, empregados, portei-
ro do prédio, conhecidos que encon-
tra na rua, enfim, qualquer pessoa.

4) Respeito aos mais velhos
Abrir portas e ceder cadeiras 

aos mais velhos é um ato de valiosa 
educação.

 
5) Agradecer sempre que ne-

cessário
Agradecer sempre que ganhar 

um presente, mesmo que não tenha 
gostado. Ao receber um presente, 
ensine seus filhos a escrever um 

e-mail ou dar um telefonema de 
agradecimento.

 
6) Não interromper diálogos
Ensine-os a não interromper 

quando alguém estiver falando. Di-
ga-lhes que eles precisam esperar 

um intervalo na conversa e, antes 
de interromper, pedir “com licença”.

 
7) Cumprir o combinado
Chegar aos lugares no horário 

marcado, sem atrasar! E ao aceitar 
um convite, eles devem de fato ir 
ao evento. É claro que existem ex-
ceções para motivos de doenças 
ou emergências. Nesses casos, o 
anfitrião deve ser avisado sobre a 
ausência.

 
8) Saber se apresentar
Ensine-os a se apresentar aos 

pais dos amigos ou a apresentar os 
amigos para vocês. Caso alguém se 
esqueça de apresentá-los, eles sa-
berão o que fazer. Por exemplo: “Oi, 
sou o Paulo, e você deve ser a mãe 
do Ricardo, não?”.

 
9) Olhar nos olhos
Ensine-os a olhar nos olhos de 

quem está falando com eles. É mui-
to desagradável conversar com 
alguém que não lhe dirige o olhar, 
sem falar que passa uma grande 
mensagem de insegurança e timi-
dez.

 
10) Não falar palavrões
E, finalmente, mas não por úl-

timo: não permita que palavrões 
sejam ditos sob quaisquer circuns-
tâncias e muito menos que gritem 
com outras pessoas.

Divulgação
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Galeria
V/04

Mande sua homenagem para o e-mail revisao@jornalolider.com.br (não nos responsabilizamos pelos dados inseridos nas publicações)

Mayara

“O ser feliz está sempre 
em nossas mãos. O surgir 
de cada dia vem sempre 
com nova mensagem de 
esperança. Feliz aniversário, 
votos dos familiares e 
amigos pelo aniversário 
comemorado ontem (9).

Gelson
Que grandes 
realizações, conquistas 
e muita alegria 
estejam presentes 
a todo momento na 
sua vida! parabéns 
pelo aniversario 
comemorado hoje (10).

Luh
Coloque várias doses de amor, abuse da porção de saúde, tire o estresse. Mas 
não se esqueça de acrescentar paz e sucesso na lista de ingredientes da vida. 
Eu desejo que hoje, e todos os outros dias que virão, sejam abundantemente 
servidos com estes deliciosos ingredientes. parabéns pelo aniversário (5)!

Carla
“hoje (10) que você 
encontre o caminho para 
realizar todos os seus 
sonhos e aprenda cada 
vez mais a apreciar o lado 
bom da vida, fazendo 
das experiências uma 
escada para alcançar o 
topo das realizações. Feliz 
aniversário!!

amanda Grando
Feliz aniversário! Que seus caminhos 
permaneçam sempre iluminados para 
que você possa continuar a iluminar 
também aqueles que tem a oportunidade 
de trilhar com você! Felicidades sempre! 
Desejos dos familiares pelo aniversario 
comemorado dia 4.

Micheli
Micheli, que neste domingo (11) você tenha 
toda a alegria que o seu coração pode suportar, 
todos os sorrisos que o dia pode trazer, todas 
as bênçãos que a vida pode lhe dar. Feliz 
aniversário.

Dirceu
parabéns! Que você, cada dia 
mais, se apaixone pelas suas 
conquistas, pela sua família 
e pela sua vida. Seja guiado 
por um caminho de sucesso 
e crescimento constante, 
encantando todos que estão 
à sua volta. Feliz aniversário! 
parabéns pelo aniversário (14).

Fotos: Divulgação/arquivo pessoal
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Em Destaque
V/05

 Isabel Müller/O Líder

Idade: 31 anos

Hobbies: Ouvir música

Música: Titãs (É preciso Saber Viver)

Filme: Cavalo de Guerra

Livro: Príncipe, Maquiavel

Esporte: Tiro esportivo e futebol

Formação: Cursando Direito pela Unoesc Maravi-
lha, 7° período. Iniciei o curso em 2012.

Especialização: Vários cursos na área de marketing, 
vendas e gestão.

Profissão: Foi algo que aconteceu ao natural, ini-
ciei no rádio como aprendiz, com 15 anos, foi paixão à 
primeira vista. Logo que completei 16 anos tive a opor-
tunidade de iniciar meus trabalhos na emissora como 
sonoplasta, desde então tive inúmeras oportunidades 
de crescimento profissional, as quais agradeço imensa-
mente. 

Escolhi essa profissão, pois é algo fantástico e desa-
fiador, nenhum dia de trabalho é igual ao outro, temos 
que lidar com pessoas diferentes e fatos distintos todos 
os dias, não é possível prever o que o dia de trabalho 
irá propor, quais serão os desafios e situações que irão 
surgir para você.

Além disso, o contato com a sociedade é algo que 
serve de combustível para alimentar essa paixão. As 
pessoas lhe encontrando na rua fazendo menção a algo 
dito por você, ou lhe procurando em busca de auxílio, 
faz você se sentir útil frente essa sociedade, faz pensar 
que além de um profissional para uma empresa, você 
passa a ser, também, alguém que faz parte do dia a dia 
daquelas famílias. 

Muitos dizem que rádio é uma cachaça, fazendo 
uma analogia que tanto essa bebida como trabalhar em 
rádio é algo que vicia, eu não concordo com isso. Todo 
o vício tem seu lado ruim, o rádio não é um vício, é uma 
paixão.

Carreira: Iniciei em 2000, como aprendiz. Em 2001 
passei a integrar o quadro funcional da empresa. Co-
mecei como sonoplasta e office boy, tive a oportunida-
de de nos períodos de férias dos colegas exercer várias 
funções internas e hoje atuo na locução e auxiliando na 
parte administrativa da empresa. 

Clube de serviço: Participo do Clube de Tiro e Caça 
Maravilha, no qual sou presidente. Minha atuação nesta 
entidade é para fins de esporte e recreação. 

Para o futuro: É difícil falar em futuro, quando 
você é colocado frente a determinadas possibilidades 
que surgem. Estou cursando Direito com vista em um 
futuro melhor sim, buscando algo que possa melho-
rar, contribuir com minha carreira e minha família. O 
grande desafio, na minha opinião, é buscar algo, um 
objetivo, que não só lhe traga uma meta financeira, 
mas que junto a essa estejam também um conviver 
harmonioso e feliz em família, pois só o dinheiro não 
traz isso.   

Maravilha no futuro: Maravilha é minha cidade, 
sei que o leitor deve estar cansado com a palavra, mas 
vou utilizá-la mais uma vez, sou apaixonado por ela. 
Maravilha tem seus problemas sim, assim como todos 
os municípios brasileiros, mas é um ótimo lugar para 
viver, com uma população fantástica, progressista e 
acolhedora. Espero só o melhor para o nosso muni-
cípio, que Maravilha consiga crescer e desenvolver ao 
passo de oferecer uma excelente qualidade de vida a 
todos que aqui residam. E mais, que todos ao falarem 
de Maravilha, façam isso com um sorriso no rosto.
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Rosiane Poletto Estela Serpa E-mail: revisao@jornalolider.com.br

V/06

Área Vip

COQuEtEL DE VErãO é prOMOVIDO pELa CLínICa IntEraGIr

a Clínica Interagir está no mercado há sete anos e hoje conta com uma equipe 
de 11 profissionais, coordenada pela proprietária rúbia Simon. Entre os profissio-
nais estão: nutricionista Simoni Welter; psicóloga Viviane Caon; fisioterapeuta e 
instrutora de pilates Gabriela Muller; esteticistas Caroline teston, Sirley Duarte 
e arlete heydt; massoterapeutas Silvania Capelli e Fernanda rossa; terapeuta 

Iradi taufer; biomédica Sandra da Silva; e manicure e pedicure Gabriela Filipin.
Com o objetivo de apresentar o trabalho de toda equipe foi realizado no 

dia 02 de outubro o 3º Coquetel de Verão. neste, assim como em todos os 
demais anos, foram apresentados aos clientes a novidades em tratamentos 
corporais e faciais, além de novidades em aparelhos, produtos e técnicas.

um coquetel com drinks também estava à disposição de to-
dos os clientes e público em geral que compareceram.

Fotos: Ilaine rohden/O Líder

Você gosta de estar ligada(o) nas novidades do mundo da 
moda? Então a Duetto Modas quer lhe fazer um convite pra lá 
de especial! hoje acontece, a partir das 13h30, o lançamento 
da campanha primavera/Verão 2016 no interior da loja, com 
apresentação de looks femininos e masculinos, com saboroso 

coquetel, preparado com muito carinho para você!

JuLIa E GILVan
Será realizado hoje (10) o enlace 
matrimonial dos prezados amigos Julia 
e Gilvan. Os noivos vão recepcionar 
seus convidados no Maravilhas park 
hotel. Julia é filha do distinto casal 
Josemar e rita Spessato. aos noivos, 
votos de felicidades! 

Divulgação
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Jurassic World – O Mundo dos Dinossauros
O Jurassic Park, localizado na ilha Nublar, enfim está aberto ao 
público. Com isso, as pessoas podem conferir shows acrobáti-
cos com dinossauros e até mesmo fazer passeios bem perto de-
les, já que agora estão domesticados. Entretanto, a equipe che-
fiada pela doutora Claire (Bryce Dallas Howard) passa a fazer 
experiências genéticas com estes seres, de forma a criar novas 
espécies. Uma delas logo adquire inteligência bem mais alta, 
logo se tornando uma grande ameaça para a existência humana.

Sentimentos que Curam
Boston, Estados Unidos. O fato de Cameron (Mark Ruffalo) ser 
maníaco-depressivo não impediu que Maggie (Zoe Saldana) se 
envolvesse com ele. Em 1978, devido às dificuldades financei-
ras, Maggie resolve fazer um curso de especialização em Nova 
York, com duração de 18 meses. A saída para que o plano dê 
certo é que Cameron deixe o hospital psiquiátrico em que vive 
para voltar a morar em casa, cuidando das garotas, com Maggie 
visitando o trio aos finais de semana. Trata-se de um grande de-
safio para Cameron, que precisa assumir de vez as responsabili-
dades de pai e aprender a controlar a própria doença.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/07

Susane Zanin Moda & Estilo

Em uma família com crian-
ças, o silêncio deixa de ser 
algo comum e, quando 
acontece, é certeza de arte. 

No caso da minha família, meus 
pais sabiam bem onde me achar 
quando eu sumia: o guarda-roupa 
da minha mãe, cheia de colares e 
usando sapatos de salto!

Afinal, os pais são o maior mo-
delo que as crianças seguem, seja 
em atitudes, hábitos e modo de se 
vestir. Assim, foi possível acompa-
nhar o surgimento de uma nova 
tendência de moda infantil, que é 
vestir as crianças igual ou seme-
lhantemente aos pais.

Muitos criticam a nova moda 
das famílias, pois dizem que crian-
ças precisam usar roupas de crian-
ça e não de adulto. Eu concordo, 
em partes, pois sou super a favor de 

babados, brilhos e estampas de su-
per-heróis. Contudo, em algumas 
ocasiões a tendência é mais que 
válida. Além de nós nos derreter-
mos com tanta fofura, as crianças 
adoram!

Algumas marcas perceberam 
essa demanda crescente e passa-
ram a produzir versões mini de suas 
coleções, moda praia e calçados.  
Só não se esqueça de que quando 
se fala em moda infantil a regra 
número um é o conforto. Caso for 
adquirir peças iguais às suas, veri-
fique se são confortáveis no vestir e 
se a modelagem foi adaptada para 
o biótipo infantil. 

Que tal aproveitar esse fim de 
semana das crianças para entrar na 
brincadeira? Registre os momentos 
especiais com os pequenos vesti-
dos de mini mamãe ou mini papai! 
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Livros
História do Futuro é um grandioso 
livro de reportagem em que a jornalista 
Míriam Leitão mapeia o território do 
que está por vir com base em entre-
vistas, viagens, análises de dados e 
depoimentos de especialistas, depois 
de três anos de pesquisas. Ela aponta 
tendências que não podem ser igno-
radas em áreas como meio ambiente e 
clima, demografia, educação, economia, 
política, saúde, energia, agricultura, 
tecnologia, cidades e mundo. E adianta 
que o futuro será implacável para os 
países que não se prepararem para ele.

O autor repassa a história 
da humanidade, ou do 
homo sapiens, desde o 
surgimento da espécie 
durante a pré-história até 
o presente, mas em vez 
de apenas ‘inventariar’ 
os fatos históricos, ele os 
relaciona com questões 
do presente e os questiona 
de maneira surpreenden-
te. Além disso, para cada 
fato ou crença que temos 
como certa hoje em dia, o 
autor apresenta as diversas 
interpretações existentes a 
partir de diferentes pontos 
de vista, inclusive as muito 
atuais, e vai além, sugerin-
do interpretações muitas 
vezes desconcertantes.

A ideia de trabalho como castigo precisa ser 
substituída pelo conceito de realizar uma 
obra... Enxergar um significado maior na 
vida aproxima o tema da espiritualidade do 
mundo do trabalho. Este é um texto sobre 
as inquietações do mundo corporativo. 
Neste livro o autor procura desmistificar 
conceitos e pré-conceitos, e define o líder 
espiritualizado, como aquele que recon-
hece a própria obra e é capaz de edificá-la, 
buscando o significado das coisas.

Variedades
V/08

Henrique HübnerGames
É um videogame de condução/corridas jogado 

num cenário de mundo aberto produzido pelo estú-
dio Ivory Tower com assistência da Ubisoft Reflec-
tions. Foi publicado pela Ubisoft para PlayStation 4 e 
Microsoft Windows em dezembro de 2014, com uma 
versão para Xbox 360 a ser produzida pelo Asobo 
Studio. Em The Crew as provas ocorrem através dos 
Estados Unidos, num mapa dividido em cinco gran-
des zonas que vão sendo desbloqueadas à medida 
que o jogador vai progredindo. A campanha sin-
gle-player (modo história) implica infiltrações em 
grupos criminosos, numa trama de vingança com o 
protagonista Alex Taylor.

The Crew é um jogo de corrida/condução auto-

móvel num mundo aberto e persistente. As provas 
ocorrem através dos Estados Unidos, dividido em 
cinco grandes zonas que vão sendo desbloqueadas 
à medida que o jogador vai progredindo: Midwest, 
Nova Iorque, Miami, Estados Montanhosos, Las 
Vegas e a Costa Oeste. Demora cerca de 90 minu-
tos a viagem em-jogo de costa a costa, com mais de 
10,000km de estrada.

A campanha single-player (modo história) tem 
cerca de 20h de duração, e implica infiltrações em 
grupos criminosos, numa trama de vingança com o 
protagonista Alex Taylor. Os jogadores também par-
ticipam em mini-jogos de perícia espalhados pelo 
mundo. 

Arrancar um fio de cabelo branco 
faz nascerem dez no lugar?

Cerveja dá barriga?

O consumo de cenoura realmente 
faz bem para a nossa visão?

MITO: a crença popular de que nascem 
mais fios no lugar não tem embasamen-
to nenhum. No máximo, outro 
fio branco vai nascer no 
mesmo folículo capi-
lar – jamais dez. O que 
pode dar essa impressão 
é que outros fios bran-
cos estão proliferando 
em sua cabeleira, mas 
a culpa não é do fio 
que você arrancou.

MITO: a ciên-
cia já comprovou 
que a cerveja, se 
consumida com 
moderação, não 
é a responsável 
pelo aumento 
de peso nem 
de gordura 
abdominal. O 
que engorda não 
é a cerveja, e sim os 
alimentos gordurosos 
que, às vezes, são associa-
dos ao consumo da bebida.

VERDADE: o vegetal consegue, sim, 
melhorar a visão dependendo de algumas 
condições, já que é rico em betacaroteno, um 
pigmento natural que ajuda a “alimentar” os 
olhos. Nosso corpo usa o betacaroteno para 
fazer vitamina A, um nutriente essencial 
para fazer com que o olho humano traduza 
a luz captada por ele em sinais que são 
enviados para o cérebro, aumentando a 
eficiência mesmo em baixas condições 
de iluminação. Pode-se estimar que 
um consumo diário de 100 gramas 
de cenoura seja o suficiente para dar 
conta de manter a saúde dos olhos.
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Romero repreende Dante ao 
descobrir que sua informante 
é Tóia. Zé Maria observa Tóia 
escondida. Atena consegue que 
Gibson patrocine a Fundação 
de Romero. Juliano e Iraque 
seguem para o endereço em que 
Zé Maria está. Nenenzinho se 
muda para a casa de Feliciano. 
Janete alerta Vavá sobre Mel 
e Nenenzinho. Belisa provoca 
Orlando e Nelita. Cesário se 
decepciona ao descobrir que 
Luana não é virgem. Orientado 
por Zé Maria, Caniço sequestra 
Tóia e a deixa desacordada em 
um barco prestes a afundar.

Lívia volta a si e pede perdão 
a Vitória. Felipe tenta ajudar 
Lívia. Bento conduz Bernardo 
até a falsa sepultura de Emília. 
Zilda exige que Anita se afaste 
de Afonso. Vitória ordena que 
Bento leve Bernardo para o 
sanatório. Melissa comenta 
com Dorotéia que tem um plano 
para manter Felipe longe de Lí-
via. Afonso insiste em casar-se 
com Anita. Roberto considera 
estar apaixonado por Anita. 
Dorotéia confessa a Melissa que 
confrontou Vitória sobre seu 
filho. Anita garante a Roberto 
que se casará com Afonso. Lívia 
revela seu segredo a Felipe.

Soraya demonstra para Danda 
que tem interesse em conhecer 
Tinoca. Tomás beija Paulucha. 
Sabão arma um encontro entre 
Lindomar e Patrícia. Como 
parte de seu plano para enganar 
Danda, Gabo avisa a Soraya 
que pedirá a guarda dos filhos. 
Ximena viaja para o Rio de 
Janeiro com Bruna. Patrícia 
descobre que Armandinho e 
Lindomar estão armando para 
ela. Gabo mente para Benjamin 
e afirma que, se voltarem a ser 
uma família, desiste do pedido 
de guarda dos filhos.

Caniço confirma a Zé Maria 
que cumpriu suas ordens. 
Djanira confessa a Adisabeba 
que foi cúmplice de Romero. 
Tóia consegue se salvar da ar-
madilha de Zé Maria. Juliano 
afirma a Dante que ajudará 
nas buscas a Tóia. Orlando 
manipula Nelita. Zé Maria é 
avisado de que Juliano está 
com a polícia na ilha. Merlô 
vai atrás de Ninfa e Alisson. 
Zé Maria encontra Juliano e 
inventa uma desculpa para des-
pistar o filho. Romero procura 
Orlando. Zé Maria vê Tóia à 
beira de um precipício.

Lívia revela a história de sua 
família a Felipe, que afirma à 
moça que encontrará Bernar-
do. Melissa vê quando Felipe 
deixa o quarto de Lívia. Anita 
aceita se casar com Afonso.
Dorotéia comanda o ensaio de 
casamento de Melissa, que se 
irrita com a ausência de Felipe. 
Lívia comenta com Anita que 
contou a verdade sobre sua ori-
gem para Felipe. Zilda garante 
a Afonso que não permitirá seu 
casamento com Anita. Alex 
confessa a Lívia que às vezes 
sente medo de Melissa. Felipe 
encontra o local onde Bento 
esconde Bernardo. 

Gabo pede ajuda a Benjamin 
para reconquistar Soraya. 
Paulucha comenta com Eva 
que se preocupa com a reação 
de Clarice ao saber de seu 
namoro com Tomás. Mari 
conta a Grego que recebeu 
uma ameaça. Primo avisa a 
Urbana que Júnior é perigoso. 
Deodora e Lilica sofrem um 
acidente. Ximena acha que viu 
Alceste na praia. Margot se 
apavora quando Grego lhe pede 
permissão para agir contra 
Dom Pepino. Benjamin mostra 
a Dom Pepino o pacote que re-
cebeu e questiona se o mafioso 
é o autor da ameaça.

Zé Maria salva Tóia e a 
leva para Juliano. Romero 
se desespera com a situação 
de Tóia. Tóia leva Dante ao 
acampamento dos capangas de 
Zé Maria. Dante encurrala Zé 
Maria. Belisa denuncia Orlan-
do para a família. Tio exige que 
Zé Maria explique o fracasso 
da operação. Janete parte para 
cima de Nenenzinho. Juliano 
pede Tóia em casamento e 
Djanira presenteia o casal com 
uma viagem. Orlando questiona 
Dante sobre a operação que 
comandou. Romero garante a 
Djanira que não permitirá que 
Tóia e Juliano se casem. 

Felipe enfrenta Bento e conse-
gue resgatar Bernardo. Vitória 
afirma a Zilda que não obri-
gará Roberto a se casar com 
Anita. Melissa é ríspida com 
Alex. Felipe conduz Bernardo 
até o casarão e o deixa aos cui-
dados de Raul e Lívia. Roberto 
se incomoda ao descobrir que 
Afonso e Anita planejam se 
casar. Melissa insiste em saber 
onde Felipe passou o dia. Pedro 
afirma a Emília que resgatará 
Bernardo. Vitória destrata 
Roberto. Pedro ouve quando 
Gema comenta com Emília so-
bre a gravidez de Anita. Felipe 
se declara para Lívia.

Dom Pepino se sente ofendido 
por Benjamin. Dom Peppino 
sofre um atentado. Sabão 
incentiva Lindomar a ficar com 
Monserrá para causar ciúmes 
em Patrícia. Bruna pergunta a 
Eva se pode passar uns dias em 
sua casa. Benjamin concede 
a Gabo o cargo de consultor 
da Pilartex, em substituição a 
Alceste. Benjamin recebe uma 
intimação de Dom Pepino, que 
exige um cargo executivo na 
Pilartex como acionista majori-
tário da empresa. Dom Pepino 
visita Izabelita.

Romero afirma a Ascânio que 
precisa se casar com Tóia. 
Djanira procura Ascânio.
Romero e Zé Maria vão ao en-
contro de Tio. Faustini obriga 
Dante a sair de férias. Luana vê 
Kim com uma amiga na praia 
e se incomoda. Janete anuncia 
seu namoro com Nenenzinho e 
Vavá não gosta. Romero pro-
põe sociedade a Tóia em uma 
boate em Búzios. Djanira conta 
a verdade sobre Tóia para Adi-
sabeba. Ascânio comenta com 
Atena o motivo do interesse 
de Romero por Tóia. Romero 
revela para Tóia e Juliano que 
é filho de Djanira. 

Felipe afirma a Lívia que eles 
devem ficar juntos. Melissa 
e Roberto preparam uma 
armadilha para Felipe. Lívia 
revela a Felipe que Emília está 
viva. Pedro promete se vingar 
de Roberto. Roberto coloca 
sonífero na bebida de Felipe 
e Lívia vê quando Melissa 
entra no quarto do noivo. Zilda 
surpreende Melissa na cama de 
Felipe e Lívia vê a cena. Felipe 
acusa Melissa e afirma que 
não se casará com ela. Vitória 
exige que Felipe se case com 
Melissa. Pedro apoia Lívia. 
Bento procura por Bernardo. 
Felipe procura Lívia.

Dom Pepino inicia sua vingan-

ça contra seus rivais. Omara, 

Soraya, Mari e Olga sofrem 

um atentado. Jávai comunica a 

Primo que ele ocupará o lugar 

de Omara. Benjamin avisa a 

Dom Pepino para se manter 

distante de sua família. Dom 

Pepino propõe um acordo de 

paz a seus inimigos. Soraya 

procura Dom Pepino.

Romero discute com Djanira, 
que acaba passando mal. Ate-
na descobre parte do segredo 
de Romero com a ajuda de As-
cânio e exige uma explicação 
de Djanira. Zé Maria descobre 
que Atena chantageia Romero. 
Juliano pede para Tóia se 
afastar de Romero. Juca rouba 
o dinheiro de Domingas. Merlô 
termina seu romance com 
Alisson e Ninfa. Oziel ajuda 
Tina e Rui sente ciúmes. Atena 
enfrenta Tio. Romero conta 
para Tóia que Zé Maria tirou a 
vida de seu pai. 

Lívia afirma que não acre-
dita na inocência de Felipe e 
o aconselha a se casar com 
Melissa. Pedro se aproxima 
de Bento. Anita tenta apar-
tar a brigada entre Pedro e 
Roberto, mas acaba atingida 
e sofre um aborto. Felipe 
anuncia que se casará com 
Melissa apenas para manter 
as aparências. Zilda cobra 
de Bento notícias sobre 
Bernardo. Zilda ofende Anita 
e Afonso expulsa a mãe do 
quarto da amada. Dorotéia 
descobre uma carta de 
amor de Vitória para Sálvio 
Borghini.

Soraya coloca sonífero na bebi-
da de Beppo. Soraya e Júnior 
procuram provas contra Dom 
Pepino na suíte do mafioso. 
Benjamin se recusa a aceitar o 
acordo de paz de Dom Pepino e 
afirma que jamais compac-
tuará com a máfia. Soraya 
convoca Danda para ir a outro 
país descobrir os segredos 
de Dom Pepino. Ester avisa 
a Benjamin e aos executivos 
da Pilartex que Dom Pepino 
marcou uma reunião. Soraya, 
Danda e Júnior viajam.

Romero tenta convencer Tóia 
de que Djanira, Zé Maria 
e Juliano estão contra ela. 
Atena tenta negociar com 
Tio. Juliano e Djanira não 
conseguem falar com Tóia. 
Merlô pede para voltar para 
a casa de Adisabeba. Romero 
se assusta ao encontrar Dante 
com Atena. Alisson e Ninfa 
pensam em reatar com Merlô. 
Duda diz a Úrsula que deseja 
ter um filho. Ascânio e Sueli 
encontram o dinheiro escon-
dido por Atena em seu quarto 
na pensão. Tio captura Sueli. 
Tóia acusa Juliano de ser um 
bandido.

Dorotéia se revolta contra 
Vitória, mas Melissa pede 
que a mãe se acalme até a 
cerimônia de seu casamento. 
Felipe garante a Lívia que 
Bernardo e Emília deixarão 
Campobello em segurança e a 
moça afirma que partirá com 
eles. Todos se preparam para o 
casamento de Melissa e Felipe. 
Gema enfrenta Zilda e resgata 
Anita do casarão. Orientado 
por Severa, Alex entrega a 
Felipe o diário de Berenice. Fe-
lipe descobre as falcatruas de 
Melissa. Felipe anuncia a todos 
que o casamento foi cancelado 
e deixa a festa com Lívia. 

Soraya consegue abrir o cofre 
de Dom Pepino. Dom Pepino 
sente falta da chave de seu 
cofre e desconfia de Danda. 
Mari estranha ao ver Silvéria 
e Fradique no Cebola Brava 
com Dom Pepino. Gabo analisa 
os documentos de Dom Pepino 
levantados por Soraya e afirma 
que será possível extraditar o 
mafioso. Mari repreende Dan-
da por ter roubado a chave do 
cofre de Dom Pepino e avisa à 
irmã que ela corre perigo. Mari 
esconde Danda na casa de 
Margot e Patrícia. O restauran-
te Cebola Brava pega fogo.
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SEGunDa tErça Quarta QuInta SExta

Programe-se

Receita

INGREDIENTES
1/2 kg de carne moída
3 colheres de sopa 
de farinha de trigo
Cebola
Alho
1 ovo
Temperos a gosto

MODO DE PREPARO
Tempere a carne moí-
da com alho, cebola e 
temperos a gosto. Adi-
cione o ovo e a farinha 
de trigo. Amasse bem 
até que toda farinha 
não apareça mais. Faça 
bolinhas e deixe fritar 
bem, para que não 
fique cru por dentro.

BoLInho de Carne Moída

Variedades
V/09

SáBaDO

Tempo de preparo: 10 min
Rendimento: 15 porções

11/10
5º evento cultural – Salão Bairro União – Associação 

16 de julho e Dança Sênior 

12/10
festa da Padroeira nossa Senhora aparecia – Salão 

Com. Primavera Alta – Comunidade 

festividades dia das Crianças - Praça Padre Jose 
Bunse – JCI, Núcleo jovem Empreendedor, Fundação Auri 
Bodanese, Pref. Municipal, Sec. Educação, Dep. de Cultu-
ra e Dep. de Esportes

16/10
oktoberfest in Maravilha – Salão Paroquial - Centro 

Cultural 25 de Julho

17/10
oktoberfest in Maravilha – Tomatão - Centro Cultu-

ral 25 de Julho

18/10
festa da padroeira nossa Senhora aparecida – Li-

nha Central – Comunidade
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Variedades
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 78

VF
CAMISAPOLO

CAIBROEDIL
NPTUFJSC

AUDITORIOSL
IMSORRISO
DLIMATAR

FOGOSATULE
ARITMETICA

OTOREVSB
NASENOLU
DANOTAIDOS
OPIOCAROS

FONEDEOUVIDO
NAALOCL

CASAROSADA

Como
gosta de
viver o
eremita

Letra-
símbolo do 
anarquis-
mo (Polít.)

O vocábulo
usado pa-
ra atingir
alguém

Magistrado
da Roma

Antiga

Peça para
sustentar
telhados e
assoalhos

"Eu (?) E-
les", filme
com Regi-
na Casé

Sandra
Corveloni,

atriz
brasileira

Divisões
de prédios 
comerciais

Selminha
(?), porta-
bandeira
carioca

Aparelho de 
orientação

anterior 
ao GPS

(?) de emer-
gência: são
usadas em
incêndios

Tintura
de (?): o
elixir pa-
regórico

Monogra-
ma de

"Alberto" 

Sede
do Poder
Executivo
argentino

Vinho
medicinal
Construtor

da Arca
"Guerra (?)
Estrelas",
saga com
o persona-
gem Luke
Skywalker

"Dizia eu
que a
(?)...",

frase do
Prof. Gira-
fales (TV)

Lote, 
em inglês
Sucesso de
Raul Seixas

Assassinar
Correio (?)
Nacional:

o CAN 

Veste de
tenistas

Marechal sertanista
mato-grossense, 
criou a política de

tratamento respeitoso
aos índios
no Brasil

Tecido de
fantasias
"Mão" da
água-viva

Com preços
elevados
Remo,

em inglês

A pele 
do rosto

Verdadeiro,
em italiano

Registra 
por escrito
Castigo do

detento

Passados 
(os tempos)

Pais
da mãe

Extinta ave
das Ilhas
Maurício

Goma

Flor-sím-
bolo do Escotismo 

"Universo" do qual
fazem parte Saci e

Curupira

Dispositivo para se
escutar música
individualmente
Em + a (Gram.)

A cantora
de óperas
Tipo de
decote

Habilidade técnica 
de grandes artistas
Matéria-prima da
farinha de mesa

Firma, em
inglês

A 17a letra 
grega

Cheia de
paixão
(fig.)

Recintos 
destinados
a palestras

e confe-
rências

2/rô. 3/lot — oar. 4/dodô — edil — firm — ópio — vero. 6/caibro — lírica. 10/aritmética — pejorativo.

a eSTáTUa

Um cidadão entra numa loja de 
artigos diversos e vê a estátua 
de um rato. Ele gosta, e per-
gunta o preço ao vendedor. 

- São 50 reais pela estátua e 
1000 reais pela história dela. 
- Eu não quero a história. Vou 
levar somente a estátua. 
E sai contente da loja com a es-
tátua do rato embaixo do braço. 

Mas de repente ele olha para os 
lados e vê ratos saindo de esgo-
tos e o seguindo. Ele começa a 
correr e logo percebe que todos 
os ratos da cidade estão corren-
do atrás da estátua do rato que 

está nos seus braços. Desespera-
do e sem saída, ele chega ao cais 
e joga a estátua dentro da água. 
Logo, todos os ratos pulam atrás 
da estátua e morrem afoga-
dos. O homem volta à loja, e o 

vendedor pergunta: - Voltou pra 
comprar a história da estátua? 
- Não. Voltei pra perguntar se 
você tem estátua de pagodei-
ro. Há... e se tiver de funkei-
ro eu também irei levar!!!

PiaDas

HORÓSCOPO 

Áries
Vários astros vão estimular a união 

e o romantismo. Para melhorar ain-
da mais, seja prestativa com a pessoa 
amada. Terá boas conversas com 
quem está ao seu lado. Tarefas vão fluir 
bem e rápido no trabalho. Ser gentil 
vai abrir muitas portas para você. Em-
penhe-se para ganhar mais. 

Touro
Você estará mais apaixonada. 

Aposte em programas românticos e 
relembre bons momentos da união. 
Com seu poder de sedução em alta, 
vai ser fácil se aproximar e encantar 
quem paquera. Terá ótimas ideias no 
trabalho e pode retomar um antigo 
projeto. Mas, fique longe de fofocas. 
Pode ter mais sorte em jogos e sor-
teios. Assuntos de casa e família terão 
destaque nesta semana. 

Gêmeos
Fase animada, alegre e carinhosa 

no relacionamento amoroso. Curta 
seu ninho de amor. Fale com jeitinho e 
terá o que quiser do parceiro. Defenda 
suas opiniões no trabalho. Você será 
convincente e suas ideias vão agradar, 
principalmente os chefes. Pode pintar 
uma grana extra, mas não gaste à toa. 
A Lua incentiva a interagir e conversar 
mais com a família. No entanto, fuja de 
brigas. 

Câncer
Controlar o ciúme e a possessivi-

dade serão seus maiores desafios no 
setor amoroso. Diga o que sente à sua 
cara-metade, mas evite discutir. No 
trabalho, terá que se dedicar mais para 
conseguir o que deseja. Explore seus 
pontos fortes. Divulgue o que faz. Boa 
semana para negociar um aumento. 
Sua ligação com a família ficará ainda 
mais forte. Mime e proteja quem ama, 
só não seja controladora demais.

Leão
Cubra seu bem de carinho e 

atenção. O céu vai estimular o diálo-
go e será uma boa semana para fazer 
planos com a pessoa amada. Só não 
vale cortar o clima com ciúme e pos-
sessividade, ok? A Lua deixa você mais 
confiante no trabalho. Mostre seus 
talentos e venda seu peixe! Dedique-
se mais ao trabalho e pode ganhar 
dinheiro.

Virgem
Invista no companheirismo e re-

force a cumplicidade com quem ama. 
Troque confidências e aproxime-se 
mais do seu par. Realize suas fantasias 
na cama. Você pode lidar com assun-
tos sigilosos no trabalho, mas terá que 
manter a discrição. Mostre que tem 
iniciativa aos chefes. Fase lucrativa, 

aproveite. Boa sintonia com a família. 

Libra
Procure conversar e envolver mais 

o parceiro em seus projetos de vida. 
Compartilhe seus sonhos, diga o que 
sente e, assim, vai reforçar ainda mais 
a confiança entre vocês. Pense grande 
e lute com garra pelas suas ambições 
no serviço. Mas meça as palavras ao 
falar com superiores. Pode lucrar com 
algo caseiro. 

Escorpião
Boa fase para falar do futuro e fa-

zer planos ambiciosos com seu bem. 
Lutem juntos pelos ideais em comum. 
Mostre que quer aprender e crescer no 
emprego. Sua dedicação será notada 
por todos. Conte com os amigos para 
o que precisar. Pode conquistar uma 
promoção. Você pode ter notícias de 
alguém de longe. 

Sagitário
Convide seu parceiro para sair 

um pouco da rotina com programas 
e passeios diferentes. Aproveite para 
fazer planos e fortalecer a união. Você 
terá facilidade para aprender, por isso, 
faça cursos ou assista a palestras para 
ter melhor desempenho no trabalho. 
Agarre uma chance de promoção. 
Mostre que merece um aumento. 

Capricórnio
A Lua vai estimular o romance e 

reforçar a sua sensualidade. Passeio 
ou viagem pode esquentar a paixão 
ou favorecer a conquista. Mudanças 
serão bem-vindas no trabalho. Pro-
cure aprender mais, faça cursos para 
melhorar seu currículo. Confie no seu 
tino para faturar. Desordem em casa 
pode irritar você. Pegue leve com os 
parentes. Converse com jeitinho e evi-
te perder o bom humor.

Aquário
Lua e Vênus prometem mais ro-

mantismo e união para a vida a dois. 
Atração e desejos também vão au-
mentar, favorecendo a conquista. No 
trabalho, a hora é de se unir aos co-
legas para dar conta das atividades e 
deixar tudo em dia. Boa semana para 
quem está pensando em mudar de 
emprego. 

Peixes
A Lua vai deixá-la ainda mais 

dedicada e prestativa no relaciona-
mento amoroso. Dê apoio e carinho 
ao amado. A união e a paixão só vão 
aumentar! Ótimo pique para agilizar 
as tarefas. Trabalho em equipe será 
mais produtivo. Uma parceria pode 
ser mais lucrativa do que espera. As-
suntos práticos de casa podem exigir 
mais atenção. 
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EMPRESÁRIO DO ANO 

Ildo Antônio Simon, Mário Sérgio Pires Pinheiro e Raphael Christiano Desconsi 
concorrem nesta categoria

Conheça os finalistas da 
categoria Indústria

Nesta edição evidenciamos os 
empresários finalistas ao prêmio 
Empresário do Ano 2015 e Desta-
ques Empresariais na categoria In-
dústria. Eles foram os mais votados 
do setor durante a primeira etapa de 
votação, realizada pelo site do even-

to entre os dias 10 e 23 de setembro, 
e concorrem à premiação durante 
solenidade no dia 23 de outubro, no 
Maravilhas Park Hotel.

Na noite da premiação ocorre a 
segunda etapa de votação, realizada 
em dois momentos. Inicialmente os 

associados presentes poderão votar 
para eleger um Destaque Empresa-
rial de cada uma das três categorias 
– Comércio, Indústria e Prestação de 
Serviços. Após a eleição e homena-
gem dos destaques, os associados 
votarão para eleger o Empresário 

do Ano 2015. Nesta etapa, todos os 
finalistas estarão concorrendo, com 
exceção do empresário Ildo Simon, 
que já foi agraciado em 2014 e, de 
acordo com o regulamento, não 
poderá concorrer novamente neste 
ano para o troféu principal. 

Os ingressos, incluindo jantar e 
baile com a banda Sabor do Som, 
podem ser adquiridos com as nu-
cleadas ou na CDL/Associação Em-
presarial, no valor de R$ 60,00 para 
associados e R$ 70,00 para outros 
convidados.

CONFIRA ABAIXO A TRAJETóRIA DOS EMPRESÁRIOS CLASSIFICADOS NA CATEGORIA INDÚSTRIA

Ildo Antônio Simon: Nasceu em 19 de fevereiro de 1963, é 
casado com Marli Conceição Simon e tem dois filhos – Rubia 
e Thiago. Em 1985, em Pinhalzinho, Simon deu início às ativi-
dades da Avioeste, transferida posteriormente para Maravilha 
e, atualmente, localizada em Cunha Porã. Também ajudou na 
constituição das empresas Realce e Reafrio, porém não é mais 
sócio das mesmas.  

Há 10 anos, Simon fundou a Rotoplast Climatizadores Eva-
porativos, voltada inicialmente à montagem de peças de roto-
moldagem. Com o passar dos anos, a indústria migrou para a 
climatização evaporativa e hoje atende toda a América Latina, 
sendo líder em seu segmento. Entre os clientes da Rotoplast 
estão Natura, Weg, Alpargatas, Beira Rio, Riachuelo, Tramon-
tina e BRF.  

Além de investir no design dos aparelhos, nos últimos anos 
a empresa investiu na tecnologia SMC, uma fibra prensada 
que garante maior vida útil aos equipamentos. Atualmente a 
Rotoplast conta com 240 colaboradores diretos e 700 indiretos. 
No âmbito social, Simon contribui pontualmente com doações 
a diversas famílias de Maravilha e de outras regiões atendidas 
pela empresa.

Mário Sérgio Pires Pinheiro: Nasceu em 18 de março de 1960 
e é casado com Joice Terezinha de Andrade Dries Pinheiro, com 
quem teve a filha Valentina. Tem outros três filhos – Filipe, Raphael 
e Rodolfo, além do enteado Matheus. Com ensino médio completo 
e curso técnico com contabilidade, Pinheiro iniciou sua trajetória 
profissional aos 18 anos, na empresa Laticínios Vigor, em São Paulo. 
Depois disso, atuou por 16 anos na Companhia Goiana de Laticí-
nios e, em 1999, entrou na Piracanjuba.  

Na empresa, ocupou os cargos de chefe da garantia da quali-
dade, gerente comercial e, atualmente, é gerente industrial da uni-
dade de Maravilha, tendo participado de todo o processo de im-
plantação da empresa, inaugurada em 2011. Com matriz em Bela 
Vista de Goiás (GO), a Piracanjuba completa 60 anos em 2015, e 
é comandada pelos irmãos Cesar e Marcos Helou. A empresa co-
mercializa seus produtos – queijos, manteigas, bebidas lácteas, leite 
UHT, leite condensado, creme de leite, leite em pó e produtos Zero 
Lactose – em todo o Brasil e realiza algumas exportações. São mais 
de dois mil colaboradores em todas as unidades, sendo 411 na filial 
de Maravilha.  

A Piracanjuba é a quinta maior empresa de laticínios do país e 
foi a primeira a colocar tampinhas nas embalagens de leite UHT. Na 
comunidade maravilhense, Pinheiro tem participação na maçonaria 
e no Harmonia Campestre Clube, onde é membro do Clube da Terça. 

Raphael Christiano Desconsi: Nasceu em 28 de abril de 1980, 
é casado com Fabiola Buzatto e tem um filho, Eduardo Desconsi. 
Engenheiro civil, formado pela Univali em 2004, possui MBA em 
Gestão Empresarial pela Fundação Getulio Vargas. Atualmente, é 
diretor administrativo da Kitimar Indústria de Móveis, fundada em 
1998 por seus pais, Ivo e Fátima Desconsi. 

Após seu pai sofrer problemas de saúde, em 2004, Desconsi e o 
irmão Régis, hoje diretor de produção da empresa, assumiram o co-
mando da Kitimar para dar continuidade ao negócio familiar. A in-
dústria conta hoje com 115 funcionários na matriz, em Maravilha, e 
outros 16 colaboradores na filial, localizada em Timbó Grande (SC). 
Com mais de 20 modelos de móveis populares em seu portfólio, a 
Kitimar tem suas vendas concentradas nas regiões Norte, Nordeste 
e Centro-Oeste do país.  

Atenta a sua responsabilidade social e de olho no desenvolvi-
mento sustentável, a empresa vem investindo ao longo dos anos 
em reflorestamentos e hoje conta com duas áreas reflorestadas, 
que totalizam aproximadamente 50 mil árvores. Neste ano, a em-
presa está investindo na duplicação da área física da sede adminis-
trativa e já ampliou o parque fabril em 18%. Além disso, colocou em 
funcionamento uma estrutura para secagem de madeira automati-
zada, que permite secar até 100m³ de madeira a cada ciclo.

Fotos: ascom CDL/aE
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Doze de outubro é considerado o dia mais diver-

tido do ano para as crianças. Dia de brincar e ganhar 

muitos presentes. O Dia das Crianças é uma data ce-

lebrada em diferentes países, no Brasil com feriado, 

por comemorar o Dia de Nossa Senhora Aparecida, 

padroeira do Brasil.
Mas de acordo com a história, cada país escolhe 

uma determinada data para lembrar das crianças. O 

Fundo das Nações Unidas para a Infância (Unicef) 

acordou o dia 20 de novembro para se comemorar 

o Dia das Crianças.
A escolha da data se deu no mesmo dia, no ano 

de 1959, quando a Unicef oficializou a Declaração dos 

Direitos da Criança. Nesse documento se estabeleceu 

uma série de direitos válidos a todas as crianças do 

mundo, como alimentação, amor e educação. 

No caso brasileiro, a tentativa de se padronizar 

uma data para as crianças ocorreu décadas antes. 

Em 1923, no Rio de Janeiro, então capital do Brasil, foi 

realizado o 3º Congresso Sul-Americano da Criança. 

No ano seguinte, aproveitando a recente realização 

do evento, o deputado federal Galdino do Valle Filho 

elaborou o projeto de lei que estabelecia essa nova 

data comemorativa. No dia 5 de novembro de 1924 

o decreto nº 4867 instituiu 12 de outubro como data 

oficial para comemoração do Dia das Crianças.

Mas foi somente em 1955 que a data começou a 

ser celebrada, depois de uma campanha de marke-

ting elaborada por uma indústria de brinquedos 

chamada Estrela. Primeiramente, o diretor comer-

cial da empresa lançou a chamada “Semana do Bebê 

Robusto”. O sucesso da campanha logo atraiu outros 

empresários ligados à indústria de brinquedos. Com 

isso, lançaram uma campanha publicitária promo-

vendo a “Semana da Criança”, objetivando alavancar 

as vendas. Dessa forma, o Dia das Crianças passou a 

incorporar o calendário de datas comemorativas 

do país.

COMEMORAÇõES EM MARAVILHA 

Na segunda-feira (5), abrindo oficial-

mente a programação especial para as crianças, 

a prefeita, Rosimar Maldaner; a prefeita mirim, 

Roberta Rodrigues da Silva, e o vice-prefeito 

Cássio Cavalli Albrecht, participaram das ati-

vidades com os brinquedos infláveis instalados 

no Parque de Exposições Carlos Begrow. 

As atividades com os brinquedos ocorreram até 

quinta-feira (8). Para a próxima semana a Secretaria 

de Educação e Departamento de Cultura já progra-

maram o circuito de cinema infantil, no Centro So-

ciocultural, nos dias 13, 14 e 16 de outubro. Serão 

duas sessões de manhã e duas à tarde, com a distri-

buição de algodão-doce para as crianças.

“CRIANÇA, A FESTA é SUA!”

No dia 12 de outubro, Dia das Crianças, será reali-

zado o 11º Festival do Sorvete e o 8º Passeio Ciclístico, 

promovidos pela JCI Maravilha, e a 7ª Gincana Cidade 

das Crianças, realizada pelo Núcleo do Jovem Empre-

endedor, ligado à CDL/Associação Empresarial.

O evento intitulado “Criança, a festa é sua!” será na 

Praça da Igreja Matriz e também conta com a parce-

ria da prefeitura de Maravilha, por meio da Secretaria 

Municipal de Educação, Cultura e Desporto, a Auro-

ra, a Fundação Aury Luiz Bodanese e o grupo Pedal 

Maravilha. São apoiadores a Martec Móveis, o Sicoob 

Credial e a Microvip Ensino Profissionalizante.

Além das atrações principais, o evento oferece 

brinquedos infláveis, contação de histórias, venda de 

sorvetes e lanches, jogos recreativos, cama elástica e 

outras atividades. Neste ano as atividades iniciam às 

9h30, sem parar ao meio-dia. Já a gincana ocorre a 

partir das 13h. 
A gincana envolverá alunos do 5º ao 9º ano das 

escolas de Maravilha. A equipe que somar a maior 

pontuação receberá troféu, medalhas, um kit com 

produtos da Aurora Alimentos e um curso da Micro-

vip para cada aluno, além de um equipamento de 

sonorização para a escola. A segunda colocada 

ganha medalhas, kit da Aurora e um aparelho 

DVD para a escola. Já a terceira equipe com mais 

pontos leva medalhas e o kit da Aurora.

Brinquedos infláveis, gincana, festival do sorvete, passeio ciclístico e circuito de 

cinema infantil são algumas das atrações para comemorar a data
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Ser criança é acreditar no momento presente 

com tudo o que oferece. E é neste momento que Ro-

berta Rodrigues da Silva, de 10 anos, e Cássio Cavalli 

Albrecht, de 9 anos, têm a oportunidade de conhecer 

mais sobre os deveres dos adultos, principalmente 

daqueles que exercem o poder máximo no municí-

pio, a prefeita e o vice-prefeito. Acompanhar o uni-

verso da área pública e o que ela tem a oferecer.

Eles participaram do projeto desenvolvido pelo 

governo de Maravilha, por meio da Secretaria de 

Educação, e foram os ganhadores entre os repre-

sentantes de cada escola do município. Roberta foi 

empossada como prefeita mirim e Cássio como vice

-prefeito mirim.
Ser criança é acreditar que tudo é possível. Ro-

berta desenvolveu o projeto “Brinquedoteca Cidade 

das Crianças”, com o intuito de incentivar as crianças 

a utilizar menos as tecnologias e se divertir mais, 

além de resgatar brinquedos antigos.  Já Cássio de-

senvolveu o projeto “Uso racional da água no am-

biente escolar e familiar”, com esse tema pretende in-

formar as pessoas para utilizar menos água e garantir 

um futuro melhor, com água em abundância. 

Nesta primeira semana de mandato, visitas às es-

colas e eventos públicos fizeram parte da agenda das 

crianças. “Foi muito corrido, cansativo, mas foi legal. 

O trabalho da prefeita não é só das 8h ao meio-dia, 

das 13h30 às 18h, é sábados e domingos, e não é só 

no gabinete, você precisa estar nos eventos”, desta-

cam as crianças. 
Um dos pedidos já atendidos pela prefeita e vice-

mirim foi de uma aluna da E.E.B. Nossa Senhora da 

Salete, que solicitou que fosse ampliado o prazo de 

devolução dos livros na biblioteca pública.  “Anun-

ciamos isso no primeiro discurso oficial, no Festival 

de Bandas e Fanfarras. Também falei para todos res-

peitar os prazos e aproveitar os livros que a biblioteca 

oferece”, afirmou Cássio. Já Roberta, no seu pronun-

ciamento, convidou as crianças para aproveitar as 

atrações da semana da criança.  

Com essa ação, Cássio apontou que sentiu como 

se tivesse dado o primeiro passo em direção ao obje-

tivo final, que é ajudar as pessoas. “Não temos ainda 

outras solicitações, mas quando algum pedido che-

gar até nós, vamos trazer para a prefeita, Rosimar 

Maldaner”, salientam.
Ser criança é acreditar, esperar e confiar. Roberta 

espera que até o final do seu mandato possa resol-

ver todos os pedidos das pessoas e deixar todos os 

maravilhenses felizes. Cássio diz que pretende dar o 

melhor de si, e passar uma boa imagem para que as 

pessoas lembrem as ações desenvolvidas pelos dois.

Para eles, essa experiência de vivenciar as ativi-

dades desenvolvidas pela administração, juntamen-

te com a prefeita, Rosimar, e vice-prefeito, Sandro 

Donati, está sendo muito boa e representá-los é mo-

tivo de alegria. “É legal porque são eles que adminis-

tram o município de mais de 20 mil habitantes, são 

eles que estão aqui e nós estar no gabinete é muito 

legal. Não imaginava como era o trabalho na prefei-

tura, mas vi que a prefeita tem que assinar muitos 

papeis”, afirma Cássio. 
Ser criança é estar em constante estágio de 

aprendizado. Para elas o vice-prefeito mirim diz que 

não quer ser mais que ninguém. “Quero representar 

as crianças e qualquer coisa que precisarem podem 

pedir que eu vou levar para a prefeita Rosi e ao vice

-prefeito Sandro”, enaltece.

Roberta salienta para que todas as crianças apro-

veitem as atividades oferecidas nesta semana e que 

não pensem que ela é mais que alguém. “Eu também 

sou criança. Desejo um feliz Dia da Criança”, finaliza.

a/22

Roberta e Cássio têm a experiência de conhecer a área pública 

como prefeita e vice-prefeito mirim

 
 

roberta e 
Cássio dividem 
o contraturno 
escolar com 
atividades de 
recreação e 
ações da área 
pública  

Isabel Müller/O Líder
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Karine Schaefer, que tem seis cachorras, conta como é a sua 

relação com os amigos de quatro patas

A infância talvez seja a fase mais im-

portante na vida de qualquer ser huma-

no, pois é neste momento que se tem os 

primeiros contatos com o mundo e com 

as coisas básicas da vida. Aproveitar a in-

fância com saúde e alegria é o que todos 

os pais sonham para os seus filhos. A pe-

quena Karine Schaefer, de 11 anos, sabe 

bem o que é isso. Ao lado das amigas de 

quatro patas, Laica, Lola, Lessie, Mel, Pi-

poca e Belinha, ela está aproveitando ao 

máximo sua fase de criança. 

“Eu tinha uns três anos quando eu ga-

nhei meu primeiro cãozinho, o Tobi. Eu já 

gostava de animais antes disso. Eu fiquei 

tão feliz quando ganhei ele, que nem ia 

brincar muito com minhas amigas, só fica-

va brincando com ele. De lá para cá, já tive 

mais de 12 cachorros. Atualmente tenho 

seis. A Mel temos há sete anos”, explica.

A rotina de Karine, filha de Neiva e 

Gilmar Schaefer, começa cedo, quando 

vai para a escola. À tarde ela tira um tem-

po para brincar com os amigos e, após às 

18h, ela se diverte com suas cachorras. 

“Eu brinco de pego, jogo a bola para elas, 

corro, brinco de casinha, um monte de 

coisas”, afirma. E, à noite, a menina faz 

seu dever da escola.
Karine também tem responsabilida-

des em relação aos animais. “Eu ajudo a 

dar banho, dou comida, vou caminhar, com 

um ou dois de cada vez. A Mel, que fica 

dentro de casa, é mais enjoada, então te-

mos que ter um cuidado maior com ela. 

Os outros são mais calmos no banho, 

mas a Lola não gosta de banho, po-

rém, toma igual”, esclarece.

Para ela, o amor entre cães e 

humanos é diferente daquele entre 

amigos. “Não tem como explicar, pois 

os amigos você pode conversar, você 

fala quando quer alguma coisa. Já os 

cães são diferentes, você não conse-

gue falar com eles, eu queria que eles fa-

lassem, mas eles não falam, né”, declara.

Hoje, Karine não conseguiria viver 

sem suas cachorras, pois elas fazem parte 

da família. “Ser criança para mim é poder 

brincar com os amigos, ter direitos e de-

veres, ficar com a família e com os cães. 

Eu brinco com meus amigos de verdade 

de desafios. Fizemos muitos desafios, 

como tomar vinagre, gelo e sal na mão, 

dançar, chamar as pessoas e falar alguma 

coisa, enfim, várias coisas”, destaca.

Conforme Gilmar, pai de Karine, a 

menina é calma e tranquila e sua relação 

com os animais vem de família. “A gente 

também gosta de animais e esta convi-

vência é salutar, pois você tem responsa-

bilidades, como cuidados e deveres, e isso 

faz parte da educação”, entende. 

Gilmar conta que a filha adora brin-

car e vê isso como algo positivo. “A gente 

sempre está atento para que ela cumpra 

os compromissos, principalmente em 

relação aos estudos, temas, leituras. Co-

bramos isso num bom sentido e ela tem 

correspondido bem. Aos poucos, esta-

mos encaminhando ela nos afazeres do 

dia a dia. A Karine deve ter deveres para 

que cresça bem e feliz e seja uma pessoa 

responsável. A vivência familiar é impor-

tante para a formação de um cidadão”, 

salienta.
Para ela, antigamente existia uma 

facilidade maior de contato com a natu-

reza e com os animais. “Era um convívio 

diário. Hoje vemos uma carência neste 

sentido. Além disso, é importante frisar 

que nesta fase da criança, os pais têm que 

acompanhar, porque o início das respon-

sabilidades começa aí, devem viver a fase 

com intensidade, mas com responsabi-

lidade. Estamos felizes por ter uma filha 

que está seguindo o que a gente acha cor-

reto na sociedade de hoje”, frisa.

Fotos: Ilaine rohden/O Líder

amizade verdadeira: Karine 
adora suas cachorras e não 

deixaria delas
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Ser criança é mergulhar em um mundo 

de fantasias, sonhos e imaginação, aonde tudo 

é colorido e lindo. É como a música Aquarela, 

do cantor Toquinho, que faz ecoar os fortes 

versos “Numa folha qualquer eu desenho um 

sol amarelo. E com cinco ou seis retas é fácil fa-

zer um castelo. Corro o lápis em torno da mão 

e me dou uma luva. E se faço chover, com dois 

riscos tenho um guarda-chuva [...]”.

A meiga Nicole Luisa Seidel Canova, de 

seis anos, está vivendo esta linda fase. “Adoro 

ser criança, adoro brincar com meus amigos 

e com meus irmãos Andres e Andressa, andar 

de bicicleta, jogar videogame e assistir a filmes 

com meu pai, ensaiar com a mamãe, brincar 

com o cachorro Dodge. Ser criança é poder 

brincar com os amigos e poder ajudá-los 

quando eu posso”, afirma.
Os olhos dos papais Adriano Sérgio Cano-

va e Rubiane Seidel não escondem o orgulho 

de ver a filha seguindo os mesmos passos na 

área musical. “É uma fase maravilhosa da 

vida, fase de descobertas e do início da forma-

ção do caráter da pessoa. É nesta fase em que 

começamos a introduzir os ensinamentos 

sobre os valores, família, enfim, cultivamos o 

amor por nossos filhos”, salientam Rubiane e 

Adriano.
Nicole já demonstrou seu apreço pela 

música e canto, pois ela vê frequentemente os 

pais ensaiando e gosta de participar do mo-

mento. “Eu adoro cantar, porque sou cantora”, 

conta a menina. Os pais destacam que, no 

próximo ano, planejam oferecer à Nicole au-

las de violão e balé. “Quanto às aulas de canto, 

vão ficar sob nossa responsabilidade”, frisam. 

A pequena ainda não participou de con-

cursos, até pela idade, mas no ano que vem os 

pais pensam em introduzi-la na área. “Ela po-

derá participar das formaturas junto conosco, 

cantar na igreja, participar do festival da can-

ção municipal, tudo com o seu consentimen-

to. Não pensamos em fazer nada sem o seu 

interesse, pois nos preocupamos com a sua 

felicidade acima de tudo. Ela já se apresentou 

nas festas da família, gravamos vídeos para 

internet e cantou em algumas apresentações 

junto conosco”, justificam.
A música está no sangue da família. Adria-

no veio de uma família de músicos e Rubiane 

teve a influência do pai, que tocava gaita. Na 

infância, eles também participavam de festi-

vais e eventos, sempre evidenciando o estilo 

sertanejo. “A música me deixa feliz, alegre e 

mais inteligente”, acrescenta Nicole.

Tudo o que a menina aprendeu até o mo-

mento sobre música e canto, foram os pais 

que ensinaram, sempre respeitando a von-

tade dela. “Ela ensaia junto com nós, canta 

nossas músicas, mas respeitamos quando sua 

vontade é cantar as músicas que gosta, que 

aprende na escola ou até mesmo nos seus fil-

mes. Ensaiamos semanalmente e ela fica por 

perto, brincando com as bonecas, e, quando 

menos esperamos, de tanto ouvir a mesma 

música, ela nos surpreende cantando junto, às 

vezes, sem saber cantar toda a letra, porém, o 

melhor de tudo: ela nos surpreende com sua 

afinação pela pouca idade”, analisam os pais.

Para a família, a música ajuda no desen-

volvimento da criança, pois, além de aprender 

a memorizar a letra de uma canção, deve se 

preocupar com o ritmo e a afinação. “É um 

conjunto de fatores que, somados, exigem 

muita concentração, desenvolvendo seu cé-

rebro e contribuindo para as outras áreas de 

seu crescimento”, acrescentam Adriano e Ru-

biane.
Nicole tem muitos sonhos. Contudo, não 

resta dúvida quanto ao seu maior desejo: 

“Quero ser cantora e estar sempre no jornal 

e na televisão, e também quero ser veteriná-

ria, porque gosto muito dos animais”, reflete 

a menina.

a/24

Apesar da pouca idade, a menina já demonstra ter certeza do seu 

caminho: “Eu adoro cantar, porque sou cantora”, conta

Desde bebê, nicole está ligada ao 
ambiente musical que a família vive

Fotos: arquivo pessoal
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Bom Jesus do Oeste
M/01

Bom Jesus do Oeste escolheu seus 
novos conselheiros tutelares no domin-
go (4). Pela primeira vez os conselhos 
tutelares de todo o Brasil foram votados 
em eleições unificadas.

Em Bom Jesus do Oeste nove can-
didatos disputaram cinco vagas, e con-
forme o setor de Assistência Social, a 

eleição transcorreu com tranquilidade 
e normalidade. 

A contagem dos votos foi finali-
zada por volta das 17h, sendo que os 
candidatos eleitos são: Taciana Tere-
zinha Roman Fleck, Elisabete Klesner 
Walker, Elizangela Trevisan, Oneide 
Roeder Wilsmann e Cleonice Hart. 

Como suplentes ficaram: Sirlei Cantel-
le Schmitz, Franciele Walter, Vanderlei 
Calixtro e Fernanda Salete Rossi Krein 
Ferreira.

O objetivo dos conselheiros é pro-
teger o direito das crianças e dos ado-
lescentes, respeitando o Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA). 

As obras de construção da segun-
da etapa do Centro de Eventos de Bom 
Jesus do Oeste estão em andamento, 
fruto de parceria do municipio e do Es-
porte 21 de Clube Recreativo 21 de Se-
tembro. Por meio da lei municipal n.º 
956/2014, o muncipio ficou autori-
zado a receber na forma de materiais 
de construção, conforme a planta 
arquitetônica, doados pela entidade 
para ampliação 650,99 m² na atual 
estrutura de 745 m². A mão de obra e 
todos os demais custos para edifica-
ção e realização das benfeitorias se-
rão efetuados com recursos próprios 
do municipio e já foram licitados.

Pela lei, na forma de encargo 
pela doação, fica o município após 
conclusão da obra, autorizado a ce-
lebrar contrato de concessão de uso 
exclusivo da área ampliada, para a 
doadora desenvolver suas atividades 

recreativas.
A primeira etapa do Centro de 

Eventos, que está concluída e ja foi 
inaugurada, é fruto de um convênio en-
tre o municipio e o governo federal, por 
meio do Ministério do Turismo e foi 
viabilizado através de indicação par-
lamentar do deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB/SC) no valor de  
R$ 500 mil, sendo que o município 
efetuou toda parte de terraplanagem 
e aterramento do terreno.

O Centro de Eventos está locali-
zado no prologamento da Avenida 
Nossa Senhora de Fátima. A área foi 
doada para o município pelo Esporte 
Clube Recreatico 21 de Setembro.

A estrutura do Centro de Even-
tos já está à disposição também para 
promover festas, feiras, capacitações 
e cursos profissionalizantes para en-
tidades do município. 

Com o objetivo de concluir a pavi-
mentação de todas as ruas e avenidas 
de Bom Jesus do Oeste, a administra-
ção deu início às obras de calçamento 
na cidade. Nessa fase foram contem-
pladas com pavimentação e execução 
de obras e serviços de engenharia de 
calçamento uma área de 12.304,05 m², 
na Avenida 29 de Novembro trecho II 
e III, Avenida Brasília, ruas Irmão Am-
brósio, La Salle e Eduardo Senhem 

Agora serão iniciados os trabalhos de sinalização viária vertical e 
horizontal, com previsão de término para os próximos dias

Obras de pavimentação em ruas e avenida 
estão sendo concluídas 

Definidos os novos conselheiros tutelares de Bom 
Jesus do Oeste

TRAFEGABILIDADE

Eleição 

e Rua Padre Júlio trecho I e II com 
área total de 12.304,05. Os valores de 
R$ 509.988,22 foram contratados por 
meio de processo licitatório. 

A empresa responsável pela pavi-
mentação concluiu as obras confor-
me o projeto da prefeitura. A partir de 
agora serão iniciados os trabalhos de 
sinalização viária vertical e horizon-
tal, com previsão de término para os 
próximos dias.

Os recursos são oriundos do Fun-
do de Apoio aos Municípios (Fundam) 
do governo do Estado e parceria do 
município, sendo que o convênio foi 
assinado no ano passado.

Para o prefeito, Airton Antônio 
Reinehr, a conclusão desta etapa de 
obras de pavimentação visa dar prio-
ridade ao bem-estar da população de 
modo geral, beneficiando os morado-
res e melhorando o tráfego da cidade.

Ampliação

Mau tempo

Segunda etapa de construção do 
Centro de Eventos é iniciada

Temporal causa prejuízos no 
município

As previsões de tempestades 
que atingiriam o Extremo-Oeste 
catarinense se confirmaram na 
noite desta quinta-feira (8). Em 
Bom Jesus do Oeste, um temporal 
causou muitos prejuízos à popula-
ção, que acordou sem energia elé-
trica, sinal de telefonia e internet. 

As aulas foram suspensas e os es-
tragos ainda estão sendo contabi-
lizados.

De acordo com os moradores, 
várias árvores e a rede de alta ten-
são foram derrubadas com a força 
do vento, além de barracões e cons-
truções, que ficaram destruídos. 

Fotos: prefeitura/BJO
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Maravilha
M/02

O Avaí Futebol Clube recepcio-
nou o vice-prefeito Sandro Donati 
e a treinadora de goleiros de Mara-
vilha, Marlisa Wahlbrink, para fazer 
a entrega da camisa usada pelo go-
leiro Wagner com a foto da Cidade 
das Crianças estampada. O jogo de 
homenagem foi contra o Grêmio em 
Porto Alegre no dia 26 de setembro 
e na partida contra o Vasco, no do-
mingo (04) a camisa foi entregue 
aos representantes de Maravilha. 

Donati destacou que a comitiva 
foi recebida em Florianópolis por 
toda a diretoria do Avaí. “Fomos 
em todas as cabines da imprensa 
levando uma mensagem de agra-
decimento dos maravilhenses pela 
homenagem e também divulgan-

do nossa cidade”, disse. Imprensa 
e diretoria receberam lembranças 
levadas pela comitiva como cami-
setas da marca Erva Daninha. Para 
o vice-prefeito a homenagem que 
o Avaí faz aos municípios de Santa 
Catarina é um gesto de valorização 
para cada cidade. “Nos sentimos 
honrados por ter nosso município 
estampado na camisa de um time 
que está destacando Santa Catarina 
no futebol nacional”.

O vice-prefeito ainda ressaltou 
para a diretoria do Avaí o trabalho 
que o departamento de esportes e 
os treinadores do futebol de campo 
realizam em Maravilha, atendendo 
muitas crianças e adolescentes nos 
polos de treinamento. 

A administração de Maravilha, 
através da Secretaria de Obras e che-
fia de Patrimônio, vai promover entre 
os dias 19 e 23 de outubro a coleta de 
lixo eletrônico. O material será rece-
bido nas dependências da Secretaria 
de Obras (garagem da prefeitura) e 
entregue a uma empresa especiali-
zada no serviço. O horário de recebi-
mento dos resíduos será das 12h30 às 
18h30. 

Conforme a prefeita, Rosimar 
Maldaner, a iniciativa é uma neces-
sidade que vem há tempos se confi-
gurando em Maravilha. “Há bastante 
descarte ilegal desses e outros mate-
riais, então buscamos solução para 
alguns tipos de resíduos. Esperamos 
que a campanha dê bons resultados 
para nossa cidade e principalmente 
para o meio ambiente”, diz.

O chefe de patrimônio da prefei-
tura, Rodrigo Motter, explica que a 
empresa é de Chapecó e foi procura-
da pela administração para prestar o 
serviço. Motter diz que cada morador 
que queira descartar os materiais de 
acordo com os critérios da empresa 
deverá levar até a garagem para tria-
gem e seleção. O serviço é sem custos 

Recolhimento dos resíduos será de 19 a 23 de outubro, na 
Secretaria de Obras

Campanha para auxiliar no descarte do 
lixo eletrônico é realizada em Maravilha 

Planejamento do Calendário de Eventos 2016 será 
dia 6 de novembro 

Alunos das oficinas da cultura 
recebem camisetas

CONSCIENTIZAÇÃO 

Escolha das datas

Departamento de Cultura

Divulgação

Material passará por triagem e seleção

para a comunidade.
A prefeitura já avalia possibilida-

de de novas coletas com outros tipos 
de resíduos. Informações podem ser 
obtidas pelo telefone (49) 3664-0044 – 
Ramal 262, com Rodrigo Motter.

Itens que a empresa aceita
Monitores, desde que completos 

e fechados, CPUs, nobreaks, estabi-
lizadores, centrais telefônicas e de 

alarmes, notebooks, todos os tipos de 
cabos e fios, placas em geral, fontes, 
HDs, celulares, tablets, pilhas e bate-
rias, televisores (desde que completos 
e fechados), climatizadores, ar-condi-
cionado, máquinas de lavar roupas e 
louças (desde que contenham o mo-
tor), toda a linha de eletrodomésticos 
(batedeira, liquidificador, forno elétri-
co, micro-ondas, ferros elétricos, seca-
dores de cabelo, fogões a gás e lenha).

Cortesia
Maravilhenses recebem 
homenagem do Avaí 
Futebol Clube

Fotos: Divulgação

Marlisa e o vice-prefeito estiveram representando os maravilhenses no 
jogo do avaí Futebol Clube

Maravilhenses foram recepcionados pela diretoria do avaí

A administração de Maravilha, 
através do Departamento de Cultu-
ra, convida a todos os representan-
tes das entidades culturais, sociais 
e beneficentes do município para a 
reunião de escolha das datas para 
o Calendário de Eventos 2016, que 

será realizada no dia 6 de novembro, 
às 13h30, no Centro Sociocultural.

Poderão participar somente 
representantes de pessoas jurí-
dicas, que tenham seu cadastro 
junto ao Departamento de Cul-
tura, conforme Lei municipal nº 

1.377/89.
Os eventos realizados em 2015 

com a devida documentação já 
estarão inseridos na nova esco-
lha, para os demais não haverá 
critérios de prioridade na escolha 
das datas.

O Departamento de Cultura de 
Maravilha, que atende aproximada-
mente 450 alunos em diversas ofici-
nas, entregou durante a semana as 
camisetas do departamento para to-
dos os participantes. As oficinas são 
todas gratuitas e atendem público 
de todas as idades. Cada aluno rece-
beu a camiseta de forma gratuita.

A prefeita, Rosimar Maldaner, a 
secretária de Educação, Roseméri 
Rodrigues da Silva e a diretora de 
Cultura Rosi Reichert estão fazendo 
a entrega durante as aulas. “A pre-
feitura de Maravilha oferece muitas 
oportunidades no setor cultural. Te-

mos aulas de artes, artesanato, dan-
ça, flauta doce, violão, patinação, in-
formática, teatro e o grupo que pode 
participar da Banda Marcial. Cada 
criança ou adolescente maravilhen-
se que vestir a camisa da cultura vai 
ser um cidadão melhor e mais pre-
parado”, disse a prefeita.

Foram entregues as camisetas 
para o Coral Municipal, que é regido 
pelo maestro Ari Grutzmann e maes-
trina Ingrid Grutzmann, para a Ban-
da Marcial Cidade das Crianças, que 
é coordenada pelo maestro Carlos 
Müller, pela coordenadora Cineide 
Müller e tem como coreógrafa Maya-

ra Carla Müller.
Também já foram entregues as 

camisetas para os alunos da pati-
nação coordenada pela professora 
Mariqueli Bugs, do violão e flauta 
doce que tem como professora Vânia 
Schiewe. Os alunos das oficinas de 
Informática, coordenada pela pro-
fessora Daniela Bagnara, oficina de 
Artes e Teatro coordenada pelo pro-
fessor Alexssandro Schappo, oficina 
de Dança coordenada pela professo-
ra Daiane Altenhofen e do Artesana-
to, coordenada pela professora Sônia 
Brandão também já receberam suas 
camisetas. 
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Tigrinhos
M/03

Para lembrar o Dia Internacio-
nal da Não Violência, o Departa-
mento de Assistência Social, jun-
tamente com o Conselho Tutelar 
de Tigrinhos, realizou, na manhã 
do dia 2 de outubro, um pedágio 
na Avenida Felipe Baczinski, dis-
tribuindo vira-mates com infor-
mativo e telefone para denúncia. 
O material foi entregue para pe-
destres e motoristas, a fim de lem-
brar a importância da data.

De acordo com as profissio-
nais envolvidas, uma atitude bem 
pensada pode valer a sua vida. 
Orientaram que se alguém sou-
ber de algum ato de violência que 

Dos dias 5 a 9 de outubro diversas 
atrações fizeram parte da programa-
ção especial para comemorar o Dia 
das Crianças nas escolas da rede mu-
nicipal de Tigrinhos. Passeio ecológi-
co, dia do sorvete, dia do algodão-do-

ce, contação de histórias, brincadeiras, 
jogos foram algumas das atividades.

Um dos destaques da programa-
ção foi a 6ª Noite do Soninho, realiza-
da para os alunos dos prés na quinta-
feira (8).

Foram distribuídos vira-mates com informativo e telefone para denúncia

Dia Internacional da Não Violência é 
lembrado com pedágio 

Municipal de futsal tem sequência 

ORIENTAÇõES 

Esporte 

Elisangela rossatto

profissionais orientaram as pessoas a dizer não à violência   
denuncie, procure o local mais 
próximo, como a Delegacia de 

polícia, Cras, Creas ou o Conselho 
Tutelar.

Dia das Crianças
Crianças têm programação 
especial 

prefeito, rudimar Guth, e empresário Ivan Faé acompanharam algumas 
das atividades realizadas para as crianças

 Divulgação

No sábado (3) foi realizada mais 
uma rodada do Campeonato Mu-
nicipal de futsal com as seguintes 
disputas: Categoria de Base: Flu-

minense 1 X 9 Barcelona, Caveira 
Atômica 1 X 6 Microvip. Feminino: 
Tigrinhos 3 X 2 The Bests. Livre: O 
Resto que Sobrou 6 X 2 Tigres, Os 

Coitados 4 X 0 Instaladora Paraná, 
AFC 8 X 4 Barcelona, Manchester 
United 6 X 2 Parapicuibes. Hoje (10) 
não haverá rodada.



 - MARAVILHA - S C, 10 de outubro de 2015 - edição 350

Cunha Porã
M/04

No domingo (4) foi realizada a 
eleição para definição dos novos 
integrantes do Conselho Tutelar de 
Cunha Porã. A votação ocorreu das 
9h às 17h, na Escola Núcleo Número 
Um, e contou com a colaboração dos 
eleitores domiciliados no município. 

Ao todo foram computados 942 
votos, sendo 934 válidos e oito nu-
los. A eleição, bem como a apuração 
dos votos, foi acompanhada pela 
promotora de Justiça da Comarca de 
Cunha Porã, Marcela Pereira Geller, 
e integrantes da Comissão Eleitoral, 
Taís Boneti, Carla Bogado e Andréia 
Bolfe.

Por ordem de pontuação, os clas-
sificados foram Cleris Aparecida da 
Rocha – com 150 votos; Juliane Her-
mann – com 131 votos; Cleide Salete 
Freitag – com 113 votos; Elizandra 

Siebert – com 108 votos; e André Si-
monetto Cavalheiro – com 102 votos. 

Como suplentes, e por ordem de 
pontuação, aparecem: Dirceia Kölln 
– 94 votos; Doraci Marlete Engler – 
52 votos; Simone Cristina Schuster 
– 44 votos; Valdecir Eloi Lanz – 39 
votos; Francieli Daiane Friscke Lau-
fer – 33 votos.

Por ordem também pontuaram: 
Renate Kooln Hendges – 31 votos; 
Gracieli Costa de Oliveira – 24 votos; 
Jonas Andre Simm – 8 votos; Cladis 
Mayer Guarda – 5 votos. Os candi-
datos Esther Beatriz Sudbrack Huf, 
Silvana de Fatima Camana e Vanicia 
Eni Dreissig Dumke não pontuaram. 

A posse dos novos conselheiros 
tutelares ocorre no dia 10 de janeiro 
de 2016, sendo que o mandato é de 
quatro anos.

Eleições

Educação

Definidos os novos conselheiros 
tutelares de Cunha Porã

Profissionais participam de habilitação 
da Olimpíada de Língua Portuguesa

Divulgação/ascom prefeitura

Comissão Eleitoral e promotora de Justiça acompanharam eleições

Entre os dias 29 de setembro e 1º de 
outubro foi realizada, em Chapecó, a for-
mação para a Olimpíada de Língua Por-
tuguesa – Escrevendo o Futuro, viabili-
zada pela União Nacional dos Dirigentes 
Municipais de Educação (Undime) e 
ministrada pela professora Maria Ima-
culada Pereira. Do município de Cunha 
Porã participou a secretária-adjunta de 
Educação, Marise Schmidt, e as coor-
denadoras pedagógicas Mara Becker e 
Maria Dall Agnol.

A atividade teve como objetivo a 
formação de professores com o intuito 
de incentivar e promover melhorias na 

leitura e produção de textos dos estu-
dantes de escolas públicas brasileiras.  
Neste ano foi realizada a formação com 
repasse das oficinas que serão desenvol-
vidas com os alunos do 5º ao 9º ano em 
2016, nas categorias poema, memórias e 
crônica.  

Conforme as participantes cunha
-porenses, a capacitação foi relevante, 
pois além de tratar os gêneros inclusos, 
aborda meios de intervenção que os 
professores podem utilizar para melho-
rar a produção textual dos alunos, garan-
tindo resultados positivos para o apren-
dizado da disciplina em sala de aula.

Divulgação/ascom prefeitura

Equipe da Educação buscou conhecimento para ser aplicado nas escolas

audiência pública objetivou explicar aos munícipes o andamento do 
programa 

A Secretaria de Assistência So-
cial de Cunha Porã realizou, no dia 
30 de setembro, mais uma entrega 
do Programa de Aquisição de Ali-
mentos (PAA) às famílias do muni-
cípio. A ação contou com a presen-
ça das profissionais da Assistência 
Social e do prefeito em exercício, 
Douglas Gollmann. 

O Programa de Aquisição de 
Alimentos visa contemplar famí-
lias devidamente cadastradas e 
que se encontram em vulnerabi-
lidade social. Mensalmente ocor-
rem duas entregas beneficiando 
os bairros aleatoriamente, sendo 
que os produtos de origem vegetal 
são adquiridos da Associação dos 
Pequenos Agricultores de Cunha 
Porã (Aspac).

Conforme a secretária de As-
sistência Social Irma Kesseler, e a 

Bairro Augusto Kempfer foi escolhido devido à 
infraestrutura do local 

Programa Lar Legal é 
desenvolvido no município

Programa de Aquisição de Alimentos 
beneficia famílias do município

REGULARIZAÇÃO

Alimentação 

No mês de setembro ocorreu 
audiência pública sobre a Regula-
rização Fundiária – Programa Lar 
Legal, com a presença de repre-
sentantes do Executivo, Legislati-
vo, Judiciário e Ministério Público 
de Cunha Porã. O encontro reuniu 
moradores do Bairro Augusto Kem-
pfer e teve como objetivo levar ao 
conhecimento do público o pro-
grama, bem como a forma que será 
conduzido, quem irá fazer parte da 
comissão executora e quem poderá 
aderir a esta iniciativa.

A ação no município será con-
duzida pela empresa Adehasc, jun-
tamente com demais colaborado-
res, e a opção pela região do Bairro 
Augusto Kempfer foi definida de-
vido à infraestrutura do local ser o 
parâmetro exigido pelo programa. 
O Lar Legal é destinado à popula-
ção de baixa renda, que não têm 
condições de arcar com as despe-
sas de regularização fundiária caso 
fossem pleitear o processo frente ao 
Ministério Público. Esse Programa 
não é gratuito, ou seja, cada mutu-
ário deverá pagar à empresa execu-
tora do projeto (Adehasc) um valor 
simbólico que poderá ser parcelado 
conforme a condição financeira de 
cada família. 

Próximos passos
Após as explanações, e no de-

correr das últimas semanas, os in-
teressados que se encaixaram nos 

Divulgação/ascom prefeitura

requisitos encaminharam as docu-
mentações exigidas pelo programa. 
Também estão sendo providencia-
das as medições de lotes, além de 
estudo socioambiental do muni-
cípio, confecção de documentos 
complementares para encaminhar 
ao Ministério Público que irá anali-
sar e fiscalizar, inclusive in loco, para 
posteriormente dar o seu parecer, 
favorável ou não, para a conclusão 
do processo. Assim que for emitido 
o resultado do Ministério Público, os 
proprietários enfim poderão ter em 
mãos a escritura/matrícula do seu 
imóvel.

De acordo com a diretora de 
Indústria e Comércio e coordena-
dora do Programa de Regularização 
Fundiária no município de Cunha 

Porã, Viviane Müller, o Lar Legal será 
reformulado pelo Estado, a fim de 
agilizar o processo para que possa 
acontecer com mais rapidez e me-
nos burocracia. “O programa traz 
inúmeros benefícios aos moradores 
e, em vários casos, solucionar uma 
situação que se estende há anos, que 
é a titularização do lote”, explica. 

Ainda segundo a coordenadora 
do programa no município, “através 
deste documento o proprietário po-
derá acessar programas de moradia 
e melhorias da casa própria, o qual 
não era possível antes. Isso também 
trará benefícios de melhorias nos 
ambientes de entorno e das condi-
ções sanitárias, valorização das pro-
priedades, dos bairros e inclusão 
social”, enfatiza Viviane.

assistente social Marcia Bender, a 
ação tem como objetivo comple-
mentar a alimentação dessas fa-
mílias em vulnerabilidade social. 

“Além disso, também é uma forma 
de contribuir com as refeições des-
sas famílias de forma mais saudá-
vel”, enaltecem. 

produtos são entregues visando o complemento na alimentação 
das famílias

Viviane Seben/ascom prefeitura
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Cunha Porã
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Prevenção
Outubro Rosa tem ampla 
programação 

Outubro é caracterizado como 
o mês da prevenção feminina. Por 
isso, ele é identificado com a cor 
rosa e simboliza a orientação para 
os cuidados com a saúde, prin-
cipalmente no que se refere ao 
câncer de mama e colo de útero. 
Em Cunha Porã, uma ampla pro-
gramação será desenvolvida por 
meio da Rede Feminina de Com-
bate ao Câncer, em parceria com a 
Secretaria de Saúde.

A primeira ação ocorreu no dia 
3 de outubro, e consistiu na coleta 
de exames preventivos feitos no 
ambulatório da Rede. No período 
da tarde também foi explanada 
palestra às integrantes do clube 
de mães da Linha Santo Antônio. 
A programação se estende no 
decorrer de todo mês, e contará 
com palestras agendadas em em-
presas e para o público em geral, 
decoração em vitrines e em pon-
tos do município, além da Cami-
nhada Rosa, que está agendada 
para o dia 23 deste mês.

Importância da mamografia
No mês de outubro os profis-

sionais da saúde do SUS voltam 
seus olhares ainda mais com a 
Saúde da Mulher. Período deno-
minado Outubro Rosa, em que 
as preocupações com saúde das 
mamas das mulheres ficam mais 
em evidência. Atualmente o mu-
nicípio de Cunha Porã possui 
mais de 20 mulheres em trata-
mento contra o câncer de mama, 
outras 13 mastectomizadas (que 
precisaram retirar uma parte ou 
toda a mama), e infelizmente al-
guns óbitos registrados por esse 
vilão. Entretanto, a bandeira da 
prevenção contra o câncer de 
mama é o exame da mamografia. 
E é sobre ele que os profissionais 
da Secretaria de Saúde explicam. 

A mamografia é o principal 
exame de radiografia da mama, 
recomendado pelo Ministério da 
Saúde para detecção precoce do 
câncer de mama, por ser capaz 
de mostrar lesões em fase inicial, 
muito pequenas, de milímetros, 
ou seja, menores de um centíme-
tro. 

Como fazer o exame
É realizada em um aparelho 

de raio-X apropriado, chama-
do mamógrafo. Nele, a mama é 
comprimida de forma a fornecer 
melhores imagens, e, portanto, 
melhor capacidade de diagnós-
tico. O desconforto do exame é 
discreto e suportável. E a quali-
dade do exame depende também 
da densidade do tecido mamá-
rio; mamas muito grandes ou de 
mulheres mais jovens são mais 
difíceis de serem avaliadas; além 
disso, dependem do tamanho e 
localização da lesão se for o caso. 

Esse exame é fornecido pelo 
SUS de forma gratuita para mu-
lheres entre 50 e 69 anos de ida-
de, mas pode ser feito entre mu-
lheres de outras faixas etárias, 
principalmente as que possuem 
histórico de câncer de mama ou 
de colo de útero na família (mãe, 
tias ou irmãs). Em Cunha Porã 
o pedido de mamografia é feito 
pelos médicos e enfermeiros dos 
postos de saúde e na Rede Femi-
nina, sendo que a Secretária de 
Saúde faz o agendamento e leva 
as mulheres para Maravilha ou 
Chapecó, locais onde é realizado 
o exame. 

A recomendação do Instituto 
Nacional do Câncer (INCA) é que 
apenas o autoexame das mamas 
feito em casa não ajuda na detec-
ção precoce do câncer e que, por-
tanto, qualquer queixa e dúvida 
sobre a saúde das mamas, as mu-
lheres devem procurar imediata-
mente os profissionais de saúde; 
médicos e enfermeiros, que são 
habilitados para fazer a avaliação 
clínica das mamas, e perceber 
sinais indicativos de alterações 
e ou presença de nódulos suges-
tivos de câncer. Essa é a dica da 
enfermeira Veridiana Zordan, 
para que mulheres que estejam 
na faixa etária não deixem de fa-
zer o exame, e procurem os pos-
tos de saúde durante o mês para 
intensificar a campanha contra o 
Câncer de Mama, “pois não que-
remos mais perder mulheres por 
um problema que pode ser preve-
nido”.

Professores das diversas discipli-
nas da Escola Núcleo Número Um, de 
Cunha Porã, participaram, no dia 2 de 
outubro, de uma reunião de planeja-
mento referente às ações do terceiro 
trimestre letivo. O encontro contou 
com orientações das coordenadoras 
pedagógicas Mara Becker e Marcia 
Dall Agnol, que também avaliaram o 
que foi feito nos dois trimestres. Junto 
com os demais profissionais foi dialo-
gado sobre as próximas ações a serem 
executadas.

Segundo as coordenadoras Mara 
e Marcia, a reunião é o espaço de 
encontro, de escuta, de trocas e de 
transformação. “Discutimos diversos 

Equipe multidisciplinar debateu as próximas ações voltadas à educação

Divulgação/ascom prefeitura

A maior festa cultural de Cunha 
Porã iniciou ontem (9), com abertura 
oficial e sangria do primeiro barril de 
chope na agência do Banco do Brasil, 
o tradicional desfile do Bierwagen que 
passa por várias ruas da cidade.  Além 
do jantar típico alemão, apresentações 
artísticas, a escolha da soberana do 
20º Kerbfest, e o baile com animação 
da Banda Happy Brass e Show com 
Fritz 4.

A programação para hoje (10) co-
meça às 10h com sangrias de barris de 
chope pelo comércio. Já às 17h terá o 
desfile cultural pela Rua Moura Brasil 
com o Bierwagen. O desfile integra 
grupos culturais, sociais e de amigos 
que traz a alegria e algumas simbolo-
gias da festa. Às 22h inicia o baile do 
Kerb, com ingresso a R$ 20,00 anteci-
pado e R$ 22,00 na hora, com anima-
ção das Bandas Happy Brass e Banda 
La Montanara. O término do baile 
será às 6h de domingo (11), com início 
também da alvorada festiva e desfile 
do Bierwagem pelas ruas da cidade.

Às 10h será realizado o culto fes-
tivo alusivo ao Kerbfest, às 12h será 

Festa tradicional alemã iniciou ontem (9) e segue até domingo (11)

20º Kerbfest tem início em 
Cunha Porã

Professores participam de planejamento para 
o semestre

TRADICIONAL

Ano letivo 

Soberanas do Kerbfest estiveram no Jornal O Líder divulgando a festa

Isabel Müller/O Líder 

servido o almoço à base de churrasco 
e saladas, no pavilhão evangélico. Para 
o almoço estão sendo comercializa-
das fichas de carne, sendo 2kg carne 
de bovino por R$ 35,00, 1,5kg de car-
ne suína por R$ 22,00 e também será 
comercializado frango assado inteiro 
por R$ 22,00. 

A partir das 13h30 inicia a mati-

nê com animação das Bandas San-
ta Cruz e Banda La Montanara sem 
intervalo, até 23h30, encerramento 
do 20º Kerbfest. O ingresso será co-
mercializado somente na hora, por 
R$ 12,00.

Os organizadores do evento espe-
ram mais de 14 mil pessoas nos três 
dias de festas.

assuntos que estarão auxiliando na 
aprendizagem e no bom andamento 
escolar. As professoras avaliaram po-
sitivamente esta prática adotada pela 

coordenação, pois através deste diá-
logo nos mantemos informados, pro-
porcionando melhor ambiente para 
aprendizagem”, ressaltam.
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A Secretaria de Saúde de Flor 
do Sertão, atendendo seu objetivo 
de dar seguimento de forma inte-
gral aos seus programas, realizou 
na quarta-feira (7), as atividades 
do programa “Saúde vai a sua co-
munidade” junto à comunidade do 
Centro do município, levando in-
formações, atividades preventivas, 
aferição de sinais vitais e entrega de 
medicamentos.

A secretária de Saúde, Mariste-
la Valler, ressaltou que a participa-
ção de cada munícipe no programa 
reflete a preocupação individual 
com sua saúde e a valorização do 
empenho da gestão. Ela também 
explanou do momento financeiro 
difícil pelo qual o município, Es-
tado e União vêm passando. Na 
oportunidade, Maristela repassou 
vários recados da administração e 
convidou as mulheres para partici-
par do evento em comemoração ao 
Outubro Rosa e das atividades dire-
cionadas às mulheres durante todo 
o mês, como coleta de preventivo. 

Posteriormente a fiscal da Vi-
O município de Flor do Sertão 

realizou no domingo (4) as eleições 
unificadas para escolha dos mem-
bros do Conselho Tutelar, presidida 
pelo Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente e 
acompanhada pelo representante do 
Ministério Público de Santa Catarina, 
Crystian Josué Dondoerfer. 

Na eleição estavam aptos a votar 
1.643 eleitores, sendo que compare-
ceram 715 pessoas, e votaram efeti-
vamente 695, tendo deste modo uma 
abstenção de 928 eleitores, três bran-
cos e seis nulos.

Dos candidatos que disputavam 
o pleito foram eleitos: Edson Wag-
ner Costódio de Lima com 136 votos, 
Marli Sirlei Stamm Noronha com 91 
votos, Salete Sargenta Saat Bianchet 
com 78 votos, Eduarda Maria Poppe 
com 73 votos, Clodimar José de Bor-
ba com 65 votos, Cleusa Jeggli com 53 
votos, Geneci Maria Wolter com 51 
votos, Izelde Miranda Vasckevicz com 

47 votos, e um empate entre Adriane 
Berndt Ferlin e Joceline do Nasci-
mento com 46 votos cada. Conforme 
previsto em edital, em caso de empa-
te será considerado o candidato com 
mais tempo de serviço na área da in-
fância e juventude, com documenta-
ção comprobatória, onde a candidata 
Adriane Berndt Ferlin foi a única a 
apresentar a documentação em tem-
po hábil, ocupando a nona colocação.

Em relação à posse dos conse-
lheiros, os cinco mais votados serão 
empossados no dia 10 de janeiro de 
2016 junto ao auditório do centro ad-
ministrativo, às 8h, os demais serão 
chamados conforme necessidade, 
em ordem de votação.

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescente 
agradece a todos os organizadores 
pelo trabalho desenvolvido no pleito, 
a todos os munícipes que exerceram 
o direito ao voto e aos candidatos, pa-
rabenizando todos. 

A Secretaria de Saúde de Flor do 
Sertão deu início, no dia 1º, às ações 
do Outubro Rosa, mês destinado ao 
programa de saúde da mulher. A 
ação é um movimento mundial de 
mobilização de prevenção da pato-
logia do câncer de mama e no mu-
nicípio diversas ações serão realiza-
das, que visam contemplar a saúde 
da mulher de maneira integral.

As principais ruas do município 
foram decoradas com bandeira de 
cor rosa como maneira de lembrar 
as munícipes da importância de fo-

car na prevenção e aderirem à cam-
panha. Além disso, durante todo o 
mês estarão sendo coletados exa-
mes preventivos do colo do útero, 
além de campanha de mamografia. 
Ontem (9) foi realizado um evento 
com o palestrante Elisandro Paga-
ni, direcionado a todas as mulheres 
flor-sertanenses.

Conforme a secretária de saú-
de, Maristela Valler, o mês é uma 
maneira simbólica de mobilizar a 
população feminina, porém, ações 
que contemplam as munícipes de 

maneira integral são realizadas du-
rante o ano todo. “Durante todo o 
ano disponibilizamos exames de 
preventivo, mamografias, ultrasso-
nografias, além de exames de san-
gue, cardiológicos, dentre outros. É 
importante assistir nossa população 
integralmente não apenas no que se 
refere à ginecologia, pois o número 
de mulheres com problemas car-
diocirculatórios é alarmante, bem 
como os casos de neoplasias tam-
bém, por isso focamos na saúde in-
tegral”, pontua.

O Poder Legislativo de Flor do Ser-
tão realizou na quarta-feira (7) a sessão 
de n° 819, sendo a primeira sessão ordi-
nária de outubro.

Na ocasião foi empossada a su-
plente de vereador Rosani Puntel 
(PMDB), que ocupa a vaga do verea-
dor licenciado Luizinho Rodrigues dos 
Santos (PMDB). 

Esteve na pauta do dia a votação 
da redação final da lei n° 646/2015 que 

autoriza abertura de crédito adicional 
suplementar e dá outras providências, 
sendo que esta lei foi votada e aprovada 
por unanimidade e encaminhada para 
sansão e publicação. Foi deferido tam-
bém pelo presidente, Leonir Pelison, o 
oficio n° 10/2015.

Os vereadores convidam a popu-
lação para participar das sessões legis-
lativas as quartas-feiras, às 13h30, na 
Câmara de Vereadores. 

Encontro contou com a participação da fiscal da 
Vigilância Sanitária

Centro do município recebe o 
programa Saúde vai a sua comunidade

Outubro Rosa tem início com ações 
especiais

ATENÇÃO BÁSICA 

Prevenção 

ascom prefeitura

ascom prefeitura

Munícipes participaram do encontro do “Saúde vai a sua comunidade”

gilância Sanitária, Adriane Bian-
chet, realizou explanação sobre a 
importância da preservação e do 
consumo de água de qualidade, 
justificando a necessidade de lim-
peza regular de caixas de água, re-
passando o passo a passo adequa-
do para uma boa higienização do 
reservatório e entregando hipoclo-
rito de sódio para que cada família 
possa fazer a limpeza de sua caixa 
de água.

Ainda foram aferidos sinais 
vitais e realizada a entrega dos 
medicamentos de uso contínuo e 
controlado. “Cada munícipe tem 
o direito de receber seu medica-
mento, contudo nossa gestão está 
pedindo a colaboração de cada um 
para que esteja comparecendo ao 
programa para a retirada dos me-
dicamentos, pois esse é o papel do 
Atenção Básica, levar educação em 
saúde”, destaca Maristela.

Convite
Legislativo realiza primeira 
sessão ordinária do mês

rosani puntel (pMDB) foi empossada no lugar do vereador licenciado 
Luizinho rodrigues dos Santos (pMDB)

Eleitos 
CMDCA apresenta resultado das 
eleições do Conselho Tutelar
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A eleição para os Conselheiros 
Tutelares de Modelo foi realizada 
no domingo (4), na Escola Estadu-
al de Educação Básica Dom Helder 
Câmara, das 8h às 11h30. Ao todo 
536 eleitores participaram da vo-
tação. 

A partir deste ano o processo 
de escolha dos membros do Con-
selho Tutelar ocorrerá sempre em 
data unificada em todo o território 
nacional, a cada quatro anos.

Em Modelo foram eleitos cinco 
conselheiros titulares, sendo: Gra-
cieli Bosing, com 64 votos, Talita 
Vitória Farfus com 59 votos, San-
dra Maura da Silva Braun com 56 
votos, Antônio dos Santos com 55 
votos e Cleilamar Biazebetti com 
52 votos.

Ficaram como suplentes: Jo-
ceani Bortolamedi Rambo com 50 
votos, Adriane Jung Teche com 45 
votos, Edinéia Kelly Kath com 43 
votos, Silvana Albani com 42 vo-
tos, Lesia Centa Bortolin com 35 
votos, Solange Reinheimer com 

No dia 1º de outubro foi comemo-
rado o Dia do Idoso, e para lembrar a 
data o governo de Modelo e o Departa-
mento de Assistência Social realizaram 
diversas atividades.

O evento foi realizado no Salão 
Multiuso e iniciou com a abertura ofi-
cial, com pronunciamento das lide-
ranças. Estiveram presentes o prefeito, 
Ricardo Maldaner, e a primeira-dama 
Karine Maldaner, o vice-prefeito Clóvis 
Schlosser e sua esposa Elis Sehnen, os 
vereadores Hélio Trevisan, Cecília Gel-
ler, Nadir Nicoli, Vilmar Cesco e Erno 
Michelim, a diretora de Assistência So-
cial Marizete Floss, a coordenadora dos 
grupos de Idosos, Patricia Machado e 
os presidentes dos três clubes de idosos 
do município.

O prefeito parabenizou todos os 
idosos pela passagem de seu dia e des-
tacou o trabalho que os mesmos tive-
ram para desbravar e construir o muni-
cípio de Modelo.

Em seguida foram realizadas apre-

sentações, com a equipe da Apae de 
Pinhalzinho e com os idosos do Servi-
ço de Fortalecimento e Convivência de 
Idosos Viver Melhor do Centro I, que 
encenaram a música a Casa da Vovó.

Na sequência foi realizado o lança-
mento da campanha “Todo Cuidado 
é Pouco, Prevenção de Acidentes Do-
mésticos com Idosos”, com uma pales-
tra ministrada pelo fisioterapeuta da 
Apae de Modelo.

Na parte da tarde foi realizada a es-
colha das soberanas da Terceira Idade 
com o desfile, sendo que foram esco-
lhidas: rainha, Maria Hohn Kessler, do 
Grupo de Idosos Conviver de Modelo; 
primeira-princesa, Astéria Schirmann 
Heller, do Grupo de Idosos Conviver de 
Modelo; segunda-princesa, Carmela 
Cecon Senger, do grupo Nossa Senhora 
da Salete, de Linha Salete; e miss sim-
patia, Melinda Verde, do grupo de Ido-
sos Esperança da Linha Cedro.

Após o desfile iniciou a tarde dan-
çante.

Eleição foi organizada no município pelo Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente e 
pela Comissão Especial Eleitoral de Modelo

Eleitos os novos 
conselheiros tutelares 

Terceiro grupo do projeto realiza o 
primeiro encontro

DEFINIÇÃO 

O Futuro em Movimento 

Eleição foi realizada na Escola Estadual de Educação Básica Dom 
helder Câmara

ascom prefeitura

20 votos e Carine Brunet com 14 
votos.

Após homologação e confir-
mação dos candidatos eleitos, 
agora eles irão participar de um 
curso no mês de novembro e as-
sumem em 10 de janeiro de 2016 e 

permanecem no cargo por quatro 
anos. 

A eleição foi organizada no 
município pelo Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente e pela Comissão Es-
pecial Eleitoral de Modelo.

Reconhecimento 

Diversão

Dia do Idoso é comemorado 
com diversas atividades

Dia das Crianças será 
comemorado hoje

ascom prefeitura

novas soberanas foram eleitas durante as festividades

O governo de Modelo, junta-
mente com os departamentos de 
Educação, de Assistência Social e de 
Cultura, convidam todas as crianças 
do município para participar de uma 
tarde de diversão e alegria em come-
moração ao Dia das Crianças.

O evento alusivo a data será rea-
lizado na tarde de hoje (10) no Salão 
Multiuso, com início às 14h e tér-

mino às 17h. Neste dia as crianças 
poderão desfrutar de muitos brin-
quedos, pintura facial e cantinho da 
leitura.

Também haverá a presença de 
palhaços distribuindo balas e piruli-
tos e um lanche especial para todas 
as crianças. “Lembramos que haverá 
transporte para os alunos do inte-
rior”, frisam os organizadores.

As atividades do 3º Grupo  do 
Projeto o Futuro em Movimento 
tiveram início na terça-feira (6). 
Este é um grupo de reeduca-
ção alimentar, atividade física e 
apoio psicológico, direcionado a 
crianças com  risco de sobrepeso, 
sobrepeso ou obesidade infantil.

As coordenadoras do projeto, 
nutricionista Elizandra Paim e 
psicóloga Kerly Montiel, realiza-

ram com as crianças a dinâmica 
da teia, como forma de conhe-
cer cada criança e para enfatizar 
a importância do trabalho em 
equipe.

Na sequência foi realizada a 
brincadeira do “Minimercado - O 
futuro em movimento”, orientan-
do cada um a fazer suas escolhas 
corretas, durante cada refeição. 
Logo após todos os participantes 

passaram pela avaliação antro-
pométrica. 

No final as crianças degus-
taram um lanche saudável e os 
integrantes do grupo foram par-
ticipar da atividade física, orien-
tada pelo educador físico Fabrí-
cio Eberardt. 

Os encontros ocorrem todas 
as terças-feiras, das 13h45 às 
16h15 na Unidade de Saúde.
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a/25

Bloqueio também alcançou bens do pregoeiro da 
Prefeitura e dos proprietários de uma empresa contratada 
irregularmente para realizar concurso público

Bens do ex-prefeito de 
Santa Terezinha do 
Progresso são bloqueados

IMPROBIDADE ADMINISTRATIVA

A Justiça determinou nesta se-
mana o bloqueio dos bens de Itacir 
Detofol, ex-prefeito de Santa Terezi-
nha do Progresso, do pregoeiro do 
município, Lari João Weschenfelder 
e da empresa PL Consultoria e As-
sessoria S/S Ltda e seus proprietá-
rios, Marcos Antônio Perin, Clóvis 
Pauletti e Daniel Breda.

O bloqueio se deu por meio 
de medida liminar concedida em 
ação civil pública ajuizada pela 
Promotoria de Justiça da Comarca 
de Campo Erê, e deve alcançar até 
o valor de R$ 50 mil para cada um 
dos denunciados. O objetivo do 
bloqueio é garantir o ressarcimento 
do erário e o pagamento de eventu-
ais multas caso a ação seja julgada 
procedente.

Na ação, o promotor de Justiça, 
Tiago Davi Schmitt, relata que em 

Itacir Detofol, ex-prefeito de 
Santa terezinha do progresso

arquivo /O Líder

2010 a Prefeitura contratou para re-
alização de concurso público a em-
presa PL Consultoria e Assessoria, 
única concorrente na licitação rea-
lizada na modalidade pregão, que 
não poderia ter sido utilizada para 
contratação deste tipo de serviço.

A empresa contratada, além 

de não possuir capacidade técnica 
para prestar o serviço, tinha como 
um dos sócios Marcos Antônio Pe-
rin, que também atuava como as-
sessor jurídico da Associação dos 
Municípios do Entre Rios de Santa 
Catarina (AMERIOS). Como asses-
sor jurídico da associação, da qual 
Santa Terezinha do Progresso faz 
parte, Perin prestava serviços ao 
município, o que lhe daria acesso a 
informações privilegiadas. De acor-
do com a Promotoria de Justiça de 
Campo Erê, a contratação irregular 
não teria sido possível se não fosse 
à atuação em conluio de todos os 
envolvidos.

Diante dos fatos apresentados 
pelo Ministério Público, o bloqueio 
de bens foi deferido pelo Juízo da 
Comarca de Campo Erê. A decisão 
é passível de recurso.

Na manhã de segunda-feira (5), 
um homem de 88 anos cometeu sui-
cídio por enforcamento no Bairro 
União, em Maravilha.

De acordo com informações do 
Corpo de Bombeiros, ele foi encon-
trado por populares, por volta das 
8h20, já sem vida, em um galpão 

de propriedade da família. Ainda 
conforme os Bombeiros, o fato teria 
ocorrido cerca de 30 minutos antes 
da chegada a guarnição.     

Estelionato 

Maravilha

Tentativa de golpe é aplicado em 
Maravilha

Homem de 88 anos comete 
suicídio 

No dia 5 de outubro, a Polícia 
Militar (PM) registrou um caso de 
estelionato no Centro de Maravi-
lha. Uma mulher seria a vítima. Ela 
estava numa agência bancária, pois 
teria recebido uma ligação de crimi-
nosos informando o sequestro de 
sua filha.

A Polícia Militar conversou com 
a mulher e ligou para a filha, relatan-
do estar bem, ficando evidente uma 
tentativa de golpe. A mulher disse 
ainda que os criminosos pediram 
uma quantia em dinheiro acima de 

R$ 3 mil e informaram uma conta 
para depósito momento posterior. 

A guarnição orientou a mulher 
para que evite cair no golpe nova-
mente, e acione a Polícia Militar 
sempre que desconfiar ou verificar 
que possa ser trote ou situação se-
melhante.

Outro golpe
Um cadeirante foi vítima de ten-

tativa de assalto por volta das 14h30, 
também no dia 5 de outubro, na 
Praça Central de Maravilha. 

A vítima relatou à Polícia Militar 

que uma mulher, loira, de aproxi-
madamente 30 anos, se aproximou 
e lhe pediu dinheiro. Porém, ele 
disse que só receberia na terça-feira 
(6). A mulher começou a empurrar 
a cadeira de rodas tentando derru-
bá-lo, o homem caiu e machucou o 
braço e rosto sendo socorrido pelos 
bombeiros. 

A vítima relatou ainda para a Po-
lícia Militar que um homem acom-
panhou toda a cena de longe e em 
seguida os dois correram em dire-
ção ao hospital.

EXAME TOXICOLÓGICO 
PARA MOTORISTAS

Pesquisas realizadas nas estradas do nordeste brasileiro dão conta 
de que um em cada três motoristas de caminhão dirige sob efeito de 
algum tipo de substância psicoativa para manter-se acordado durante 
longas viagens.

O estudo demonstrou também que não só as anfetaminas estavam 
sendo consumidas, mas, em muitos casos, a cocaína e até o crack servi-
ram como estimulantes durante a longa jornada de trabalho. 

A partir do dia 1º de janeiro de 2016 será exigido exame toxicológico 
de larga janela de detecção para os candidatos a habilitação ou renova-
ção de habilitação para as categorias C, D e E.

O exame toxicológico de larga janela de detecção é aquele destinado 
à verificação do consumo ativo, ou não, de substâncias psicoativas, a 
exemplo da cocaína e crack, com análise retrospectiva mínima de 90 
(noventa) dias. 

O objetivo do teste é evitar que motoristas dirijam seus veículos de 
carga ou de transporte coletivo estando sob efeito de entorpecentes, si-
tuação que coloca em risco a vida dos demais usuários das rodovias. 

A medida divide opiniões, já que algumas pessoas afirmam que o 
objetivo é proporcionar arrecadação de dinheiro para os laboratórios 
que serão credenciados a realizar os exames. Quem é contra à medida 
afirma ainda que não é correto penalizar uma pessoa que fez uso de 
entorpecente em seu horário de folga, quando não estava dirigindo seu 
veículo.

Nós da Polícia Militar Rodoviária somos absolutamente favoráveis à 
medida, pois as substâncias psicoativas ilegalmente ingeridas por mo-
toristas trazem riscos à população, tendo em vista estarem mais sujeitos 
a causarem acidentes quando sob efeito de drogas.  

Divulgação

Relembre 
Tragédias que abalaram 
Maravilha e região 
completa mais um ano 

Ontem (9) foi o dia de relembrar 
duas grandes tragédias que abala-
ram Maravilha e região. O vendaval 
que arrasou o município completou 
31 anos e o acidente duplo da BR-
282 que vitimou 27 pessoas e deixou 
pelo menos 98 feridas fez oito anos.

Na noite de 9 de outubro de 1984, 
o município foi atingido por um ven-
daval que, além da destruição, dei-
xou mais de 400 pessoas feridas e 

cinco pessoas mortas. O recomeço 
ficou a cargo de toda a comunidade 
e dos governantes da época.

Na mesma data, no ano de 2007, 
um duplo acidente matou 27 pesso-
as e deixou pelo menos 98 feridas na 
BR-282 em Descanso. A tragédia foi 
à maior já registrada na região. Um 
dos motoristas envolvidos no aci-
dente vai a júri popular no dia 28 de 
outubro, no Fórum de Chapecó.
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Henning Mankell 
O escritor sueco de romances 

policiais faleceu aos 67 anos, após 
uma longa doença, anunciou no dia 
5 de outubro, sua editora em Esto-
colmo. Mankell, sofria de câncer há 
alguns anos, “faleceu de maneira tranquila” em Go-
temburgo, região oeste da Suécia. O autor vivia entre a 
Suécia e Moçambique e era um dos principais nomes 
do romance policial nórdico que vendeu 40 milhões 
de livros ao longo de sua carreira. Deixa uma obra 
considerável de quase 40 títulos, mais de dez protago-
nizados pelo detetive Kurt Wallander, seu personagem 
mais famoso. Henning Mankell era casado com Eva 
Bergman, de 70 anos, filha do cineasta Ingmar Berg-
man, falecido em 2007.

José Eduardo Dutra 
O ex-presidente do PT e da Pe-

trobras  morreu no dia 4 de outubro, 
em Belo Horizonte, aos 58 anos. O 
petista lutava contra um câncer. O 
ex-dirigente petista foi um dos coor-
denadores da campanha de Dilma Rousseff na elei-
ção de 2010, ao lado do ex-ministro Antonio Palocci 
e do ministro da Justiça, José Eduardo Cardozo. O 
último cargo que ele ocupou foi o de diretor Corpo-
rativo e de Serviços da Petrobras, o qual se afastou já 
por conta da doença. Natural do Rio de Janeiro, José 
Eduardo Dutra fez carreira política em Sergipe e se 
formou em Geologia. Dutra presidiu o Partido dos 
Trabalhadores entre 2010 e 2011. Apesar de seu man-
dato se encerrar somente em 2012, o petista decidiu 
renunciar e entregar o comando da legenda anteci-
padamente, em abril de 2011, em razão de problemas 
médicos. 

Celso Ferreira
O radialista Celso Ferreira de 74 

anos e faleceu vítima de um infarto na 
noite do dia 2 de outubro, em seu apar-
tamento, em Blumenau. Com mais de 
60 anos de carreira, Celso Ferreira teve 
passagens pelas principais emissoras do país, ajudando 
a criar a programação da Guararema, Itapema entre ou-
tras rádios. Atualmente era âncora da CBN Vale do Itajaí, 
emissora do Rede Fronteira de Comunicação, onde apre-
sentava há 16 anos o programa Notícias da Manhã. 

Eduardo “Tato” Pavlovsky
O ator, diretor e dramaturgo ar-

gentino, pioneiro do psicodrama na 
América Latina, morreu no dia 4 de 
outubro, de uma parada cardíaca aos 
81 anos em Buenos Aires. Referência 
do teatro argentino, Pavlovsky era médico psicanalista de 
profissão e somou seus conhecimentos neste campo com 
seu amor pelos palcos para se converter em um promotor 
do chamado psicodrama, como terapia de grupo e método 
criativo. Autor de 20 obras teatrais e 15 livros de teoria sobre 
processos de criação era uma referência na formação de 
atores. Desde 2014 mantinha em cartaz na capital argentina 
uma obra de sua autoria, “Asuntos pendientes”, na qual tam-
bém era o protagonista. Entre suas obras mais celebradas se 
destacam “El señor Galíndez”, “Potestad” e “La muerte de 
Marguerite Duras” em uma trajetória de mais de 50 anos 
na qual recebeu diversos prêmios, entre eles em 2014 o Life 
Achievement Award, entregue em Miami no Festival Inter-
nacional Hispânico de Teatro. 

Kita
Ex-jogador de clubes como Juven-

tude, Inter, Grêmio, Flamengo e da Sele-
ção Brasileira, João Leithardt Neto, mais 
conhecido como Kita, morreu no dia 3 
de outubro, em Passo Fundo. O ex-cen-
troavante, que estava com 57 anos, era diabético e vinha en-
frentando um câncer que acabou por comprometer diver-
sos órgãos. Há quatro anos, teve o pé esquerdo amputado 
depois de contrair uma infeção quando fazia uma cirurgia 
para reconstituir os ligamentos do tornozelo. Ficou interna-
do durante várias semanas em estado grave, mas acabou se 
recuperando. Além da dupla Gre-Nal e do Flamengo, Kita 
atuou em clubes como Passo Fundo, Brasil de Pelotas, In-
ter de Limeira, Portuguesa, Figueirense e Atlético-PR. Foi 
campeão gaúcho pelo Inter em 1984, mesmo ano em que 
ganhou a medalha de prata nos Jogos Olímpicos de Los An-
geles defendendo a Seleção.  Pelo Grêmio, em 1989, ganhou 
Gauchão e a Copa do Brasil. Kita deixa mulher e três filhos.

Chantal Akerman
A diretora belga, pioneira do cinema 

experimental e feminista, morreu no dia 
5 de outubro, em Paris, aos 65 anos. A 
causa da morte ainda não foi divulgada. 
Segundo a agência EFE, alguns jornais 
franceses dizem que a diretora pode ter cometido suicídio.  

Descendente de uma família judaica da Europa central, 
que se mudou para a Bélgica nos anos 1930, dirigiu qua-
se 50 filmes, de documentários até comédias. A cineasta, 
que sofria de transtornos maníaco-depressivos, iniciou 
a carreira no fim dos anos 1960. Um de seus filmes mais 
famosos, “Jeanne Dielman, 23, Quai du Commerce, 1080 
Bruxelles”, acompanha uma solitária dona de casa que faz 
seu trabalho diário, cuida de seu filho adolescente e que 
ocasionalmente se prostitui para ganhar dinheiro extra.

Jorge Andrade
O ex-jogador do Inter morreu na 

quarta-feira (7), aos 73 anos. Ele estava 
internado no Hospital Santa Rita, em 
Porto Alegre, onde lutava contra um 
câncer. Lateral-esquerdo, ele se desta-
cou com o Colorado em 1967 e seguiu no clube até 1975. 
Representando a camisa vermelha, foi campeão gaúcho 
e, depois, treinador do time de juniores. Ele deixa os fi-
lhos Maurício e Jorge Andrade Filho, que atualmente 
trabalha como gerente executivo das categorias de base 
do Clube.

Maria Marcolina Kinzel
Faleceu no dia 30 de setembro, no Hospital São Lu-

cas de Guaraciaba, aos 92 anos. O seu corpo foi velado 
na Capela São Pedro da Linha Índio, sendo sepultado no 
cemitério da comunidade.  A família convida para o culto 
de sétimo dia a ser celebrado amanhã (11), às 9h, na Ca-
pela São Pedro.

Valdomiro Gomes de Andrade
Faleceu no dia 30 de setembro, no Hospital São José 

de Maravilha, aos 75 anos. O seu corpo foi velado na Igre-
ja Só o Senhor é Deus de Belmonte, sendo sepultado no 
cemitério municipal.

Eloi Evartisto Malinski
Faleceu no dia 02 de outubro em sua residência em 

São Miguel do Oeste. O seu corpo foi velado na Igreja 
São Miguel Arcanjo, sendo sepultado no cemitério mu-
nicipal.

Ignês Rebelatto Prior
Faleceu no dia 03 de outubro no Hospital Anchie-

tense aos 86 anos. O seu corpo foi velado na casa mor-
tuária da Igreja Matriz de Anchieta, sendo sepultado no 
cemitério municipal.

Angelo João Dal Bello
Faleceu no dia 03 de outubro no Hospital Regional de 

São Miguel do Oeste, aos 77 anos. Seu corpo foi velado na 
Capela Santo Antônio de Bandeirante, sendo sepultado no 
cemitério municipal.

Judith Maria Comaschi Friderisch
Faleceu no dia 03 de outubro no Hospital Regional de 

São Miguel do Oeste. O seu corpo foi velado na Igreja São 
Francisco de Assis de Barra Bonita, sendo sepultado no ce-
mitério da comunidade.

Doracilo Viana Arno
Faleceu no dia 03 de outubro no Hospital Santo An-

tônio de Campo Erê aos 82 anos. O seu corpo foi velado 
na Capela Santo Antônio de Linha João Café Filho, em 
Anchieta.

Osvino Favretto
Faleceu no dia 06 de outubro, no Hospital Regional de 

São Miguel do Oeste, aos 72 anos. O seu corpo foi velado 
na Igreja São Francisco de Assis de Barra Bonita, sendo se-
pultado no cemitério da comunidade.

Vendelino Imhoff
Faleceu com 88 anos, em Sua residência. Seu corpo 

foi velado no Clube de Idosos Pioneiro e sepultado no ce-
mitério municipal. 

Leonda Thielke Knak
Faleceu com 73 anos, às 06h do dia 3 de outubro, em 

sua residência. Seu corpo foi velado no salão comunitário 
da Linha Três Coqueiros e sepultado no cemitério munici-
pal de Maravilha. 

Linda Dalla Rosa
Faleceu no dia 3 de outubro, com 78 anos, no Hospi-

tal São José. Seu corpo foi velado na capela mortuária da 
Funerária Franke e sepultado no cemitério municipal de 
Maravilha. 

Alcido Petry 
Popularmente conhecido como lixador de casas, 

faleceu no dia 3 de outubro, com 70 anos, no hospital 
de Xanxerê. Seu corpo foi velado na casa mortuária 
municipal sendo posteriormente levado para a igreja 
católica do Bairro Floresta e sepultado no cemitério da 
Comunidade.

Comerciantes da região passa-
ram por momentos de pânico no dia 
4 de outubro. Um comboio com seis 
ônibus foi alvo de assalto, na BR-476, 
entre São Mateus do Sul e Lapa/PR. 
Os bandidos fizeram um bloqueio da 
rodovia com cones. Eles se passaram 
por funcionários da empresa que faz 
manutenção do asfalto. Os motoris-
tas pararam e os bandidos invadiram 
os coletivos que estavam com escolta 
privada de uma empresa de Concór-
dia. De Maravilha, cinco comerciantes 
estavam nos ônibus. 

Uma das comerciantes de Mara-
vilha que estava em um dos ônibus 
assaltado relata que estava indo para 
São Paulo fazer compras. “Um dos 
assaltantes fez sinal para o primeiro 
ônibus do comboio parar, mas como 
o motorista já havia passado por assal-
tos semelhantes, ele não parou, acele-
rou o ônibus e tentou furar o bloqueio 
e nesta ação os bandidos começaram 
a atirar com arma de fogo, que acer-

Comerciantes foram agredidos e todo o dinheiro foi levado pelos bandidos

Ônibus com comerciantes de Maravilha é 
alvo de assalto  

MOMENTOS DE PâNICO 

Fotos: Divulgação

Bandidos teriam disparado 
diversos tiros

taram o motorista e dois passageiros. 
Esse ônibus conseguiu chegar em um 
hotel mesmo com a perseguição dos 
bandidos”, conta.

Ela diz que os bandidos retorna-

ram ao ponto onde estavam os outros 
ônibus. “Eles entraram nos ônibus e 
começaram a agredir as pessoas, não 
importava se fosse homem ou mu-
lher. No meu ônibus a primeira pes-
soa a ser agredida foi uma senhora de 
idade. Eles pediram todo o dinheiro 
dos passageiros e mesmo dando di-
nheiro eles agrediam. Eu não cheguei 
a ser agredida. Depois que recolhe-
ram o dinheiro de todos eles obri-
garam o motorista a entrar em uma 
estrada de chão e lá gritaram para to-
dos sair do ônibus, após apontaram 
uma arma e mandou todos correr 
no matagal. Neste meio tempo em 
que as pessoas saíam dos ônibus eles 
agrediram muitas pessoas. Em um 
dos ônibus as pessoas estavam sem 
roupa no bagageiro e eles agredindo. 
Parecia que eles não queriam matar, 
mas se precisava não fazia diferença 
nenhuma”, relata.    

De acordo com a comerciante, 
a ação durou mais de 40 minutos, 

Carro que fazia escolta também foi atingido pelos bandidos 

estavam em aproximadamente dez 
homens e bem armados. “Estavam 
com quatro carros e uma motocicle-
ta. Uma mulher fazia parte”, diz.

Ela relata que quando todos esta-
vam no mato, o motorista foi saindo 
devagar até o local onde estavam os 
ônibus e viu que os bandidos não 

estavam mais no local. “Então fomos 
saindo do mato e a polícia chegou e 
veio ao nosso encontro”.

Os assaltantes teriam fugido em 
um Vectra escuro, um Cobalt escu-
ro e um Peugeot preto, em direção à 
região de Mangueirinha, no interior 
do PR. 
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Com o objetivo de mostrar ao 
país e necessidade da sucessão 
familiar na pequena proprieda-
de e de que maneira a sucessão 
acontece, foi realizada na última 
semana uma entrevista especial 
com a Casa Familiar Rural de Sau-
dades. 

De acordo com o coordena-
dor regional das Casas Familiares 
do Estado, José Luiz Lorenzini, a 
equipe de jornalismo do progra-
ma Globo Rural da Rede Globo 
visitou a Casa Familiar Rural de 
Saudades, e entrevistou vários jo-
vens e pessoas envolvidas ao pro-
jeto da Pedagogia da Alternância. 
“Para o projeto das CFR isso de-
monstra a importância do traba-
lho desenvolvido pelas casas fa-
miliares na formação profissional 
dos jovens e a permanência dos 
mesmos na atividade desenvol-
vida pela família”, frisa Lorenzini.

Conforme o coordenador re-
gional, esta é a segunda vez que 
uma equipe do programa Globo 
Rural da Rede Globo visitou uma 
CFR em Santa Catarina. Há me-
nos de 30 dias uma reportagem 
abordando a aplicação prática 
dos projetos profissionais de vida 
dos jovens foi ao ar e gravada na 
CFR de Guaraciaba. 

Lorenzini comenta ainda que 
tendo em pauta a problemática da 
sucessão famíliar, a CFR de Sau-
dades lançou na última semana 

o Projeto Sucessão Familiar, em 
um evento onde envolveu várias 
autoridades, parceiros, famílias e 
jovens, os quais acompanharam 
importantes palestras, como dos 
profissionais Milton Silvestro da 
Epagri e Tomé Coletti da UFFS, 
além de vários depoimentos de 
jovens já formados. “Também 
durante o encontro que foi acom-
panhado pela equipe de gravação 
do programa Globo Rural, tive a 
oportunidade de expor a apre-
sentadora e repórter do programa 
Helen Martins a importância do 
trabalho desenvolvido pelas CFR 
em todo o país em prol da agricul-
tura familiar”, comenta Lorenzini.

INCENTIVO

Valor financiado por produtor pode chegar até R$ 30 mil, com oito anos de prazo para pagar

Programa Irrigar é oficialmente 
lançado na SDR de Maravilha

Os produtores rurais de Santa Ca-
tarina contarão com o novo programa 
da Secretaria de Estado da Agricultura 
e da Pesca, voltado para o desenvolvi-
mento da irrigação das lavouras e pas-
tagens, o Programa Irrigar. 

O lançamento oficial do programa 
para os produtores rurais dos 14 muni-
cípios de abrangência da Secretaria de 
Desenvolvimento Regional de Maravi-
lha foi realizado na segunda-feira (5), 
na SDR Maravilha. O objeto do Irrigar 
é incentivar investimentos na irrigação 
de lavouras e pastagens com a subven-
ção de juros dos financiamentos.

Durante a abertura do evento o 
secretário Regional, Valci Dal Maso, 
apresentou o funcionamento do pro-
grama. De acordo com Dal Maso a 
Regional de Maravilha conta com uma 
cota de R$ 1.155.196,05. “O valor finan-
ciado por produtor pode chegar até R$ 

30 mil, com oito anos de prazo para 
pagar. A subvenção dos juros será de, 
no máximo, 4,5% ao ano. Se o produtor 
rural estiver enquadrado no Pronaf, a 
subvenção será total e o programa 
será com juro zero. Já para os demais 
produtores, a Secretaria de Estado da 
Agricultura e da Pesca irá pagar parte 
dos juros”, destaca.

A gerente de Desenvolvimento 
Econômico Sustentável e Agricultura 
da SDR Maravilha, Rosana Dalmolin 
Vendrame frisa que o Programa é uma 
oportunidade para que os agricultores 
invistam na irrigação e incrementem 
sua produção agropecuária, gerando 
mais renda para a pequena proprie-
dade. A gerente informou ainda que 
os pedidos de pré-enquadramento 
no programa devem ser feitos direta-
mente nos escritórios da Epagri de 
cada município. “O pré-enquadra-

Lançamento oficial na SDr Maravilha foi realizado na segunda-feira (5)

mento especificará o valor e os itens 
a serem financiados. Esses pedidos 
serão encaminhados para análise na 

SDR, e com a aprovação retornará à 
Epagri para a realização do projeto 
técnico”, explica.

O encontro contou com a par-
ticipação do engenheiro agrônomo 
da Epagri de Maravilha Neimar Gu-
tbier e dos secretários municipais 
de Agricultura dos municípios de 
abrangência da SDR Maravilha.

O Irrigar faz parte de um gran-
de esforço do governo do Estado 
para fomentar a cadeia produtiva 
do leite em Santa Catarina. Ao lon-
go dos últimos cinco anos foram 
investidos R$ 162.966.030,58 no 
desenvolvimento do setor leiteiro 
através dos Programas Terra – Boa, 
Juro Zero e de Fomento à Produção 
Agropecuária, além de financia-
mentos para aquisição de matrizes 
e reprodutores em feiras.  Isso sem 
falar no Programa SC Rural, que 
aplicou mais de R$ 10 milhões em 
projetos voltados para a produção e 
beneficiamento de leite.

 Isabel Muller/O Líder

Casa Familiar
Sucessão familiar é tema de 
reportagem em rede nacional 

Coordenador regional cedeu 
entrevista ao programa 
Globo rural

Divulgação
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Na manhã de domingo (4) cerca 
de 34 ciclistas de Maravilha, Cunha 
Porã e Saudades participaram do 
3º Pedal da Primavera, promovido 
pelo grupo Pedal Maravilha. A saí-
da dos ciclistas foi às 4h, na Praça 
Padre José Bunse, seguindo pelo 
interior do município até a Linha 
Santo Antônio em Cunha Porã, 
no famoso morro das antenas, 
que é um dos pontos mais altos 
da região. No local ocorrem voos 
de asa-delta e parapente.

O passeio teve um percurso 
de 34 km, onde os ciclistas pas-
saram por trajetos com muita su-
bida e enfrentaram o frio e barro. 

Passeio foi até o morro das antenas e contou com 34 ciclistas 

Ciclistas de Maravilha e 
região percorrem 34 km

3º PEDAL DA PRIMAVERA

Ciclistas apreciaram o nascer do sol no alto do morro das antenas

Divulgação

O evento acontece com a che-
gada da primavera e a ideia do 
grupo é apreciar o nascer do sol 
no alto do morro, degustar um 
saboroso café da manhã no local 
e depois seguir de volta para a ci-

dade.
Neste ano o grupo teve apoio 

da empresa Zanivan Bikes, que 
auxiliou com um carro de apoio e 
ofereceu aos participantes o café 
da manhã.

Os jogos da quinta rodada da 
Taça Sicoob e Taça Líder Farma 
foram realizados no domingo (4). 
Os veteranos jogaram no Estádio 
Osvaldo Werner, entre Serca Ma-
dalozzo 2 X 1 Esporte Clube Cana-
rinho Água Parada; outro jogo foi 
no campo da Linha Chinelo Quei-
mado, entre Esporte Clube 1º Maio 
Chinelo Queimado 4 X 5 SER Vasco 
da Gama. 

Os jogos da sexta rodada da Taça 
Sicoob Futebol de Campo Amador Ve-
teranos são entre: Esporte Clube Ca-
narinho Água Parada X Esporte Clube 
1º Maio Chinelo Queimado, com jogo 
no campo da Linha Água Parada; Es-
porte Clube União Bairro Floresta X 
Serca Madalozzo, no Estádio Osvaldo 
Werner.

Os jogos da quinta rodada da Taça 
Líder Farma ocorreram em vários 
campos do município. Confira os re-
sultados da rodada: Esporte Clube In-
ternacional Barro Preto 0 X 3 Esporte 
Clube Canarinho Primavera Alta, pelo 
amador, Esporte Clube Internacional 
Barro Preto 0 X 1 Esporte Clube Cana-
rinho Primavera Alta, pelo principal, 
os jogos foram no campo da Linha 

Barro Preto; Esporte Clube Canarinho 
Água Parada 3 X 2 Esportivo Bela Vista, 
pelo amador e Esporte Clube Cana-
rinho Água Parada 10 X 2 Esportivo 
Bela Vista, pelo principal, com jogos 
no campo Linha Água Parada; Esporte 
Clube Internacional  Consoladora 2 
X 1 União Bairro Floresta, pelo ama-
dor e Esporte Clube Internacional  
Consoladora 0 X 1 União Bairro Flo-
resta, pelo principal, os jogos foram 
no campo Linha Consoladora; e 
Serca Madalozzo 3 X 1 1º Maio Chi-
nelo Queimado, pelo amador, e Ser-
ca Madalozzo 3 X 1 1º Maio Chinelo 
Queimado, pelo principal, como jo-
gos no Estádio Dr. Leal Filho (CRM).

Os próximos jogos da rodada 
são entre: Esporte Clube Canarinho 
Primavera Alta X Esportivo Bela 
Vista, no campo da Linha Prima-
vera Alta; Esporte Clube Interna-
cional Barro Preto X Esporte Clube 
Canarinho Água Parada, no campo 
da Linha Barro Preto; União Bairro 
Floresta X 1º de Maio Chinelo Quei-
mado, no Estádio Osvaldo Werner; e 
Esporte Clube Internacional Conso-
ladora X Serca Madalozzo, no cam-
po da Linha Consoladora. 

Nos dias 2, 3 e 4 de outubro, 
foi realizada, em Chapecó, a fase 
regional dos Jogos Escolares de 
Santa Catarina (Jesc) de 15 a 17 
anos. Maravilha foi representada 
por várias modalidades, entre elas 
o voleibol masculino pela Esco-
la de Educação Básica João XXIII, 
com os atletas da Associação Mara-
vilhense de Vôlei, acompanhados 
pelo técnico Thomas Nascimento 
Zardo e o professor Douglas Becker.

De acordo com o técnico, os 
atletas tiveram ótimos resulta-
dos, de seis partidas venceram 
cinco e perderam apenas uma, 
garantindo a terceira colocação 
na fase regional. “Os jogos foram 
de grande valia para podermos 
entrosar nossa equipe, pois de 30 
de outubro a 3 de novembro parti-

Futebol de campo

Projeto Social “Vida Vôlei”

Taça Sicoob e Líder Farma 
seguem com rodada  

AMV firma parceria com 
Unopar

No dia 2 de outubro a Associa-
ção Municipal de Voleibol (AMV) 
firmou parceria com a Unopar polo 
de Maravilha, passando a ser a prin-
cipal e nova patrocinadora do Proje-
to Social “Vida Vôlei”.

Através do diretor da Unopar, 
Silvio José Zanin, a parceria firmada 
é para um ano. “Todas as meninas, 
de todos os polos do projeto serão 
beneficiadas”, salienta o coordena-
dor técnico do Vida Vôlei, Edinar 
Zardo. 

Ele agradece o diretor da Uno-
par pela confiança depositada no 
projeto. “Tenho certeza que vamos 
continuar fazendo um trabalho 

maravilhoso com estas meninas, 
um trabalho diferenciado fazendo 
com que elas tenham cada vez mais 
acesso à educação, assim formando 
meninas líderes, com comprometi-
mento, caráter e personalidade in-
discutíveis”, afirma. 

O projeto continua com parceria 
da empresa Corti Avioeste, Acema, 
Departamento de Esportes e a Esco-
la Básica João XXIII. Zardo agradece 
o presidente da AMV, Fabio Cruz; 
o vice-presidente da AMV, Ricardo 
Heineck; a diretora da E.E.B. João 
XXIII, Dulce Ines Knob; e a asses-
sora de direção; Ivete San Vito, que 
apoiam o projeto.

Contrato de parceria foi assinado com a presença das diretoras da escola, 
coordenador do projeto, diretor da unopar e presidente da aMV  

Divulgação
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Competição 

Atletas do voleibol masculino 
participam da fase regional dos Jesc

Corrida Rústica Cidade das Crianças 
está marcada para dia 17 

atletas garantiram terceira colocação na competição

Divulgação

cipamos da fase regional da Olesc 
e temos chance de classificar para 
a fase estadual, que é nosso obje-
tivo. Queremos parabenizar todos 

os atletas e agradecer a E.E.B. João 
XXIII por todo apoio e esforços 
para que fôssemos para essa im-
portante competição’’, diz Zardo.

A Corrida Rústica Cidade das 
Crianças, que inicialmente esta-
va marcada para ser realizada no 
dia 26 de julho, será realizada no 
sábado (17). Mais de 150 pesso-
as devem participar. Conforme o 
professor e coordenador da mo-
dalidade de atletismo em Maravi-
lha, Douglas Lago, a rústica tam-

bém faz parte do Circuito Oeste 
Catarinense de Corrida de Rua e 
vai trazer atletas de outros muni-
cípios.

São duas categorias disputa-
das, infantil e adulto. Na categoria 
infantil três faixas etárias foram 
definidas: de seis a oito anos com 
corrida de 200 metros; de nove 

a 11 anos o percurso será de 400 
metros e de 12 a 14 anos a prova 
será de 800 metros. 

O percurso da categoria adul-
to terá cinco quilômetros. A larga-
da acontece às 14h30, no Estádio 
Municipal Dr. Leal Filho (CRM). 
As premiações serão do primeiro 
ao quinto lugar.
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Brasileirão 2015

Futsal
AMF realiza Taça Kasa/Sicoob/Auriverde e 
inicia disputa na III Taça Oeste de Futsal 

No dia 3 de outubro ocorreram 
os jogos da segunda rodada do 
Campeonato Municipal de Futsal 
Taça Kasa/Sicoob/Auriverde de 
Base no Ginásio da Escola Nossa 
Senhora da Salete. 

Os jogos contemplam alunos 
das escolinhas de futsal da Associa-
ção Maravilha de Futsal (AMF) nas 
categorias sub-7, 9, 11, 13, 15 e 17 
anos no naipe masculino e sub-14 
e 17 no naipe feminino.

A terceira rodada será realizada 
hoje (10), a partir das 8h, no Giná-
sio Carlos Alberto Begrow (To-
matão). Acontecerão 30 jogos de 
todas as categorias e naipes. A as-
sociação convida os pais e amigos 
dos atletas e também a população 
em geral para prestigiar os futuros 
atletas.

No dia 1º de outubro a AMF 

Jogos contemplam todos os alunos das escolinhas de futsal
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deu o pontapé inicial na Taça Oes-
te de Futsal sub-15, na cidade de 
Nova Erechim, contra o time da 
casa, onde em uma partida muito 
disputada a equipe maravilhense 
teve vitória pelo placar de 6 X 4. A 
próxima partida da equipe será na 
quinta-feira (14), em Nova Itabera-
ba, contra a equipe da casa.  

“Todos sabemos dos valores 
morais e sociais incutidos na prá-

tica esportiva em geral, tais como 
senso de justiça, respeito às regras, 
cooperação, respeito ao próximo, 
disciplina, determinação, perseve-
rança, humildade e muitos outros. 
Por isso, a AMF tem como lema: ‘Se 
não Atletas, Homens de Bem’”, sa-
lienta o coordenador da AMF, Beni 
de Lima. Ele convida aos alunos 
interessados em treinar para entrar 
em contato pelo telefone 8436-2633.

Entre os dias 17 e 21 de outubro 
uma delegação composta por 95 atle-
tas e dirigentes de Maravilha estará em 
Piratuba para disputar a fase regional 
dos Jogos Abertos de Santa Catarina 
(JASC). De acordo com o diretor de es-
portes, Marcelo Heinz, essa é uma das 
maiores delegações dos últimos tem-
pos que vai representar a cidade em 
evento esportivo estadual. A comissão 
de dirigentes é formada por Marcelo 
Heinz, Edinar Zardo, Ademir Bonami-
go e Gilmar Castanha.

As modalidades em disputa são a 
bocha no naipe feminino, bolão 234 
masculino, futebol de campo mas-
culino, futsal masculino e feminino e 
voleibol masculino. A etapa é classifi-
catória para a fase estadual, que será 
de 10 a 18 de dezembro, em Joaçaba 

e Herval do Oeste. “Estamos com ex-
celentes expectativas de classificação 
das nossas equipes para o estadual. 
Nossos treinadores e atletas estão de-
dicados e focados nesta conquista. Os 
dois primeiros colocados de cada mo-
dalidade estarão classificados e temos 
grandes chances de ver Maravilha no-
vamente representada nos Jasc”, avalia 
Marcelo.

Os treinadores das modalidades 
classificadas são Eliéser Livinalli, Pau-
lo Ferreira, Cláudio Amâncio (Cadi-
nho), Thomas Zardo, Jaime Dall’Agnol 
e Gilmar Castanha (Bagai). No período 
dos Jasc algumas modalidades terão 
as atividades suspensas em função da 
participação dos técnicos e serão re-
tomadas a partir do dia 21 de outubro 
com o retorno da delegação.

Competição
Maravilha disputar fase 
regional dos Jasc em Piratuba

Divulgação 

Comissão de dirigentes que participará da competição

A terceira rodada será realizada hoje (10) no Tomatão

Modelo 

Tênis de mesa 

Futsal 

Futsal masculino conquista quarto lugar no 
Jesc em Chapecó

Diones Seider participará dos Parajesc

Terceira rodada do Campeonato Interno da SER 
Aurora será hoje

O município de Modelo partici-
pou da fase regional dos Jogos Es-
colares de Santa Catarina (Jesc),15 
a 17 anos na cidade de Chapecó, de 
2 a 4 de outubro.

Modelo participou com o futsal 
masculino, por meio de uma par-
ceria entre Departamento de Es-
portes e Escola de Educação Básica 
Dom Helder Câmara.

Os jogos de Modelo foram os 
seguintes: Modelo 3 x 0 Dionísio 
Cerqueira; Chapecó 3 x 2 Mode-
lo; Modelo 2 x 3 São Lourenço do 
Oeste; e Modelo 2 x 1 Descanso.

No domingo (4) Modelo dis-
putou a semifinal com a equipe 
de Cunha Porã, sendo derrotado 
por 3 a 2. Na tarde de domingo 
disputou o terceiro lugar com a 

equipe de Xanxerê, mas acabou 
perdendo por 5 a 2, ficando com 
o quarto lugar da competição.

O diretor de Esportes, Fabri-
cio Eberardt, parabeniza a equi-
pe modelense pela garra que 
teve na competição, e destacou 
que um resultado melhor só não 
foi obtido devido ao cansaço dos 
atletas.

O mesatenista Diones Seider está 
representando Maravilha na etapa 
estadual dos Jogos Escolares Para-
desportivos (Parajesc), que teve início 
na quinta-feira (8), em São Miguel do 
Oeste, e segue até amanhã (11). 

O paratleta maravilhense disputa 
os jogos da modalidade de tênis de 

mesa e é auxiliado pelo professor Tiego 
Drumm. “Estamos orgulhosos do nos-
so trabalho neste ano, especialmente 
pelos atletas. Temos um ótimo grupo 
em todas as idades e em ambos os nai-
pes, masculino e feminino, e também 
estamos agregando qualidade com 
os atletas portadores de necessidades 

especiais, oque nos deixa ainda mais 
motivados para seguir o trabalho den-
tro do tênis de mesa”, destaca Drumm

Já no dia 24 de outubro a equipe 
maravilhense de tênis de mesa esta-
rá disputando a 4ª Etapa do Circuito 
Oeste de Tênis de Mesa, que terá como 
sede a cidade de Pinhalzinho.

Após 15 dais sem realização 
de jogos, devido à festa em come-
moração ao Dia das Crianças no 
sábado (3), a terceira rodada do 
Campeonato Interno de Futsal 
2015 da SER Aurora de Maravilha 
será hoje (10). 

Os jogos iniciam às 14h e se-
guem até por volta das 18h30. O 
primeiro jogo será pela categoria 
livre entre as equipes Mata Evicera 
x Lion FC; às 14h50 pelo livre jo-
gam Vasco x Juventude; 15h40 pela 
categoria veterano se enfrentam Os 

Bem Lindos x Os Bem Queridos; 
16h30 pela categoria feminina jo-
gam Havaí x Paris San Germann; 
17h20 jogam pelo livre Tapa na Ga-
linha FC x Show de Bola; e às 18h10 
também pelo livre o jogo é entre 
União x Real Madri.  
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ORGULHO
Que possamos ter mais momentos como esse, vividos em Chapecó no último do-

mingo (4) ao lado da torcida, que deu um show, lotando o estádio. Estou até agora 
tentando achar as palavras certas para explicar o que aconteceu na Arena Condá con-
tra o Palmeiras. O sentimento é de orgulho, e acredito que este seja, sim, o sentimen-
to capaz de descrever tudo. Simplesmente foi um momento inesquecível, memorável, 
um final de domingo épico para quem testemunhou ao vivo a goleada de 5 X 1. Quem 
um dia imaginou ver a Chapecoense goleando os gigantes do futebol brasileiro?

Orgulho também da nossa equipe de esportes, “Equipe LÍDER”, que realizou uma 
transmissão digna de Série A. Não levem 
para o lado de soberba ou arrogân-
cia, apenas quero destacar o “brio” e 
o empenho de todos os profissionais 
da Rádio Líder FM. Mesmo com todas 
as dificuldades como deslocamento, 
alguns problemas técnicos, graças 
a Deus, nesta jornada esportiva não 
ocorreram. Sempre buscamos passar 
para a audiência qualificada da 92.3 o 
melhor, principalmente com humildade.

CHAPECOENSE 
Durante a semana tive a impressão que 

a Chapecoense é a equipe mais querida 
do país entre os clubes da Série A. Vitória 
de goleada, por ser em cima do Palmeiras, 
deu um destaque enorme para a marca 
do Verdão do Oeste. E é bom lembrar que 
a Chape, ao lado do Atlético/PR, são os 
representantes do Brasil na Sul-Americana.

PRESIDENTE 
Em entrevista, Sandro Pallaoro revelou 

que a estrutura da Chapecoense hoje 
custa R$ 2 milhões por mês. A folha com 
o futebol é de R$ 1,5 mi, mais R$ 300 mil 
de impostos. O presidente completa, 
nesta terça-feira (13), 49 anos de vida. A 
festa promete, obrigado pelo convite.

é CAMPEÃO 
Maravilhense Júlio Ranzi sagrou-se 

campeão catarinense pela Chapecoense 
na categoria sub-17 no dia 3 de outubro. 
No apagar das luzes, os “verdinhos”, depois 
de muita insistência, empataram a partida 
com o Avaí e levantaram um título inédito 
para o clube. Parabéns ao Júlio Ranzi! Na 
foto os pais, orgulhosos com a conquista.

eL TIeMPo
Muitos maravilhenses estiveram na 

Arena Condá assistindo a partida entre 
Chapecoense x Palmeiras. Encontrei na 
arquibancada Neri José Almeida e Gilmar 
Petry. Segundo o “El Tiempo” da Linha 
Sanga Silva, ambos foram confundidos 
como “olheiros” do River Plate, da Argentina. 
O primeiro como “El-Tigrão” e o segundo 
“Carlos Valderrama Canteros de Palácios”.

NOVE JOGOS 
Restam nove partidas para o Grêmio finalizar o Brasileirão. Quinta-feira (15), às 

21h, na Arena, o Imortal receberá o Santos. Dia 18, às 17h, novamente em casa, con-
tra a Chapecoense. Dia 25 o compromisso é no Rio de Janeiro, contra o Vasco.

Em novembro, dia 1º, Flamengo na Arena do Grêmio. Sport em Recife no dia 8. Fluminen-
se em casa, dia 19. O clássico “GREnal” será no Remendão dia 22. Atlético/MG visita o Grêmio 
dia 29. Fechando a competição em Santa Catarina, dia 6 de dezembro, diante do Joinville.

fim de ano está chegando 
Apesar de o presidente do Colorado, Vitório Pífero, ter afirmado exatamente o 

contrário há apenas alguns dias quando apresentou a situação das finanças do clu-
be, o Inter terá de vender pelo menos mais um grande jogador para cumprir seu 
planejamento do ano. Pelo menos foi isso que a atual diretoria prometeu para os 
conselheiros quando foi aprovada pelo Conselho Deliberativo uma suplementa-
ção orçamentária que projeta uma elevação substancial das receitas do clube. 

A PRINCIPAL FONTE
Seria a venda de atletas que teria de colocar cerca de U$ 24 milhões a mais nos cofres, 

aumentando a contribuição dos atuais 67 milhões arrecadados até agosto, basicamen-
te com as vendas do volante Arranguiz e do atacante Caio. A promessa de mais vendas, 
no entanto, foi aprovada pelo Conselho Deliberativo, mas alguns conselheiros avaliam 
a medida como equivocada. O Conselho deu autorização para a atual gestão gastar 
mais baseado na promessa de venda de outros jogadores, o que pode não acontecer. 

Menos mal
Que o meia D’Alessan-

dro está recuperado de 
lesão que o afastou dos gra-
mados por cerca de 30 dias. 
Deverá estar em campo na 
próxima partida do Inter 
válida pela 30ª rodada do 
Brasileirão deste ano, que 
será na próxima quarta-
feira (15), às 22h, diante do 
Atlético Mineiro. Jogando 
no Mineirão sabemos das 
dificuldades em vencer e 
principalmente porque o 
Galo, segundo colocado, também precisa vencer para continuar tendo 
chances matemáticas de alcançar o Corinthians, que hoje é o líder.

Se o torcedor pudesse
Evitaria que a direção colorada, que não descarta a venda de jogadores no fim do 

ano para sanar as finanças, vendesse jogadores, como por exemplo, Rodrigo Doura-
do, que tem sido um dos destaques do time neste ano, e também que Valdívia e Alis-
son, que estão a serviço das seleções de base e principal, permanecessem no clube, 
já que ambos têm sido responsáveis diretos por vitórias conseguidas pelo Inter até 
neste momento. Um marcando gols, e outro evitando que os gols aconteçam. 

Um jogador 
Que se destaca atuando por um time 

pequeno no Campeonato Brasileiro e tem 
atormentado os laterais esquerdos dos adver-
sários. O atleta em questão é o lateral direito 
Apodi, apesar de na teoria ser um defensor, 
ele se tornou uma das principais peças do 
sistema ofensivo da equipe da Chapecoense. 
Velocidade é o seu ponto forte. Com três gols, 
Apodi é o lateral que mais balançou as redes 
no Brasileirão 2015. Curiosamente dois deles 
marcados com o pé esquerdo, nas vitórias do 
Verdão contra o Santos por 1x0 e Atlético Mi-
neiro 2x1, e o terceiro marcado justamente na 
goleada da Chape de 5x1 diante do Palmei-
ras. Este atleta já desperta interesse de vários 
clubes grandes do país, inclusive o Palmeiras.

Fotos: Divulgação



Tragédia que 
arrasou Maravilha 
completa 31 anos

a noite de 9 de outubro de 1984 não será esquecida por 
muitos maravilhenses. além da destruição da cidade, mais 

de 400 pessoas tiveram ferimentos e cinco faleceram
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Osteopatia
Maca de flexão-descompressão 
é de fundamental importância 
nos casos de alterações 
da coluna vertebral
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Viagens
Com dólar alto, governo 
quer estimular turismo nacional
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Chuvoso durante 
o dia e a noite.
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Ônibus com 
comerciantes de 
Maravilha é alvo 
de assalto  

Ciclistas de Maravilha 
e região percorrem 34 
km no 3º Pedal da 
Primavera

Oito anos da tragédia 
da BR-282 
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Divulgação/arquivo

Comerciantes foram agredidos e todo o 
dinheiro foi levado pelos bandidos

Passeio foi até o morro das antenas, ponto mais 
alto da região, e contou com 34 ciclistas

duplo acidente que ocorreu no dia 9 de outubro de 
2007, na Br-282, vitimou 27 pessoas e deixou pelo 
menos 98 feridas. Um dos motoristas envolvidos 
no acidente vai a júri popular ainda neste mês

Elas e o espelho
94% das mulheres não se 
gostam ao se ver no espelho

A/09

LUiz CARLOS PRATES

Relembre
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